
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
63-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

18 января 2023 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 18.0Е2023 Время: 10:00:58 -  11:50:11 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 35
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 

области
3. Андреев А.А.
4. Безродных О.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями

5. Белов А.С.
6. Бренюк С.А.

заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

7. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
8. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользовании, 

экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области

10. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области

11. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству Законодательно-

12. Егорова Л.И.
го Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 

области
13. Качин А.С.
14. Кудрявцева Г.Ф.
15. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

16. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству

17. Маслов А.С.
18. Некипелов Д.Б.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Законо
дательном Собрании Иркутской области

19. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области

20. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
21. Перетолчин В.В. председатель комитета по законодательству о государственном стро

ительстве области и местном самоуправлении Законодательного Со-

22. Петрук С.М.
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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23. Побойкин В.Л.

24. Попов О.Н.
25. Романов А.В.
26. Сагдеев Т.Р.

27. Сарсенбаев Е.С.
28. Синцова И.А.

29. Сумароков П.И.
30. Тютрин Д.Г.

31. Франтенко С.С.

32. Хайдуков В.В.

33. Чекотова Н.А.
34. Шершнев Д.П.
35. Шпаков В.Ю.

председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области, заместитель 
председателя комитета по социально-культурному законодательству 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 10
1. Вакуров Е.В.
2. Кондрашов В.И.
3. Красношта- 

нов А.Н.
4. Крывовязый И.В.
5. Курбайлов М.М.
6. Левченко А.С.
7. Сумароков И.А.
8. Терентьев А.Н.

9. Труфанов Н.С. 

10. Шевченко С.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 14
1. Афанасьева Т.В.
2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Быргазова М.А.
5. Ведерников А. А.

6. Дмитриев И.В.
7. Зайцев К.Б.
8. Ленынина И.В.

Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании Иркутской области 
министр имущественных отношений Иркутской области 
руководитель службы государственного надзора за техническим со
стоянием самоходных машин и других видов техники Иркутской об
ласти
председатель Избирательной комиссии Иркутской области
Председатель Правительства Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла
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9. Морохоева И.П.
10. Обыденнов А Л

11. Пласкеева А.Г.

12. Полунина О.Н.
13. Семёнов П.Ю.

14. Соковиков А.Э.

сти
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
старший помощник Байкальского межрегионального природоохран
ного прокурора
старший прокурор отдела по надзору за исполнением законодатель
ства в социальной сфере прокуратуры Иркутской области 
министр культуры Иркутской области
руководитель агентства по обеспечению деятельности мировых судей 
Иркутской области
федеральный инспектор в Иркутской области аппарата полномочного 
представителя Президента Российской Федерации в Сибирском фе
деральном округе

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:00:59. Речь 4 мин 9 сек

...установить в ложемент ваши карточки, зарегистрироваться. Ува
жаемые коллеги, прошу обратить внимание на экран: из 45 депутатов в 
зале присутствует 31, 32. Прошу всех зарегистрироваться. 32 депутата из 
45 депутатов присутствуют в зале.

Уважаемые коллеги, сегодня в заседании в режиме ВКС принимает 
участие Губернатор Иркутской области Игорь Иванович Кобзев, сенатор 
Российской Федерации Брилка Сергей Фатеевич (в зале), федеральный 
инспектор в Иркутской области аппарата полномочного представителя 
Президента в СФО Соковиков Андрей Эдуардович, начальник Управления 
по надзору за исполнением федерального законодательства прокуратуры 
Иркутской области Минеева Анна Геннадьевна (в режиме ВКС) и Пласке
ева Алена Георгиевна (в зале), старший помощник Байкальского межре
гионального природоохранного прокурора Обыденнов Алексей Павлович, 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области Дмитриев Илья 
Владимирович, председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти Морохоева Ирина Петровна, Уполномоченный по правам человека в 
Иркутской области Семенова Светлана Николаевна (в режиме ВКС), 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области Афанасьева Та
тьяна Витальевна (в режиме ВКС), Уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в Иркутской области Лабыгин Андрей Николаевич (в 
режиме ВКС). Так, я прошу прощения, я в самом начале списка пропустил: 
Председатель Правительства Иркутской области Зайцев Константин Бо
рисович, полномочный представитель Губернатора в Законодательном 
Собрании Буянов Роман Викторович, министры Иркутской области, мэры 
муниципальных образований, президент Союза "Торгово-промышленная 
плата Восточной Сибири" Соболь Алексей Иванович. Уважаемые депута
ты, кворум для работы имеется. 63-я сессия Законодательного Собрания 
Иркутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации, присутствующие поют Гимн 
России).

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. Сек
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ретариат предлагается избрать в количестве 3 человек. Будут ли другие 
предложения? Прошу проголосовать.

Избрать секретариат в составе трех человек

Время: 10:05:17
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:17. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято.
Персонально: Петрук Светлана Михайловна, Побойкин Виктор 

Леонидович, Некипелов Денис Борисович. Будут ли другие предложения 
по кандидатурам? Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:05:41
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:41. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места. Счетную комиссию предла

гается избрать в количестве 3 человек. Будут ли другие предложения? 
Прошу проголосовать за количественный состав.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:06:02
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  27. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:02. Речь 0 мин 24 сек
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Решение принято.
Персонально: Сагдеев Тимур Ринатович, Тютрин Андрей Геннадь

евич, Маслов Андрей Семенович. Будут ли другие предложения? Предла
гается голосовать за список кандидатов в целом.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
(п.0/4) Время: 10:06:26

Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:26. Речь 27 мин 0 сек

Решение принято.
Рабочие органы избраны.
Уважаемые коллеги, прежде чем перейти к обсуждению проекта 

повестки, выполним традиционную приятную миссию.

МЕДВЕДЕВ С.В.
За инициативу и успехи в развитии местного самоуправления в 

Иркутской области Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области награждается Прудников Юрий Владимирович - глава 
муниципального образования «Новонукутское». (Аплодисменты).

Приглашаются Идрисов Евгений Ахмеднабиевич - координатор 
волонтерского общественного движения "Золотые руки ангела" в Иркут
ской области и Шульцева Мария Анатольевна - волонтер общественного 
движения "Золотые руки ангела" в Иркутской области. (Аплодисменты).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Уважаемые коллеги, на прошлой неделе с рядом депутатов мы бы

ли на производственной площадке. Я не оговорился, именно на производ
ственной площадке в ДОСААФе наших волонтеров "Золотые руки анге
лов". Это действительно стало уже производственной площадкой. Вы 
помните, как несколько месяцев назад мы помогали для тактических но
силок купить швейный автомат. Мы посмотрели, как сегодня это работает. 
Но мы были приятно обескуражены, до каких масштабов сегодня уже ре
бята развернули свое производство. Сегодня это уже и отопительные при
боры такого локального действия, сегодня это одежда теплая. И вот сего
дня мы хотели бы вручить сертификат Евгению, Марине Анатольевне, 
сертификат наш, опять же наша помощь с вами, сертификат на оверлок... 
Ну, дальше и дальше помогать им автоматизировать процесс. Сегодня 
очень многие неравнодушные жители нашей области помогают волонте
рам. Мы видели стопки вязаных носочков, которые приносят бабушки. И 
вот все это всем вместе, плечом к плечу наши земляки с большим сердцем 
и широкой душой помогают вместе с волонтерами нашим бойцам на 
фронте. И поэтому большое спасибо в вашем лице всем нашим неравно
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душным землякам, потому что именно теплота их сердец и доброта их 
сердец сегодня в прямом смысле доходит до наших бойцов теплом. Спа
сибо вам и в вашем лице всему вашему в основном женскому батальону. 
Поздравляем вас. (Аплодисменты).

ИДРИСОВ Е.А.
Поблагодарить вас от себя лично и от всех волонтеров нашего дви

жения. Вы уже на регулярной основе оказываете нам поддержку, помощь. 
Ее сложно переоценить, потому что она позволяет нам кардинально под
нять уровень качества и объемы производства для поддержки наших ре
бят, проходящих службу на специальной военной операции. Спасибо 
большое. (Аплодисменты).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо вам. (Аплодисменты).

ШУЛЬЦЕВА М.А.
Знаете, меня вот знакомые, друзья спрашивают: зачем вы это дела

ете? Наша же армия там укомплектована. Говорят: там все есть. Зачем вы 
все это вот производите, собираете, отсылаете? Я им говорю: знаете, даже 
если наша армия суперукомплектованная, все равно русский народ будет 
помогать. Потому что такой сильной поддержки, как связанные носочки 
бабушками, в которые они вкладывают записочку для внуков, для детей, 
шоколадочку уложат и пошлют туда письма детей - это вообще для них 
сильная поддержка. И вот это вот все собираем и отсылаем, потому что, 
ну, по-другому это туда не дойдет. И все вот это в гуманитарной помощи, 
в нашей поддержке для солдат, мне кажется, это очень большая сила по
мимо того, что оружие и все это... Вот так.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Поэтому от имени депутатов Законодательного Собрания большое 

спасибо вам, большое спасибо всем волонтерам Иркутской области и 
большое спасибо всем нашим землякам, которые участвуют в этом важном 
патриотическом от всей души, от всего сердца движении и помогают 
нашим парням на фронте. Спасибо большое. (Аплодисменты).

Уважаемые коллеги, начинаем работу. Слово предоставляется Гу
бернатору Иркутской области Игорю Ивановичу Кобзеву. Пожалуйста, 
Игорь Иванович.

КОБЗЕВ И.И.
Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу

таты. Слышно?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Очень хорошо.

КОБЗЕВ И.И.
К сожалению из-за простуды я не могу находиться вместе с вами в 

зале, мы работаем в удаленном в режиме ВКС. Хочу поблагодарить вас за 
возможность выступить на первой сессии Законодательного Собрания в 
2023 году.

Новогодние праздники закончились, наступил новый год. Для нас
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всех это не просто календарный период. Это прежде всего новый отчетный 
период, работа в котором строится на основе плановых задач.

В целом новогодние праздники прошли спокойно. На территории 
региона с целью предупреждения чрезвычайных ситуаций с 30 декабря 
2022 года мы ввели режим повышенной готовности, действие которого 
также распространяется на Крещенские праздники 18 и 19 января. Кроме 
этого, в связи с повышенными требованиями к пожарной безопасности в 
период новогодних и рождественских праздников с 29 декабря 2022 года 
введен «Особый противопожарный режим».

Отмечу, в целом действие этих режимов позволило своевременно и 
оперативно реагировать на возникающие проблемные вопросы в сфере 
транспорта, ЖКХ и жизнеобеспечения. За период с 1 по 8 января чрезвы
чайных ситуаций зарегистрировано не было. Произошло у нас 12 проис
шествий, большинство - это аварийные отключения на объектах электро-, 
тепло- и водоснабжения населенных пунктов (непонятно) (города Иркутск, 
Свирск, Усолье-Сибирское, Усть-Кут, Ангарский городской округ, Брат
ский район). Хочу отметить, что все аварийные ситуации были разрешены 
в течение ближайших суток. Сейчас оперативная обстановка спокойная, но 
расслабляться не приходится.

Коллеги, я отдельно еще раз хочу выразить благодарность от себя 
лично, от Правительства региона всей команде Законодательного Собра
ния за ту работу, которая была проделана в 2022 году.

Отмечу, что исполнительная и законодательная ветви власти в 
ушедшем году работали в едином порыве, последовательно решая встаю
щие перед нашим регионом и страной вопросы. Это и внешние санкции 
недружественных стран, это и создание нормативно-правовой базы по 
всем аспектам задач специальной военной операции, это и внутренние 
бюджетные вопросы.

В рамках этой работы были замечания, конструктивная критика, 
дискуссии. Без этого никак. Это элементы одного механизма, который ра
ботает на повышение эффективности.

Несмотря на колоссальные риски, нам удалось сохранить основные 
параметры бюджета и заложить реальные цифры доходов и расходов на 
ближайшие годы. Областной бюджет сохраняет свою социальную направ
ленность и предусматривает неуклонное соблюдение всех социальных га
рантий, включая выплату заработной платы с учетом ее роста работникам 
бюджетной сферы, содействие развитию экономики, да и поддержки 
граждан.

По оперативным данным, доходы областного бюджета в 2022 году 
поступили в объеме чуть больше 275 млрд рублей, что почти на 22 млрд 
рублей выше поступлений 2021 года. Прирост налоговых и неналоговых 
(собственных) доходов к предыдущему году составил чуть более 13 %. 
Расходная часть областного бюджета исполнена в объеме чуть более 266 
млрд рублей, что на 13 % выше 2021 года.

Годовые статданные по итогам года выйдут в феврале - марте, но 
уже сейчас можно говорить, что экономика Иркутской области чувствует 
себя достаточно стабильно. Многие показатели лучше среднероссийских. 
Несмотря на прогнозы скептиков, мы наблюдаем достаточно высокую ин
вестиционную активность. Большинство значимых для региона крупных 
инвестпроектов не заморожены и продолжают реализовываться. Все они у 
нас на особом контроле. За 9 месяцев 2022 года инвестиции в основной 
капитал выросли чуть более 32 %, до 453 млрд рублей. По этому показа
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телю наш регион традиционно занимает 2-е место в Сибирском федераль
ном округе после Красноярского края и 8-е место по Российской Федера
ции. Неплохо себя ведет себя экспорт. За 9 месяцев почти увеличение бо
лее чем на 17 %. То, что экономика региона работает и продолжает разви
ваться, свидетельствует и снижение уровня безработицы. На 1 января 2023 
года численность зарегистрированных безработных составила чуть более 9 
000 человек. Это меньше на 18 % по состоянию на 1 января 2022 года.

Я не буду сейчас все подробно рассказывать. Давайте дождемся 
годовой статистики. Мы уже сегодня начали работу над посланием, в ко
тором все эти направления будут отражены. К сожалению, ситуация оста
ется достаточно сложной, санкционный режим за последнее время не 
ослаб, а скорее усилился. Предполагаю, что в 2023 году санкционное дав
ление будет ощущаться намного жестче, чем в прошедшем году. Эконо
мика наступившего года может преподнести неприятные сюрпризы и 
определенные риски для бюджетной системы региона сохраняются. Каж
дый фактор риска должен нами просчитываться и учитываться в работе. И, 
конечно, мы ориентируемся в первую очередь на задачи, которые поставит 
нам Владимир Владимирович Путин - Президент Российской Федерации.

Еще один момент, на котором я хотел бы сегодня остановиться. 
Важным направлением нашей совместной работы в 2022 году было при
ведение областного законодательства в соответствие с федеральным. Осо
бое место здесь занимают поправки в Устав Иркутской области, принятые 
в связи с вступлением в силу Федерального закона «Об общих принципах 
организации публичной власти в субъектах Российской Федерации». Они 
усовершенствовали устройство государственной власти в Иркутской об
ласти, статус государственных органов и должностных лиц в целях повы
шения эффективности их взаимодействия. Обновленный Устав является 
фундаментом для дальнейшего совершенствования областного законода
тельства. В 2023 году нам предстоит продолжить работу по совершен
ствованию регулирования вопросов организации и функционирования 
публичной власти региона.

Мы провели ревизию полномочий Губернатора и Правительства 
области. Эти полномочия четко разграничены при подготовке распреде
ления обязанностей между заместителями Губернатора и заместителями 
Председателя Правительства Иркутской области. Заместители Губернато
ра Иркутской области исполняют полномочия, отнесенные к компетенции 
Губернатора; заместители Председателя Правительства осуществляют 
полномочия, отнесенные к компетенции регионального Правительства. И 
что важно - персональная ответственность за реализацию каждого полно
мочия возложена на конкретных должностных лиц. На встрече с руково
дителями фракций я обещал, что озвучу на сессии новое распределение 
обязанностей.

Согласно распоряжению в моем непосредственном подчинении 
находятся: аппарат Губернатора Иркутской области и Правительства Ир
кутской области, региональная служба государственного финансового 
контроля, управление делами Губернатора Иркутской области и Прави
тельства Иркутской области.

В новой структуре пять заместителей Г убернатора. Должность 
первого заместителя Губернатора занимает Роман Андреевич Колесов. Он 
курирует организацию и координацию мероприятий в области граждан
ской обороны, пожарной безопасности, предупреждения и ликвидации 
последствий чрезвычайных ситуаций, занимается организацией взаимо
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действия органов государственной власти Иркутской области и террито
риальных органов МВД, МЧС, Министерства юстиции, Федеральной 
службы исполнения наказаний, Федеральной службы судебных приставов. 
Также в его ведении организация проведения капитального ремонта в 
многоквартирных домах; мероприятий по защите прав граждан - участни
ков долевого строительства многоквартирных домов; участие в координа
ции международных связей региона и также координирует работу наших 
региональных надзоров.

Заместитель Губернатора Иркутской области (по внутренней поли
тике) Андрей Юрьевич Бунёв осуществляет взаимодействие с сенаторами, 
депутатами Государственной Думы, Законодательным Собранием Иркут
ской области, органами местного самоуправления, а также с политиче
скими партиями, общественными и религиозными объединениями. Кури
рует организацию выборов и референдумов, занимается организацией де
ятельности Регионального совета Иркутской области и обеспечением 
официального интернет-представительства Губернатора Иркутской обла
сти в социальных сетях.

Заместитель Губернатора Иркутской области (по вопросам без
опасности) отвечает за вопросы мобилизационной подготовки, противо
действия терроризму и экстремизму, координацию деятельности анти- 
наркотической и антитеррористической комиссий, комиссии по противо
действию незаконному обороту промышленной продукции, проводит ко
ординационные совещания по обеспечению правопорядка в Иркутской 
области, взаимодействует с региональными управлениями правоохрани
тельных, судебных и таможенных органов. Эта сейчас должность вакант
на. Мы в ближайшее время направим документы на согласование к назна
чению на должность.

В сфере ответственности заместителя Губернатора Иркутской об
ласти Сергея Довгалюка очень важное и ответственное направление - вос
становление города Кировска Луганской Народной Республики (вы знаете, 
Указом Президента мы осуществляем шефство над этой территорией), 
оказание гуманитарной поддержки населению города Кировска. Ну и ор
ганизация взаимодействия доставки помощи нашим ребятам на передовой. 
Все мы знаем и понимаем, насколько задачи эти значимы для нашей 
страны в текущий момент, ну и для жителей Иркутской области.

Заместитель Губернатора Иркутской области - руководитель адми
нистрации Усть-Ордынского Бурятского округа Анатолий Андрианович 
Прокопьев руководит работой администрации округа, содействует прове
дению выборов и референдумов на этой территории, занимается вопроса
ми развития казачества в Иркутской области, поддержкой садоводческих и 
огороднических некоммерческих товариществ региона. Он также выпол
няет отдельные поручения, которые мы ему представим.

Председатель Правительства Иркутской области Константин Бори
сович Зайцев непосредственно координирует и контролирует деятельность 
министерства финансов Иркутской области, оперативной группы по во
просам мобилизации экономики региона, через заместителей обеспечивает 
реализацию политики и полномочий субъекта во всех отраслях экономики.

У Председателя Правительства семь заместителей. Должность пер
вого заместителя занимает Руслан Леонидович Ситников. Он курирует 
региональные министерства имущественных отношений, регулирования 
контрактной системы в сфере закупок, труда и занятости, экономического 
развития и промышленности, службу архитектуры, службу потребитель
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ского рынка и лицензирования, агентство по туризму. Обеспечивает во
просы системного развития проектной деятельности в Иркутской области.

Заместитель Председателя Правительства Иркутской области Ва
лентина Феофановна Вобликова контролирует деятельность региональных 
министерств здравоохранения, образования, социального развития, опеки 
и попечительства, а также вопросы проведения единой государственной 
политики в сфере высшего образования.

Заместитель Председателя Правительства Иркутской области Ге
оргий Георгиевич Кузьмин контролирует деятельность региональных ми
нистерств культуры, молодежной политики, природных ресурсов и эколо
гии, спорта, службы государственного экологического надзора, службы по 
охране и использованию объектов животного мира, службы по охране 
объектов культурного наследия. В его ведении - вопросы восстановления 
окружающей среды, в том числе ликвидации накопленного вреда на тер
ритории Усолья-Сибирского и Байкальского целлюлозно-бумажного ком
бината.

Заместитель Председателя Правительства Павел Валерьевич Писа
рев координирует деятельность регионального министерства строитель
ства, службы государственного жилищного и строительного надзора, 
службы государственного надзора за техническим состоянием самоходных 
машин и других видов техники.

Вчера приступил к исполнению своих обязанностей еще один за
меститель Председателя Правительства. Он вам знаком. Это Владимир 
Викторович Читоркин, до этого занимавший должность министра лесного 
комплекса Иркутской области. В новой должности он будет курировать 
деятельность региональных министерств лесного комплекса, сельского 
хозяйства, службы ветеринарии.

Должности еще двух заместителей Председателя Правительства 
пока вакантны. Один из них будет курировать деятельность региональных 
министерств жилищной политики и энергетики, транспорта и дорожного 
хозяйства, а также службы по тарифам Иркутской области. Второй - реги
ональных министерств цифрового развития и связи, службы записи актов 
гражданского состояния, агентства по обеспечению деятельности мировых 
судей, архивного агентства.

На период, пока та или иная должность вакантна, или на период 
отпуска или болезни установлены правила замещения одним заместителем 
другого. В том числе многие вопросы пока замыкаются на Председателе 
Правительства Константине Борисовиче Зайцеве.

Друзья, я особо хочу подчеркнуть, что это не изменения ради из
менений, это не формализм. Основная цель - это повышение эффективно
сти деятельности. Сейчас для нас слово «эффективность» ключевое. Задач, 
на самом деле, становится еще больше. Мы стали гораздо больше внима
ния уделять работе с обращениями граждан и держим это на особом кон
троле. В топе пяти тем, с которыми жители региона обращаются в органы 
власти, входят: состояние дорог, здравоохранение, работа общественного 
транспорта, жилищно-коммунального хозяйства и вопросы благоустрой
ства. Сейчас это, в первую очередь, так сказать, «зимние» вопросы. Люди 
жалуются на отсутствие уборки снега и некачественную уборку дорог, 
пешеходных дорожек, на плохую работу муниципального общественного 
транспорта, вообще на работу общественного транспорта, на проблемы с 
отоплением, снабжением электроэнергией, водо- и теплоснабжением.

Вы знаете, что много я передвигаюсь по региону, встречаясь с
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людьми, причем не только с чиновниками, но и с жителями на местах. 
Скажу честно, приходится иногда лично звонить по некоторым обратив
шимся, чтобы разобраться в проблемах, с которыми они обращаются в ор
ганы власти. Я могу подтвердить, что многие проблемы необходимо ре
шать через другие подходы.

Есть много вопросов, озвученных в социальных сетях и через 
платформу обратной связи, которые могут быть решены на местном 
уровне при участии муниципальной власти и вас, уважаемые депутаты. 
Вы, как никто другой, находитесь ближе всех к населению территорий 
наших округов, являетесь выразителями чаяний и надежд жителей обла
сти. Считаю, что вы можете быть на самом деле тем связывающим звеном 
между населением и органами власти.

Сегодня именно с вашей площадки я хочу анонсировать некоторые 
новшества в работе с муниципалитетами. Общаясь с простыми жителями, 
я вижу, что люди не всегда знают, какие задачи решает власть на регио
нальном уровне, что сделано и что планируется сделать в территории. Нас 
с вами избрал, избрали жители, и, конечно, отчет перед избирателями 
должен быть максимально открытым и понятным.

Сейчас аппаратом Губернатора разрабатывается специальный по
рядок, позволяющий в каждом муниципальном образовании второго 
уровня организовать отчет Правительства Иркутской области. Вы знаете, 
что у нас назначены кураторы, отвечающие за территории. Сейчас идет 
корректировка территорий, но в целом этот указ будет подписан в бли
жайшее время. Они будут привлечены к этой работе. Важно не только в 
доступной форме рассказать людям, что было сделано, но и собрать пред
ложения и пожелания, а также помочь как конкретным людям, так и всем 
жителям Иркутской области, кто непосредственно в этом нуждается.

Например, именно через анализ обращений военнослужащих, мо
билизованных ребят и членов их семей мы выстроили нашу работу в этом 
направлении. В современной обстановке очень важно помогать этим лю
дям. Несколько приведу примеров. В 2022 году за счет средств регио
нального бюджета участникам специальной военной операции и членам их 
семей предоставлены единовременные выплаты почти на сумму 900 млн 
руб.

Но немаловажная информационная и психологическая поддержка 
всегда идет только в личном общении. Для этого на базе нашего специ
ального учреждения в декабре прошлого года был открыт Центр сопро
вождения семей участников специальной военной операции. Здесь они 
получают психологическую и юридическую помощь, решают вопросы по 
мерам социальной поддержки. Сегодня продолжает работу единый кон
такт-центр, который предоставляет информационную поддержку мобили
зованным гражданам и членам их семей по вопросам получения мер соци
альной поддержки. В прошедшем году в контакт-центр почти поступило 
более двух с половиной тысяч звонков по поводу правовой и психологи
ческой помощи. В текущем году мы усилим эту работу, я уже проехал не
сколько объектов, где мы будем как участники пилотного проекта исполь
зовать многофункциональный семейный центр. Думаю, что для многих из 
вас это тоже будет новое новшество, я бы хотел, чтобы вы в ходе своей 
работы вы посетили, посмотрели и дали свои предложения.

Коллеги, в заключение хотел бы всех вас еще раз поблагодарить за 
конструктивную работу. В повестке у вас сегодня много важных вопросов. 
Я со своей стороны еще раз подтверждаю, что Правительство региона и я
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ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

лично открыты для диалога. Времена сейчас непростые и, конечно, нам 
всем нужно работать единой командой, несмотря на партийную принад
лежность.

В сентябре этого года состоятся выборы в Законодательное Собра
ние. Полагаю, что многие из вас будут в них участвовать. Выборы - это 
серьезное испытание. Это большая ответственность за сказанное и сде
ланное в отчетный период. Я со своей стороны, в рамках своих полномо
чий сделаю все, чтобы эта кампания прошла максимально честно и от
крыто. Я хочу пожелать всем участникам кампании удачи, успехов. Ну и 
наиболее достойного выберут наши жители региона. Еще раз благодарю за 
возможность выступить. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Игорь Иванович.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:26. Речь 0 мин 7 сек

Уважаемые коллеги, начинаем работать по повестке. Проект по
вестки был рассмотрен на заседании коллегии. Предлагаю принять проект 
повестки за основу.

Принять проект повестки за основу

Время: 10:33:32
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  33. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:33. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Есть ли предложения, дополнения, замечания? Пожалуйста. Пожа

луйста, Роман Федорович Габов.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:33:53. Речь 0 мин 28 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Александр Викторович, прошу 
внести в повестку 63-й сессии вопрос проект закона Иркутской области № 
ПЗ-1076 «О внесении изменения в приложение 2 к Закону Иркутской об
ласти «О наделении органов местного самоуправления отдельными об
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ластными государственными полномочиями по организации мероприятий 
при осуществлении деятельности по обращению с собаками и кошками без 
владельцев» с учетом таблицы одобренных поправок и поставить после 9 
вопроса.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:21. Речь 0 мин 6 сек

Так, пожалуйста, предложение Синцовой Ирины Александровны. У 
вас выступление. Сначала предложение. Так, пожалуйста, Ирина Алек
сандровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:34:27. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемый Александр Викторович, прошу в повестку сессии после 
17 вопроса определить вопрос «Об отзыве на проект федерального закона 
«О внесении изменений в Федеральный закон «О дополнительных гаран
тиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попе
чения родителей». Определить докладчиком Синцову Ирину Алексан
дровну - председателя комитета по социально-культурному законодатель
ству.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:56. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, Буянов Роман Вик
торович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:34:59. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемый Александр Викторович, просьба по вопросу № 7 по
вестки сегодняшнего заседания осуществить замену докладчика в связи с 
невозможностью участия... принять участие в заседании Лобанова Макси
ма Александровича - министра транспорта и дорожного хозяйства Иркут
ской области в связи с командировкой. Заменить его на представителя Гу
бернатора в Законодательном Собрании Буянова Романа Викторовича. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:27. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Антон Васильевич Романов.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:35:30. Речь 1 мин 25 сек
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/7)

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, я прошу 
снять с рассмотрения вопрос № 4 по следующим основаниям: на заседании 
комитета по госстроительству данный вопрос рассматривался три раза. В 
пятницу 13 января вопрос сняли, так как прокуратура просила время для 
подготовки заключения. В понедельник 16 января обсудили и приняли за 
основу представленный проект изменений в Регламент. Далее объявили 
перерыв в работе для устранения замечаний прокуратуры. Вчера, 17 числа, 
было... Членов комитета известили, что замечания прокуратуры и Миню
ста учли, для обсуждения дали совершенно новый проект, направленный 
на устранение замечаний, но за него, за основу... но за него не голосовали. 
Таким образом, вчера на комитете учли замечания к проекту, который ра
нее был принят за основу. Сегодня я вижу новый измененный проект, за 
основу которого не голосовал комитет. Считаю, что мы не можем даже 
смотреть этот вопрос, так как решение комитета не было принято в отно
шении именно этого проекта в установленном порядке. Ну, и кроме всего 
прочего, только сейчас нам в электронном виде выдали заключение про
куратуры и входящую корреспонденцию, то есть заключение Контроль
но-счетной палаты Иркутской области, с которыми депутаты практически 
не ознакомились, в печатном виде их просто не было, то есть мы тем са
мым... Прошу снять этот вопрос как внесенный с нарушением действую
щего Регламента. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:55. Речь 0 мин 7 сек 

Спасибо, Антон Васильевич.
Так, коллеги, голосуем предложение Габова Романа Федоровича.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:37:02
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  31. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:02. Речь 0 мин 13 сек

Голосуем предложение Синцовой Ирины Александровны.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:37:16
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/8)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:

Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:16. Речь 0 мин 13 сек

Голосуем предложение Буянова Романа Викторовича.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:37:28
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  30. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:29. Речь 0 мин 31 сек 

Решение принято по всем пунктам.
Пожалуйста, по предложению Антона Васильевича, правовое 

управление, дайте комментарий. Антон Васильевич не был ни на одном 
этом заседании, может быть, он не совсем точно излагает обстоятельства 
дела. Дайте, пожалуйста, или комитет, или правовое управление. Прояс
ните депутатам, как что было, и что, за что, когда голосовали.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:37:59. Речь 0 мин 45 сек

Уважаемые коллеги, ну, в протоколе заседания комитета, который 
будет подготовлен, в котором, действительно, был объявлен перерыв, бу
дет весь хронологический процесс отражен. Действительно, был озвучен 
ряд предложений со стороны прокуратуры, которые комитет отрабатывал 
и ко вчерашнему заседанию комитета устранил. И, если точно сформули
ровать формулировку вопроса, за который депутаты голосовали, члены 
комитеты, за основу он был проголосован на предыдущем заседании ко
митета. А вчера за вновь предложенную редакцию проекта постановления 
голосовали. Поэтому я не вижу здесь причин снимать с сегодняшнего 
рассмотрения отработанный проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:44. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Г олосуем предложение Романова 
Антона Васильевича

Утвердить поправку к повестке
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(п.0/9) Время: 10:38:47
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  9. Против -  21. Воздержались -  3. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:47. Речь 0 мин 20 сек 

Решение не принято.
Уважаемые коллеги, предлагаю голосовать за повестку дня заседа

ния сессии с учетом изменений и дополнений.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять повестку в целом 
(п.0/10) Время: 10:39:07

Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:07. Речь 0 мин 14 сек 

Повестка 63-й сессии утверждена. Начинаем работу по повестке. 

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».

2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области Портнягиной Т.Н.».

3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1095 «О внесении изменения в часть 3 
статьи 6 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах обеспечения доступа к ин
формации о деятельности мировых судей Иркутской области» (первое чтение).

4. Проект постановления «О внесении изменений в Регламент Законодательного 
Собрания Иркутской области».

5. Проект постановления «О результатах рассмотрения отчета о деятельности ре
дакции общественно-политической газеты «Областная» по вопросам обнародования 
(официального опубликования) правовых актов органов государственной власти Иркут
ской области и Губернатора Иркутской области, иной официальной информации за 2022 
год».

6. Проект постановления «О результатах рассмотрения отчета о деятельности ре
дакции сетевого издания «Официальный интернет-портал правовой информации Иркут
ской области» по вопросам обнародования (официального опубликования) правовых ак
тов органов государственной власти Иркутской области и Губернатора Иркутской обла
сти, иной официальной информации за 2022 год».
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7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1108 «О внесении изменений в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области «О транспортном налоге» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1097 «О внесении изменений в статью 5 
Закона Иркутской области «О пожарной безопасности в Иркутской области» (первое чте
ние).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1098 «О региональном государственном 
контроле (надзоре) в области технического состояния и эксплуатации аттракционов на 
территории Иркутской области» (первое чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1094 «О внесении изменений в статьи 
2 и 4 Закона Иркутской области «Об областной государственной поддержке отдельных 
категорий студентов в целях привлечения их для дальнейшей работы в государственных 
образовательных организациях Иркутской области и муниципальных образовательных 
организациях, расположенных на территории Иркутской области» (первое чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1099 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О ведомственном контроле за соблюдением трудового законодатель
ства и иных нормативных правовых актов, содержащих нормы трудового права» (первое 
чтение).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1112 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1096 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1107 «О внесении изменений в статьи 
1 и 5 Закона Иркутской области «Об архивном деле в Иркутской области» (первое чте
ние).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-977 «О признании утратившей силу 
части 7 статьи 2 Закона Иркутской области «О закреплении за сельскими поселениями 
Иркутской области вопросов местного значения» (первое чтение).

16. Правительственный час «О мерах, принимаемых Правительством Иркутской 
области, по повышению эффективности использования лесных ресурсов, в том числе в 
рамках осуществления контроля за выполнением обязательств инвесторов, предусмот
ренных инвестиционными проектами в области освоения лесов».

17. Проект постановления «Об обращении Законодательной Думы Хабаровского 
края в Правительство Российской Федерации об инициировании внесения в Федеральный 
закон «О ветеранах» изменений, предусматривающих дополнительную меру социальной 
поддержки семей ветеранов боевых действий, погибших (умерших) либо ставших инва
лидами при выполнении задач в ходе специальной военной операции на территориях До
нецкой Народной Республики, Луганской Народной Республики, Запорожской области, 
Херсонской области и Украины, нуждающихся в жилых помещениях, в виде однократно
го предоставления им денежной выплаты на приобретение или строительство жилого по
мещения».

18. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

19. Информация о работе депутатов Законодательного Собрания Иркутской обла
сти за 2022 год.

20. Отчет о деятельности комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской об
ласти за 2022 год.

21. Отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области за 2022 год.

22. Отчет о деятельности комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области за 2022 год.
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23. Отчет о деятельности комитета по здравоохранению и социальной защите За
конодательного Собрания Иркутской области за 2022 год.

24. Отчет о деятельности комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области за 2022 год.

25. Отчет о деятельности комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области за 2022 
год.

26. Отчет о деятельности комитета по строительству и дорожному хозяйству Зако
нодательного Собрания Иркутской области за 2022 год.

27. Отчет о деятельности комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями Законодательного Собрания 
за 2022 год.

28. Отчет о деятельности комиссии по контрольной деятельности Законодательно
го Собрания Иркутской области за 2022 год.

29. Информация о деятельности депутатской фракции Всероссийской политиче
ской партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании Иркутской области за 
2022 год (без доклада).

30. Информация о деятельности депутатской фракции Политической партии 
«Коммунистическая партия Российской Федерации» в Законодательном Собрании Ир
кутской области за 2022 год (без доклада).

31. Информация о деятельности депутатской фракции Политической партии ЛДПР 
-  Либерально-демократической партии России в Законодательном Собрании Иркутской 
области за 2022 год (без доклада).

32. Информация о деятельности депутатской фракции Партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ -  ПАТРИОТЫ -  ЗА ПРАВДУ» в Законодательном Собрании Иркутской области 
за 2022 год (без доклада).

33. Информация об исполнении комитетом по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области, комитетом по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской области протокольного 
поручения 62-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 14.12.2022 №
24.

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».

2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области Портнягиной Т.Н.».

3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1095 «О внесении изменения в часть 3 
статьи 6 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах обеспечения доступа к ин
формации о деятельности мировых судей Иркутской области» (первое чтение).

4. Проект постановления «О внесении изменений в Регламент Законодательного 
Собрания Иркутской области».

5. Проект постановления «О результатах рассмотрения отчета о деятельности ре
дакции общественно-политической газеты «Областная» по вопросам обнародования 
(официального опубликования) правовых актов органов государственной власти Иркут
ской области и Губернатора Иркутской области, иной официальной информации за 2022 
год».

6. Проект постановления «О результатах рассмотрения отчета о деятельности ре
дакции сетевого издания «Официальный интернет-портал правовой информации Иркут
ской области» по вопросам обнародования (официального опубликования) правовых ак
тов органов государственной власти Иркутской области и Губернатора Иркутской обла
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сти, иной официальной информации за 2022 год».
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1108 «О внесении изменений в часть 1 

статьи 2 Закона Иркутской области «О транспортном налоге» (первое чтение).
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1097 «О внесении изменений в статью 5 

Закона Иркутской области «О пожарной безопасности в Иркутской области» (первое чте
ние).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1098 «О региональном государственном 
контроле (надзоре) в области технического состояния и эксплуатации аттракционов на 
территории Иркутской области» (первое чтение).

34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1076 «О внесении изменения в прило
жение 2 к Закону Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления от
дельными областными государственными полномочиями по организации мероприятий 
при осуществлении деятельности по обращению с собаками и кошками без владельцев» 
(«О внесении изменений в Закон Иркутской области «О наделении органов местного са
моуправления отдельными областными государственными полномочиями по организации 
мероприятий при осуществлении деятельности по обращению с собаками и кошками без 
владельцев»).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1094 «О внесении изменений в статьи 
2 и 4 Закона Иркутской области «Об областной государственной поддержке отдельных 
категорий студентов в целях привлечения их для дальнейшей работы в государственных 
образовательных организациях Иркутской области и муниципальных образовательных 
организациях, расположенных на территории Иркутской области» (первое чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1099 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О ведомственном контроле за соблюдением трудового законодатель
ства и иных нормативных правовых актов, содержащих нормы трудового права» (первое 
чтение).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1112 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1096 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1107 «О внесении изменений в статьи 
1 и 5 Закона Иркутской области «Об архивном деле в Иркутской области» (первое чте
ние).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-977 «О признании утратившей силу 
части 7 статьи 2 Закона Иркутской области «О закреплении за сельскими поселениями 
Иркутской области вопросов местного значения» (первое чтение).

16. Правительственный час «О мерах, принимаемых Правительством Иркутской 
области, по повышению эффективности использования лесных ресурсов, в том числе в 
рамках осуществления контроля за выполнением обязательств инвесторов, предусмот
ренных инвестиционными проектами в области освоения лесов».

17. Проект постановления «Об обращении Законодательной Думы Хабаровского 
края в Правительство Российской Федерации об инициировании внесения в Федеральный 
закон «О ветеранах» изменений, предусматривающих дополнительную меру социальной 
поддержки семей ветеранов боевых действий, погибших (умерших) либо ставших инва
лидами при выполнении задач в ходе специальной военной операции на территориях До
нецкой Народной Республики, Луганской Народной Республики, Запорожской области, 
Херсонской области и Украины, нуждающихся в жилых помещениях, в виде однократно
го предоставления им денежной выплаты на приобретение или строительство жилого по
мещения».

35. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 261079-8 
«О внесении изменений в Федеральный закон «О дополнительных гарантиях по социаль
ной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей».
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18. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

19. Информация о работе депутатов Законодательного Собрания Иркутской обла
сти за 2022 год.

20. Отчет о деятельности комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской об
ласти за 2022 год.

21. Отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области за 2022 год.

22. Отчет о деятельности комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области за 2022 год.

23. Отчет о деятельности комитета по здравоохранению и социальной защите За
конодательного Собрания Иркутской области за 2022 год.

24. Отчет о деятельности комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области за 2022 год.

25. Отчет о деятельности комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области за 2022 
год.

26. Отчет о деятельности комитета по строительству и дорожному хозяйству Зако
нодательного Собрания Иркутской области за 2022 год.

27. Отчет о деятельности комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями Законодательного Собрания 
за 2022 год.

28. Отчет о деятельности комиссии по контрольной деятельности Законодательно
го Собрания Иркутской области за 2022 год.

29. Информация о деятельности депутатской фракции Всероссийской политиче
ской партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании Иркутской области за 
2022 год (без доклада).

30. Информация о деятельности депутатской фракции Политической партии 
«Коммунистическая партия Российской Федерации» в Законодательном Собрании Ир
кутской области за 2022 год (без доклада).

31. Информация о деятельности депутатской фракции Политической партии ЛДПР 
-  Либерально-демократической партии России в Законодательном Собрании Иркутской 
области за 2022 год (без доклада).

32. Информация о деятельности депутатской фракции Партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ -  ПАТРИОТЫ -  ЗА ПРАВДУ» в Законодательном Собрании Иркутской области 
за 2022 год (без доклада).

33. Информация об исполнении комитетом по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области, комитетом по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской области протокольного 
поручения 62-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 14.12.2022 
№24.

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУ
ДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:22. Речь 0 мин 56 сек 

Первый вопрос: проект постановления "О назначении на должности
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(пЛ/11)

ВЫСТУПИЛИ:

мировых судей Иркутской области". Докладывает Перетолчин Виталий 
Владимирович - председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении. Судьи при
сутствуют в режиме ВКС.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрены представ

ления председателя Иркутского областного суда о назначении на должно
сти мировых судей Иркутской области.

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской об
ласти назначить на должность мирового судьи Иркутской области впервые 
на срок полномочий три года Даудову Луизу Хожаевну (судебный участок 
№ 17 Свердловского района г. Иркутска). Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:18. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к Луизе Хожаевне. Вопросов нет. Голосуем 
по предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Даудову Л.Х. 

Время: 10:40:28
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:28. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В. В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:40:45. Речь 0 мин 27 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской об
ласти назначить на должность мирового судьи Иркутской области без 
ограничения срока полномочий Максимову Анастасию Викторовну (су
дебный участок № 24 Ленинского района г. Иркутска). Прошу поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, вопросы к Анастасии Викторовне. Вопросов нет. Го

лосуем по предложенной кандидатуре.
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ГОЛОСОВАЛИ: Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Максимову
(п.1/12) А.В.

Время: 10:41:12
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:12. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННО
СТЕЙ МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПОРТНЯГИНОЙ Т.Н.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:32. Речь 0 мин 7 сек

Вопрос № 2: проект постановления "О привлечении к исполнению 
обязанностей мирового судьи Иркутской области Портнягиной Татьяны 
Николаевны. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В. В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:41:39. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрено представ
ление председателя Иркутского областного суда о привлечении к испол
нению обязанностей мирового судьи Иркутской области. Комитет реко
мендует Законодательному Собранию Иркутской области привлечь к ис
полнению обязанностей мирового судьи судебного участка № 53 Братско
го района Иркутской области на период вакантной должности мирового 
судьи сроком до одного года Портнягину Татьяну Николаевну - мирового 
судью судебного участка № 51 Братского района Иркутской области в от
ставке. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:13. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Татьяне Николаевне. Вопросов нет. Голо
суем по предложенной кандидатуре.

ПОСТАНОВИ
ЛИ:

Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области 
Портнягину Т.Н.
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ГОЛОСОВАЛИ: Время: 10:42:19
(п.2/13) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:20. Речь 0 мин 44 сек

Решение принято.
Уважаемые судьи, от имени депутатов Законодательного Собрания 

поздравляем вас с назначением и мы выражаем уверенность, что справед
ливость и компетентность - это два качества, которые всегда будут при
сутствовать в вашей работе по защите интересов... По защите прав и инте
ресов жителей Иркутской области. Поздравляем вас. (Аплодисменты).

3. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1095 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЕ 
ЧАСТЬ 3 СТАТЬИ 6 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОС 
ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДОСТУПА К ИНФОРМАЦИИ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ МИРОВЫХ СУД 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:03. Речь 0 мин 16 сек

Переходим к вопросу № 3. Проект закона Иркутской области «О 
внесении изменения в часть 3 статьи 6 Закона Иркутской области «Об от
дельных вопросах обеспечения доступа к информации о деятельности ми
ровых судей Иркутской области». Докладывает Семенов Петр Юрьевич - 
руководитель агентства по обеспечению деятельности мировых судей. 
Пожалуйста, Петр Юрьевич, на трибуну.

СЕМЁНОВ П.Ю. -  руководитель агентства по обеспечению деятельности 
мировых судей Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:43:19. Речь 1 мин 33 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты. Вашему вниманию предлагается на рассмотрение проект закона Ир
кутской области «О внесении изменения в часть 3 статьи 6 Закона Иркут
ской области «Об отдельных вопросах обеспечения доступа к информации 
о деятельности мировых судей Иркутской области». В связи с изменением 
в июле 22 года положения статьи 10 Федерального закона № 262-ФЗ «Об 
обеспечении доступа к информации о деятельности судов в Российской 
Федерации», в котором предусмотрено, что кроме размещения информа
ции о деятельности судов Российской Федерации на официальных сайтах в 
сети "Интернет" необходимо создание еще одного источника. Это офици
альные страницы в определенных Правительством Российской Федерации 
информационных системах или программах для электронных вычисли
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.3/14)

тельных машин, соответствующих требованиям, предусмотренным стать
ей 10.6 Федерального закона № 149-ФЗ "Об информации, информацион
ных технологиях и о защите информации". В этой связи необходимо при
вести в соответствие с федеральным законодательством и внести измене
ния в часть 3 статьи 6 Закона Иркутской области № 36-03, изложив в но
вой редакции, дополнив ее новым источником размещения информации о 
деятельности мировых судей Иркутской области в информацион
но-телекоммуникационной сети "Интернет" официальной страницы в 
определенных Правительством Российской Федерации информационных 
системах и (или) программах для электронных вычислительных машин 
соответствующих требованиям, предусмотренным статьей 10.6 Федераль
ного закона № 149-ФЗ. Проект прошел необходимые согласования, заме
чаний нет. Доклад окончил.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:53. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Петр Юрьевич. Пожалуйста, коллеги, вопросы к доклад
чику. Вопросов нет. Присаживайтесь. Позицию профильного комитета - 
Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:45:03. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмот
рен. Все необходимые заключения имеются. Комитет рекомендует при
нять указанный проект закона в первом чтении и рассмотреть в оконча
тельном после проведения лингвистической экспертизы. Прошу поддер
жать.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:17. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем. Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 10:45:29
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:29. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
(п.3/15) дования 

Время: 10:45:48
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:48. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕГЛАМЕНТ ЗАКОНО 
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:05. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 4. Проект постановления «О внесении изменений в Ре
гламент Законодательного Собрания Иркутской области». Докладывает 
Перетолчин Виталий Владимирович - председатель комитета по законода
тельству о государственном строительстве области и местном самоуправ
лении. Пожалуйста, прошу на трибуну.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:46:19. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемые коллеги, проект постановления «О внесении изменений 
в Регламент Законодательного Собрания» направлен на конкретизацию 
процедуры рассмотрения в Законодательном Собрании Иркутской области 
предложений о кандидатурах на должности председателя Контроль
но-счетной палаты Иркутской области, заместителя председателя Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области, аудиторов Контроль
но-счетной палаты Иркутской области. В частности, устанавливается про
цедура отбора кандидатур на должность председателя КСП в части выяв
ления обстоятельств, препятствующих назначению на должность, до при
нятия Законодательным Собранием Иркутской области решения о 
направлении обращения в Счетную палату Российской Федерации за за-
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ключением о соответствии кандидатуры на должность председателя КСП 
квалификационным требованиям, установленным Федеральным законом 
6-ФЗ. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:06. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Пожалуйста, 
Антон Васильевич Романов.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:47:13. Речь 0 мин 42 сек

Виталий Васильевич, у меня несколько вопросов. Первый. Так 
все-таки голосовали за предложенный проект на комитете или не голосо
вали?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Да, Антон Васильевич, голосовали.

РОМАНОВ А.В.
Члены комитета говорят, что не голосовали, но они сами об этом 

скажут. Это первый вопрос. Второй вопрос. В проекте изменения в Регла
мент, проект постановления об изменении в Регламент наделяет комитет 
по законодательству о госстроительстве новыми дополнительными пол
номочиями - правом внесения или невнесения кандидатур на сессию. Вот 
есть у нас в Законе о Законодательном Собрании, предусмотрены такие 
полномочия у комитета?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:47:55. Речь 0 мин 23 сек

Антон Васильевич, вы неверно трактуете норму в предложенном 
варианте внесения изменений в Регламент. У нас в соответствии с Законом 
о Контрольно-счетной палате субъектами выдвижения кандидатур на 
должность председателя Контрольно-счетной палаты являются 15 депута
тов, Еубернатор Иркутской области и председатель Законодательного Со
брания. Ничего иного в предложенных изменениях Регламента не преду
сматривается.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:48:18. Речь 0 мин 14 сек

... вопрос, т.е., вернее, это конкретная статья предложенного изме
нения в Регламент. Комитет вносит кандидатуру или не вносит. Значит, 
вопрос: он имеет право вносить или не вносить какие-то кандидатуры на 
сессию?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу-
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дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:48:32. Речь 0 мин 24 сек

По аналогии с другими нормами... простой пример, Антон Василь
евич. Когда законопроект внесен субъектом законодательной инициативы 
в Законодательное Собрание, его рассматривает какой-либо комитет, за
крепленный, да, по полномочиям. После того как комитет рассмотрел во
прос, что он делает? Он выносит на сессию вопрос. Вот то же самое делает 
и комитет в данном случае.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:48:57. Речь 0 мин 10 сек

Вы принимаете решение о невнесении, у вас есть такие полномо
чия? Комитет может рекомендовать принять или не принять законопроект. 
На сессию он внести обязан законопроект.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:49:07. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемый Антон Васильевич, федеральным законом предусмот
рены определенные требования к кандидатурам на должность председате
ля контрольно-счетного органа субъекта. Вот если кандидат соответствует, 
то у комитета нет в полномочиях не внести данную кандидатуру на сес
сию. А вот если кандидатура не соответствует установленным федераль
ным законом требованиям, тогда данная кандидатура не вносится для 
рассмотрения сессии, потому что она априори не соответствует требова
ниям и не может быть назначена.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:38. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Маслов Андрей Семенович.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:49:39. Речь 0 мин 30 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Виталий Владимирович, у меня 
короткий вопрос. Вчера на комитете по госстроительству перед голосова
нием за проект постановления я попросил представителей прокуратуры и 
Минюста высказать свою позицию. Ну, вот мы все присутствовали. Пози
ция была высказана с замечаниями. Вот скажите, пожалуйста, изменилась 
ли позиция прокуратуры и Минюста на сегодняшний день? Могут ли они 
изложить свою позицию до голосования, до принятия нами решения? 
Спасибо.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода-
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тельного Собрания Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 10:50:09. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Андрей Семенович, позиция про
куратуры на сегодняшнее утро размещена в Электронном парламенте у вас 
всех на рабочих...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:18. Речь 0 мин 15 сек

Позиция прокуратуры, наверное, будет словами прокуратуры озву
чена, ну, причем тут Виталий Владимирович? Если прокуратура желает, 
мы можем предоставить слово. Тут давайте, как бы, вопросы к председа
телю комитета сейчас идут. Пожалуйста, Антон Васильевич Романов.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:50:33. Речь 0 мин 24 сек

... вопрос, Виталий Васильевич. Спасибо, Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Он Виталий Владимирович.

РОМАНОВ А.В.
Виталий Владимирович, да, пожалуйста, извините. У нас проектом 

постановления изменения вступают в силу с момента принятия решения. 
Постольку-поскольку это постановление затрагивает права и свободы 
граждан, значит, оно должно вступать в силу не менее чем через 10 дней 
после принятия решения. Как вы это объясните?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:50:57. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемый Антон Васильевич, мы этот вопрос глубоко, серьезно 
обсуждали на заседаниях комитета, и все вопросы, которые имеют при
знаки нормативности, мы убрали и решили это оформить в свою самосто
ятельную законодательную инициативу и внести в закон Иркутской обла
сти. Здесь в предложенных вариантах изменений Регламента только взаи
моотношения между депутатами по порядку рассмотрения кандидатур. 
Поэтому вот члены комитета решили, что они должны вступать с момента 
принятия.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:25. Речь 5 мин 51 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Вопросов боль
ше нет, присаживайтесь. Прокуратура у нас на ВКС и в зале. Есть что-то 
сказать? Вы хотите добавить что-то? Пожалуйста, пожалуйста, мы... по-
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жалуиста.

МИНЕЕВА А.Е.
Доброе утро, уважаемые депутаты, участвующие. Действительно, 

комитетом во взаимодействии с прокуратурой проведена значительная 
работа для обеспечения законности изменений в Регламент Законодатель
ного Собрания, но, к сожалению, не все замечания прокуратуры были 
учтены и устранены. Коротко остановлюсь на них.

В силу закона Регламентом Законодательного Собрания может 
быть установлена только процедура согласования кандидатов на должно
сти в КСП. Дело в том, что в предложенном проекте заложены требования 
дополнительные к кандидатам, в частности по предоставлению докумен
тов. Такая норма может быть заложена только в закон Иркутской области. 
Это замечание осталось неучтенным.

Далее. В проекте изменений в Регламент Законодательного Собра
ния предусмотрено, что если ни одна из кандидатур на должность предсе
дателя Законодательного Собрания не прошла проверку, не прошла одоб
рения Счетной палаты, в течение 15 дней вносятся предложения по другим 
кандидатурам. Так вот, такая норма может быть отражена только в законе 
Иркутской области, поскольку это выходит за порядок согласования кан
дидатур на должности в КСП.

Далее, то что касается полномочий комитета. В силу Закона «О За
конодательном Собрании Иркутской области» постоянные комитеты 
представительного органа обладают рекомендательными полномочиями. 
Они предварительно рассматривают проекты законов, постановлений, 
иных документов и рекомендуют их к принятию либо к непринятию на 
сессии Законодательного Собрания. Нормы проекта изменений в Регла
мент Законодательного Собрания изложены таким образом, что в ряде 
случаев именно комитет принимает решение, выносить кандидатуру на 
сессию Законодательного Собрания либо этого не делать. Это замечание 
также осталось неучтенным.

Далее. Несмотря на определенную корректировку остается неодно
значным, двусмысленным термин «обоснованные жалобы». О чем здесь 
речь? Когда предложение о кандидатуре на должность председателя КСП 
поступает в Законодательное Собрание, комитет анализирует, обсуждает 
жалобы обоснованные на КСП как орган, на его должностных лиц. Дело в 
том, что действующий Регламент содержит понятие, что такое обоснован
ная жалоба. Так вот, в статье 167 Регламента допущена внутренняя несо
гласованность. Есть понятие «обоснованные жалобы» и есть понятие 
«обоснованные жалобы, по которым признан факт нарушений законода
тельства работниками КСП». Из представленного проекта за счет форму
лировок не представляется возможным понять, что именно имеется в виду 
под обоснованными жалобами, которые будут изучаться на комитете и, 
соответственно, потом на сессии Законодательного Собрания.

И, конечно же, это процедура вступления в силу изменений в Ре
гламент Законодательного Собрания. В проекте отражено, что поправки 
вступают в силу с момента принятия. Дело в том, что Регламент Законо
дательного Собрания - нормативный правовой акт. На этот счет есть два 
решения суда именно по Регламенту Законодательного Собрания Иркут
ской области. После вчерашнего комитета дополнительно анализируя су
дебную практику, в картотеке дел мы нашли еще одно соответствующее 
судебное решение. Это нормативный правовой акт. Этот акт затрагивает,
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изменения в Регламент затрагивают права и свободы человека и гражда
нина. С одной стороны, это кандидаты на должности в КСП, с другой сто
роны, это субъекты, которые имеют право внести такие кандидатуры. В 
связи с этим в силу Закона Иркутской области о правовых актах, в силу 
Устава Иркутской области такие изменения должны вступить в силу через 
10 дней с момента их опубликования.

У меня все, я готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:16. Речь 0 мин 31 сек

Спасибо. Михаил Васильевич, есть что прокомментировать? У меня 
такое предложение. Ведь поступил же ряд поправок к постановлению, по
этому мы можем сейчас принять его за основу, а потом начинать работать 
уже в том числе и по замечаниям, которые прозвучали, они тут реализо
ваны в том числе в виде поправок. Поэтому нет возражений, коллеги? 
Ставлю проект постановления за основу, голосуем.

ПОСТАНОВИ- Принять постановление за основу 
ЛИ:
Е О Л ОСОБ АЛИ: Время: 10:57:47
(п.4/16) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  2. Воздержались -  4. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:47. Речь 0 мин 44 сек

Решение принято. Уважаемые коллеги, поступили поправки к... в 
соответствии со статьей 84 Регламента поправка поступила от депутата 
Сарсенбаева Евгения Сейтовича, Шершнева Дениса Павловича. Статью 2 
изложить в следующей редакции: «Настоящее постановление вступает в 
силу через десять календарных дней после дня его официального опубли
кования.».

Михаил Васильевич, прокомментируйте, пожалуйста. Вот как раз 
эту тему поднимает и прокуратура.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:58:31. Речь 2 мин 40 сек

Уважаемые депутаты, в соответствии с законодательством Иркут
ской области постановления Законодательного Собрания по вопросам за
щиты прав и свобод человека и гражданина должны вступать в силу не 
ранее чем через 10 календарных дней после дня их официального опубли
кования. Представленный вашему вниманию проект является проектом о 
внесении изменений в Регламент Законодательного Собрания, который
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фактически регламентирует внутреннюю деятельность Собрания как 
представительного органа власти. Мы полагаем ошибочным утверждение, 
что в данном случае каким-либо образом затрагивается сфера защиты прав 
и свобод человека и гражданина. Более того, если внимательно посмотреть 
на нормы постановления о внесении изменений, то мы не расширяем пе
речень требований к кандидатам. Перечень требований к кандидатам, в 
том числе и перечень документов, которые кандидат должен представить, 
уже установлены нормами Регламента. Есть отдельные уточняющие нор
мы, скажем там, в части раздела «Иные сведения» анкеты, и, кроме того, 
предусмотрено получение согласия на обработку персональных данных, 
что является неотъемлемым условием дальнейшего прохождения канди
датуры в Счетной палате Российской Федерации. В связи с этим мы счи
таем, что отсутствуют формальные признаки относимости этого акта к ак
ту в сфере защиты прав и свобод человека и гражданина, и, таким образом, 
отсутствует обязательность его вступления в силу через 10 календарных 
дней.

Для сведения хочу сообщить, что как сам Регламент Законодатель
ного Собрания, так и все изменения в указанный Регламент, включая де
сять изменений, которые мы приняли в этом созыве, при этом там были 
изменения, по своей содержательной части сходные с теми, которые мы 
вносим, ну, там, например, в части кандидатур Уполномоченных, они все 
вступали в силу аналогичным образом - с момента их принятия. Ка
ких-либо, ну, скажем так, сигналов со стороны органов прокуратуры, ак
тов прокурорского реагирования и т.д. в адрес Законодательного Собрания 
по данному предмету не поступало. Поэтому мы полагаем этот вопрос од
нозначно определенным и в связи с этим просили бы депутатов не под
держивать представленную поправку.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:11. Речь 0 мин 4 сек

Уважаемые коллеги, слово предоставляется Сарсенбаеву Евгению 
Сейтовичу.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:01:15. Речь 1 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, добрый день. Я с уважением отношусь к мне
нию нашего правового отдела и Михаила Васильевича конкретно, но, зна
ете, это мнение, а есть (я сейчас процитирую) то, как звучит в законе. В 
законе звучит следующее: «Постановления (а мы рассматриваем как раз 
таки проект постановления) Законодательного Собрания Иркутской обла
сти по вопросам защиты прав и свобод человека и гражданина вступают в 
силу не ранее чем через десять календарных дней после дня их официаль
ного опубликования». Далее статья 23 Устава, также процитирую: «Нор
мативные правовые акты Иркутской области по вопросам защиты прав и 
свобод человека и гражданина вступают в силу не ранее чем по истечении 
десяти календарных дней после дня их официального опубликования». 
Поэтому есть мнение руководителя правового отдела, а есть законы, ко
торые только что я сейчас озвучил, поэтому я прошу коллег-депутатов
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внимательно отнестись и к мнению прокуратуры, которое озвучено здесь, 
было озвучено, и в том числе были приведены сведения о судебной прак
тике, и также поддержать те поправки, которые мы с коллегой Денисом 
Павловичем Шершневым внесли. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:30. Речь 1 мин 8 сек

Спасибо, Евгений Сейтович. Ну, Михаил Васильевич только со 
ссылкой на эти же законы попытался вам сказать о том, что предлагаемый 
проект постановления не касается прав и интересов граждан, как не каса
лись их десять постановлений, принятых нашим созывом, и ни по одному 
из них не было мер реагирования прокуратуры о нарушении прав. Поэтому 
еще раз, чтобы мы четко понимали: мы не касались в изменениях проце
дуры выдвижения, изменения касаются только следующего этапа - проце
дуры рассмотрения внутри Законодательного Собрания. Все права закан
чиваются датой внесения и процедурой внесения. Она определена законом 
и действующим Регламентом, нормы которого мы не трогали, не поменяв 
там ни одной запятой. Михаил Васильевич, нет, спасибо.

Уважаемые коллеги, ставлю предложение о поправке Евгения Сей- 
товича и Дениса Павловича на голосование. Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять поправку к проекту постановления 
(п.4/17) Время: 11:03:38

Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  11. Против -  18. Воздержались -  2. Не голосовали -  4.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:38. Речь 0 мин 22 сек

Решение не принято.
Пожалуйста, коллеги, еще есть предложения, замечания, выступ

ления? Антон Васильевич Романов.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:04:00. Речь 6 мин 53 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Александр Викторович, я коснусь 
нескольких моментов. Во-первых, прежде всего необоснованного увели
чения, расширения полномочий комитета. Т.е. фактически из данного из
менения в Регламент следует, что комитет наделяется полномочиями 
остановить или там сделать невозможной депутатскую законодательную 
инициативу. Если выдвигается, т.е. наделены правом выдвижения Губер
натор, председатель Законодательного Собрания и 15 депутатов. 15 депу
татов выдвинули свою кандидатуру на должность председателя КСП, ко
митет рассматривает и в случае нарушения требований документальных,
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т.е. каких-то требований, которые обоснованы федеральным законода
тельством, принимает решение о невнесении кандидатуры. У него нет та
ких полномочий. Комитет может решить только один вопрос, т.е. он обя
зан внести эти кандидатуры на сессию и рекомендовать или не рекомен
довать сессии принятие соответствующего решения. Сессия может либо 
принять решение, либо не принять. В случае принятия решения, которое 
противоречит федеральному законодательству, есть процедура оспарива
ния этого решения через суд или через прокуратуру, вплоть до роспуска 
Законодательного Собрания. Но здесь достаточно квалифицированные 
люди - депутаты Законодательного Собрания, которые, безусловно, не
обоснованное решение принимать не будут. Нельзя право Законодатель
ного Собрания подменять правом комитета, это практика, которая приве
дет к дальнейшим в общем-то тяжелым последствиям. Это первое.

Далее. Обоснованные и необоснованные жалобы. Ну, вы сами по
нимаете, наверное, множество проверок у нас было проведено Контроль
но-счетной палатой. Естественно, что проверяемые, которых подвергает 
проверке Контрольно-счетная палата, будут жаловаться. Т.е. эти жалобы, 
если их отделить, постольку-поскольку в данном постановлении есть про
тиворечие, что такое обоснованная жалоба и что такое обоснованные жа
лобы, в которых виновны те или иные должностные лица Контроль
но-счетной палаты. Это приведет к коррупционному фактору, т.е. когда 
будут настаивать на неудобных, так сказать, на исключении неудобных 
аудиторов или председателя Законодательного Собрания... председателя, 
прошу прощения, Контрольно-счетной палаты или его заместителя. Т.е. 
этот фактор надо исключить. Это второе.

Третье. Согласование со Счетной палатой Российской Федерации. 
Когда кандидат на должность председателя Контрольно-счетной палаты 
должен сдавать экзамены квалификационные в Счетной палате, т.е. она 
определяет его квалификацию: соответствуют знания, не соответствуют 
знания. Вообще у нас федеративное государство, и у нас между феде
ральным центром и субъектами Федерации всегда есть объективные про
тиворечия, в частности в области межбюджетных отношений. И поэтому 
позиция Контрольно-счетной палаты Иркутской области и позиция пред
седателя ее имеют значимое значение именно для защиты интересов насе
ления Иркутской области, ее бюджета, прав и полномочий. Поэтому, ко
нечно, ну, на мой взгляд, такое согласование недопустимо, т.е. нельзя это
го делать. Контрольно-счетная палата Иркутской области должна подчи
няться исключительно Законодательному Собранию Иркутской области. Я 
понимаю, что это федеральный закон, это просто мое замечание соответ
ствующее.

Ну и далее.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А мы уж испугались, что вам федеральный закон не нравится.

РОМАНОВ А.В.
Да. Значит, следующее. Да, не нравится, конечно. И следующее за

мечание. К чему это может привести? Вообще позиция Контроль
но-счетной палаты очень значима для нас, это главный орган государ
ственного финансового контроля Законодательного Собрания Иркутской 
области. В свое время проверки Контрольно-счетной палаты, они приво
дили к значимым последствиям. Например, одна из проверок по моему
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депутатскому запросу установила, что администрация области занизила 
прожиточный минимум для жителей Иркутской области, что привело к 
тому, что нарушены были права около 300 тысяч жителей Иркутской об
ласти.

Далее. Неоднократно проверки КСП приводили к возбуждению 
уголовных дел против тех или иных коррупционеров, против тех или иных 
злоупотреблений. У нас на повестке дня сегодня стоит установление диф
ференциальных тарифов или каких-то повышение тарифов на электро
энергию, т.е. об этом муссируется сегодня вся пресса и все блогеры. Ко
нечно, в этом споре и в этом вопросе будет значимой позиция Контроль
но-счетной палаты. Мы к ней обратимся, для того чтобы она просчитала и 
проверила объективность установления тех или иных дифференциальных 
или других тарифов повышения, тарифов для населения Иркутской обла
сти. Конечно, в этом отношении очень велика роль председателя КСП. И 
если люди, заинтересованные в установлении дифференциальных тари
фов, финансово-промышленной группой, монополией, они смогут повли
ять на назначение председателя КСП, то это будет очень существенным 
поражением прав, т.е. приведет к поражениям прав иркутян и жителей 
Иркутской области. Т.е. нельзя этого допускать.

Ну и в конце концов, есть еще одна тема очень важная. В свое вре
мя я обратился к КСП и к прокуратуре, чтобы они проверили деятельность 
управляющих компаний. Выяснилось, что в Иркутске управляющие ком
пании незаконно забирают деньги, т.е. незаконно обогащаются...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Антон Васильевич...

РОМАНОВ А.В.
... на 1 млрд рублей. Заканчиваю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Антон Васильевич, можете не заканчивать, у вас еще есть время по 

Регламенту, но Регламент требует соблюдения повестки. Пожалуйста.

РОМАНОВ А.В.
Да, я заканчиваю мысль, да, речь идет о КСП. По проверке КСП 

выяснилось, что управляющие компании присваивают деньги в размере 
примерно 1 млрд рублей жителей Иркутска и Иркутской области. По это
му факту было возбуждено уголовное дело, даже были наказаны виновные 
(непонятно) возвращены деньги, 120 млн, по-моему, возвращено было. 
Поэтому задумайтесь о том, что мы делаем сегодня, нарушая Регламент, 
нарушая действующее законодательство Иркутской области и голосуя за 
проект Регламента, который урезает, ущемляет права и полномочия депу
татов Законодательного Собрания. Спасибо большое, я надеюсь на ваше 
благоразумие и вашу ответственность. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:53. Речь 4 мин 19 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Приглашаем вас активнее принимать 
участие в работе комитета по госстроительству, потому что если бы у вас
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было чуть больше времени, вы бы обратили внимание, что там фор
мулировка не «вносит», а «выносит». И между этим есть огромная разни
ца, которая, может быть, сэкономила бы нам 10 минут. Комитет выносит 
на сессию Законодательного Собрания, поэтому ни о каком ущемлении 
прав депутатов речи быть не может.

Уважаемые коллеги, вопросов больше нет, выступлений больше 
нет. Вопросы, которые обсуждались сегодня здесь, в том числе и вопросы, 
которые поднимает прокуратура, они правильные. Они правильные, над 
ними надо работать. Надо в системном порядке работать над Регламентом 
и, возможно, в части выбора и формирования всех органов, которые фор
мирует Законодательное Собрание. Поэтому, ну, еще раз говорю, позиция, 
которую мы сегодня высказываем на комитете, и позиция, которую мы 
высказываем на Законодательном Собрании, и, может быть, в какой-то ча
сти мы расходимся с прокуратурой, вовсе не означает, что мы не понимаем 
правильность вопросов, которые ставит прокуратура. Над этим надо регу
лярно работать, над этим надо работать и устранять эти замечания, потому 
что вопросы, которые касаются, поднимаются прокуратурой, они касаются 
формирования многих органов, которые определяет Законодательное Со
брание.

У меня к вам другая просьба. Сегодня существует пробельность, 
пробельность при выборах председателя Контрольно-счетной палаты. Это 
в чистом виде пробельность, и это подтверждает в том числе и прокурату
ра. Сегодня по 6-ФЗ в соответствии с федеральным законом обратиться 
должен орган, а в нашем Регламенте написано, что обращается председа
тель Законодательного Собрания. Спешность, с которой мы рассматриваем 
эти изменения в Регламент, связана только с тем, чтобы не допустить 
нарушения либо федерального закона, либо Регламента председателем 
Законодательного Собрания. Вот основная фабула сегодняшних измене
ний. И они в большей части касаются только именно этого вопроса, чтобы 
выборы председателя Контрольно-счетной палаты прошли по нормальной, 
прописанной, честной процедуре.

Так было заведено, что все, что касается регулирования деятельно
сти счетной палаты, Контрольно-счетной палаты области, рождалось в 
самой Контрольно-счетной палате и вносилось на Законодательное Со
брание. Я не могу объяснить причины, по которым это сделано не было, и 
перед тем как сейчас уже заканчивается процедура внесения и начинается 
процедура рассмотрения, мы установили эту пробельность и вот в таком 
срочном порядке пытаемся ее устранить. Если мы не примем сегодняшние 
изменения в Регламент, то поступивший пакет документов я обязан без 
вашего ведома направить в Счетную палату. Федеральный закон говорит: 
нет, это может сделать только весь депутатский корпус, Антон Василье
вич. Поэтому сегодняшний Регламент направлен как раз на то, чтобы не 
понижать авторитет и соблюдать, хоть он вам и не нравится, 6-й Феде
ральный закон.

Поэтому, уважаемые коллеги, мы в будущем обязательно, надо нам 
учесть, и проработать, и соответствующее протокольное поручение, мо
жет, дать комитету по госстроительству и Контрольно-счетной палате, 
чтобы все эти замечания прокуратуры мы в дальнейшем определили и в 
Законе 55-03, и, соответственно, в Регламенте Законодательного Собра
ния. Но сегодня нам нужно привести эту пробельность в соответствие с 
6-м Федеральным законом.

Поэтому, уважаемые коллеги, ставлю на голосование принятие по
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становления «О внесении изменений в Регламент Законодательного Со
брания».

ГОЛОСОВАЛИ: Принять постановление
(п.4/18) Время: 11:15:12

Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  2. Воздержались -  3. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:12. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РЕЗУЛЬТАТАХ РАССМОТРЕНИЯ ОТЧЕТА О ДЕЯ
ТЕЛЬНОСТИ РЕДАКЦИИ ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКОЙ ГАЗЕТЫ «ОБЛАСТ
НАЯ» ПО ВОПРОСАМ ОБНАРОДОВАНИЯ (ОФИЦИАЛЬНОГО ОПУБЛИКОВАНИЯ) 
ПРАВОВЫХ АКТОВ ОРГАНОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ И ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ИНОЙ ОФИЦИАЛЬНОЙ ИН
ФОРМАЦИИ ЗА 2022 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:30. Речь 0 мин 27 сек

Вопрос № 5: проект постановления "О результатах рассмотрения 
отчета о деятельности редакции общественно-политической газеты «Об
ластная» по вопросам обнародования (официального опубликования) пра
вовых актов органов государственной власти Иркутской области и Губер
натора Иркутской области, иной официальной информации за 2022 год". 
Докладывает Безродных Ольга Владимировна - председатель комиссии по 
Регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями. Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 11:15:57. Речь 1 мин 6 сек

Я карточку забыла. Можно, да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Включите микрофон.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Ага, все, спасибо. Добрый день, уважаемый Александр Викторович, 

уважаемые коллеги. Это наши традиционные ежегодные вопросы: 5-й и 
6-й. И хочу сказать о том, что отчет о деятельности обществен-
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ПОСТАНОВИ-

но-политической газеты "Областная" был также традиционно заслушан на 
заседании редакционного совета. А в состав редакционного совета входят 
представители всех политических фракций Законодательного Собрания. 
Также он был рассмотрен и заслушан на заседании комиссии по Регла
менту. Главный редактор газеты находится здесь в зале на случай, если у 
коллег-депутатов появятся вопросы. Комиссией подготовлен по результа
там рассмотрения проект постановления, и принято решение: внести дан
ный проект постановления на рассмотрение Законодательного Собрания и 
рекомендовать принять отчет о деятельности общественно-политической 
газеты "Областная" в 2022 году к сведению. Доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:03. Речь 0 мин 17 сек

Пожалуйста, вопросы к Ольге Владимировне. Вопросов нет. Вы
ступления? Также у нас в зале... Только не вижу, где в зале присутствует 
Люстрицкий Дмитрий... Дмитрий Георгиевич, здравствуйте. Поэтому во
просов нет, выступлений нет. Голосуем принятие постановления.

Принять постановление
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 11:17:20
(п.5/19) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:20. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РЕЗУЛЬТАТАХ РАССМОТРЕНИЯ ОТЧЕТА О ДЕЯ
ТЕЛЬНОСТИ РЕДАКЦИИ СЕТЕВОГО ИЗДАНИЯ «ОФИЦИАЛЬНЫЙ ИНТЕР
НЕТ-ПОРТАЛ ПРАВОВОЙ ИНФОРМАЦИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» ПО ВОПРО
САМ ОБНАРОДОВАНИЯ (ОФИЦИАЛЬНОГО ОПУБЛИКОВАНИЯ) ПРАВОВЫХ АК
ТОВ ОРГАНОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ГУБЕР
НАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ИНОЙ ОФИЦИАЛЬНОЙ ИНФОРМАЦИИ ЗА 2022 
ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:37. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 6: проект постановления "О результатах рассмотрения 
отчета о деятельности редакции сетевого издания «Официальный интер
нет-портал правовой информации Иркутской области» по вопросам обна
родования (официального опубликования) правовых актов органов госу-
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дарственной власти Иркутской области и Губернатора Иркутской области, 
иной официальной информации". Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 11:17:52. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, точно так же отчет о деятельности сетевого 
издания заслушан на заседании редакционного совета, на заседании ко
миссии по Регламенту. Отчет рассмотрен, вопросы заданы, ответы полу
чены, и комиссией подготовлен проект постановления, принято решение: 
внести данный проект постановления на рассмотрение Законодательного 
Собрания и рекомендовать принять к сведению отчет о деятельности се
тевого издания за 2022 год к сведению. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:22. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Ольге Владимировне. Вопросов нет. Вы
ступления? Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНОВИ- Принять постановление 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 11:18:29
(п.6/20) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:29. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1108 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ТРАНСПОРТНОМ 
НАЛОГЕ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:43. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 7: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в часть 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О транспортном 
налоге». Докладывает Буянов Роман Викторович - полномочный предста
витель Г убернатора. Пожалуйста, Роман Викторович, на трибуну.
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.7/21)

ВЫСТУПИЛИ:

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:19:03. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые депутаты, изменение, предлагаемое к внесению в дей
ствующую редакцию Закона, носит редакционный характер. В связи с из
менениями, внесенными в Налоговый кодекс Российской Федерации, по 
тексту Закона предлагается слово "применение"... (сейчас)... Слово "ис
пользование" заменить на слово "применение". Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:33. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Выступления? 
Пожалуйста, присаживайтесь. Позицию профильного комитета - Дикуса- 
рова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:19:44. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, мы рассмотрели указанный проект закона. К 
нему будут поправки. Мы решили его принять комитетом в первом чтении 
и рекомендовать сессии Законодательного Собрания принять в 1-м чтении 
и продолжить работу во 2-м чтении. Сроки подачи поправок, они опреде
лены. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:03. Речь 0 мин 11 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 11:20:14
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:14. Речь 0 мин 26 сек 

Решение принято.
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А как можно дать поправку к одному слову? Ну, ладно, хорошо.
Предельный срок направления поправок - 8 февраля.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1097 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬЮ 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:40. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 8: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статью 5 Закона Иркутской области «О пожарной безопасности в 
Иркутской области». Докладывает Быргазова Марина Александровна - 
министр имущественных отношений Иркутской области. Пожалуйста, 
Марина Александровна, на трибуну.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 11:20:59. Речь 1 мин 29 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, вашему 
вниманию представляется проект закона, который только что озвучил 
Александр Викторович. Закон приводится в соответствие с федеральным 
законодательством в области пожарной безопасности. Законопроектом 
предполагается уточнить перечень территорий, тушение пожаров на ко
торых осуществляется подразделениями пожарной охраны, которые со
держатся за счет средств областного бюджета. И вводится новое полно
мочие Правительства Иркутской области по утверждению порядка орга
низации дублирования сигналов о возникновении пожаров в подразделе
ниях пожарной охраны. В подпункте 8 статьи 5 дополняется перечень 
территорий, на которых мы не тушим пожары. Также утоняется подпункт 
13 прим. 2, где мы тушим, это в населенных пунктах, в том числе город
ских лесах, дополняется этот перечень, и исключаются федеральные тер
ритории в соответствии с федеральным законодательством. И вводится 
новый пункт 13 прим. 4, который говорит о том, что к полномочиям Пра
вительства относится утверждение порядка организации дублирования 
сигналов о возникновении пожара в подразделениях пожарной охраны в 
соответствии с частью 7 статьи 83 Федерального закона "Технический ре
гламент о требованиях пожарной безопасности". Прошу поддержать про
ект закона. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:28. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживай
тесь, пожалуйста, Марина Александровна. Позицию профильного комите
та - Хайдуков Валерий Валерьевич.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собственности 
и экономической политике
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Уважаемые коллеги, данный проект закона на заседании комитета 
рассмотрен. В соответствии с решением комитета предлагаем: рекомендо
вать Законодательному Собранию принять данный проект закона в 1-м 
чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения его во 2-м чтении. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:59. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНОВИ- Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель- 
ЛИ: ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВАЛИ: Время: 11:23:11
(п.8/22) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:11. Речь 0 мин 33 сек 

Решение принято.
Предельный срок направления поправок - 6 февраля.
Так, что у нас со временем?

34. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1076 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ПРИЛОЖЕНИЕ 2 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ 
ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ОБЛАСТНЫМИ 
ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО ОРГАНИЗАЦИИ МЕРОПРИЯТИЙ 
ПРИ ОСУЩЕСТВЛЕНИИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПО ОБРАЩЕНИЮ С СОБАКАМИ И 
КОШКАМИ БЕЗ ВЛАДЕЛЬЦЕВ» («О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ 
ОТДЕЛЬНЫМИ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО 
ОРГАНИЗАЦИИ МЕРОПРИЯТИЙ ПРИ ОСУЩЕСТВЛЕНИИ ДЕЯ-ТЕЛЬНОСТИ ПО 
ОБРАЩЕНИЮ С СОБАКАМИ И КОШКАМИ БЕЗ ВЛАДЕЛЬЦЕВ»)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:45. Речь 0 мин 10 сек

Дополнительный вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменения в приложение 2 к Закону Иркутской области «О

СОДОКЛАД: Время: 11:22:39. Речь 0 мин 20 сек
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наделении органов местного самоуправления отдельными областными 
государственными полномочиями по организации мероприятий при осу
ществлении деятельности по обращению с собаками и кошками без вла
дельцев», 2-е чтение. Докладывает Габов Роман Федорович - председатель 
комитета по законодательству о природопользовании, экологии и сельском 
хозяйстве. Пожалуйста, Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:23:55. Речь 0 мин 46 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект мы рассматриваем с ва
ми во 2-м чтении. Ко 2-му чтению поступили 4 поправки от Ассоциации 
муниципальных образований и от депутата Законодательного Собрания. 
Комитет рассмотрел поступившие поправки и решил: первое - рассмотреть 
поправки, поступившие к проекту закона с нарушением срока внесения 
поправок, сформировать таблицу одобренных поправок к проекту закона 
Иркутской области № ПЗ-1076, внести рассмотрение Законодательного 
Собрания таблицу одобренных поправок и проект закона Иркутской обла
сти, рекомендовать Законодательному Собранию принять проект закона 
Иркутской области в 2-м (окончательном) чтении с учетом таблицы одоб
ренных поправок. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:40. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопрос депутата Сарсенбаева Евгения Сей- 
товича.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:24:47. Речь 1 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, вопрос, я думаю, касается всех территорий. 
Вот мы получили обращения, те депутаты, которые от Ангарского город
ского округа. Я, на самом деле, поддерживаю то обращения и ту тему, ко
торую они поднимают и затрагивают, когда не хватает тех денежных 
средств по соблюдению как раз таки тех переданных полномочий. Как вы 
считаете, что нужно и необходимо сделать нам, как депутатам, вы навер
няка эти вопросы отрабатывали у себя на комитете, что сделать нужно, 
чтобы денежных средств в рамках обеспечения тех полномочия хватало? 
Вот, скорее всего, в ближайшее время я выйду с инициативой, чтобы Ан
гарский городской округ исключили из перечня тех территорий, куда бу
дут переданы полномочия как раз таки по этим безнадзорным животным. 
Если эта тема поднималась у вас на комитете, то какие решения были? 
Спасибо.

ГАБОВ Р. Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 11:25:52. Речь 1 мин 54 сек

Конкретно по Ангарску тема не поднималась. Тема поднималась в 
целом по ситуации с безнадзорными животными. Вы говорите, что не хва
тает средств. Я хочу сказать, что, коллеги, за последние 4 года мы в 4 раза 
увеличили сумму, выделяемую на вот эти мероприятия. Сегодня она при
ближается к 100 млн рублей в год, к 100 млн рублей в год. И вы говорите, 
что нужно увеличивать, и мы неоднократно с вами, в том числе на этой 
площадке, говорили, что эта проблема не только в количестве денежных 
средств, эта проблема общества. И что нужно сделать, вы спросили, для 
того чтобы улучшить эту ситуацию. Нужно бороться, решать вопрос с 
причиной возникновения этого явления. Это как раз люди, это наше об
щество, потому что у каждой кошки, собаки бездомной в большинстве 
своем когда-то были владельцы. Поэтому здесь вопрос воспитания обще
ства, ответственности людей за то, чтобы люди не выбрасывали данных 
животных, вот, ну и, конечно, наша совместная работа, и депутатов, и 
Правительства, и муниципальных образований в этом направлении. Этот 
законопроект, который мы сегодня с вами во 2-м чтении рассматриваем и 
рекомендуем принять, он как раз содержит ряд вопросов, о которых мы 
неоднократно говорили. Они направлены как раз на улучшение этой ситу
ации, и с Ассоциация муниципальных образований эти вопросы поднима
ла неоднократно, вот, которые содержатся в данном законопроекте. По
этому совместными усилиями, в том числе с принятием этого законопро
екта, будем работать над снижением количества безнадзорных животных.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:46. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Присаживайтесь, пожалуйста, 
Роман Федорович. Выступление: Тютрин Дмитрий Ееннадьевич.

ТЮТРИН Д.Е. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области, 
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:28:00. Речь 1 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, добрый день. Я также, как сказал Евгений 
Сейтович, получил обращение от Думы Ангарского городского округа по 
этому вопросу. При всем уважении к депутатам, но если, Евгений Сейто
вич, мы исключим город Ангарск из этого перечня, вопрос с собаками в 
Ангарске, он не решится. Они его переложат на областные органы. Собаки 
как кусали людей, так и будут кусать. Вот Роман Федорович правильно 
сказал, я его здесь поддерживаю. Нам необходимо всем собрать волю в 
кулак и приступить, наверное, всем к решению такого важного вопроса, 
который нас ежедневно беспокоит. Первое - это разработка правил содер
жания домашних животных. Полномочия региона здесь присутствуют. Мы 
можем это сделать. Определить, кто это будет делать: орган исполнитель
ной власти либо депутаты, без разницы. Важен результат. Поэтому пред
лагаю вот дополнительно обсудить, где мы можем начать процесс, и дви
гаться в этом направлении, в том числе по выработке предложений в Фе
дерацию, потому что там лежит все, источник гуманного обращения и так
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:

далее. Что мы можем сделать в этой части, чтобы соблюсти все заинтере
сованные стороны этого вопроса. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:21. Речь 0 мин 6 сек 

Спасибо. Голосуем: принять таблицу одобренных поправок. 

Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВАЛИ: Время: 11:29:27
(п.34/23) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:27. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
(п.34/24) дования 

Время: 11:29:43
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:43. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, я так спешил перейти к законопроекту о ко

шечках и собачках, что напутал. Мы вынуждены вернуться к 7 вопросу.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1097 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬЮ 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:06. Речь 0 мин 43 сек

44



Извините, извините, к 9-му, нет, к 8-му, к 8-му. Даже к 8-му! Да, 
Марина Александровна выступила, но мы должны проголосовать 
по-другому. Мы должны проголосовать за рассмотрение его в 1-м и окон
чательном после проведения на данном заседании. Поэтому объявляю го
лосование по вопросу № 8 «О внесении изменений в статью 5 Закона Ир
кутской области «О пожарной безопасности в Иркутской области». Став
лю на голосование: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы. Прошу вас, коллеги, выручайте.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель-
(п.8/25) ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 

Время: 11:30:49
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:50. Речь 0 мин 20 сек 

Спасибо, второй раз сегодня выручили.
Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон и направить 

Губернатору Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
(п.8/26) дования 

Время: 11:31:10
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:10. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1098 «О РЕГИОНАЛЬНОМ ГОСУ
ДАРСТВЕННОМ КОНТРОЛЕ (НАДЗОРЕ) В ОБЛАСТИ ТЕХНИЧЕСКОГО СОСТОЯ
НИЯ И ЭКСПЛУАТАЦИИ АТТРАКЦИОНОВ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:27. Речь 0 мин 21 сек
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Вопрос № 9: проект закона Иркутской области «О региональном 
государственном контроле (надзоре) в области технического состояния и 
эксплуатации аттракционов на территории Иркутской области». Прошу на 
трибуну Ведерникова Александра Анатольевича - руководителя службы 
государственного надзора за техническим состоянием самоходных машин 
и других видов техники Иркутской области. Пожалуйста, Александр Ана
тольевич.

ВЕДЕРНИКОВ А. А. -  руководитель службы государственного надзора за 
техническим состоянием самоходных машин и других видов техники Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 11:31:48. Речь 2 мин 30 сек

Спасибо. Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, в 
19 году полномочия органов государственной власти субъектов Россий
ской Федерации были дополнены новыми полномочиями по осуществле
нию регионального государственного надзора в области технического со
стояния и эксплуатации аттракционов. Решением Правительства Иркут
ской области данные полномочия были возложены на службы гостех
надзора Иркутской области, и мы успешно работали до 1 января 2022 года. 
Однако 21 декабря принят Федеральный закон № 414, и там два вида 
надзора, так сказать, разделены в отдельные блоки: самоходные машины - 
один блок, аттракционы - это другой блок. Поскольку это является сов
местным ведением Российской Федерации и субъекта Российской Феде
рации, все виды надзора должны быть подкреплены федеральными зако
нами. По самоходам такой Закон принят 297-й, мы осуществляем надзор, 
вопросов никаких не возникает. К сожалению, вопрос по надзору за ат
тракционами на сегодняшний день в Российской Федерации никак не от
регулирован. Мы в течение 22 года со всеми инстанциями, естественно, 
работали, так сказать, занимались, и на сегодняшний день ситуация вы
глядит следующим образом. В июле - августе 2022 года прошли очень 
мощные совещания с участием (непонятно) экономики Российской Феде
рации, Генеральной прокуратуры. На сегодняшний день родилось пока 
одно решение, так сказать, связано с тем, что до урегулирования вопроса 
осуществления контроля за аттракционами на федеральном уровне допус
кается опережающее нормотворчество, то есть принятие законов субъек
тов Российской Федерации, устанавливающих региональный государ
ственный контроль за аттракционами. Мы такой закон подготовили. Он 
внесен, так сказать, со всеми согласован. Я думаю, что без внимания ат
тракционы на сегодняшний день оставить нельзя, ситуация крайне непро
стая. Могу привести массу примеров, связанных и с нашими колесами 
обозрения, и батутами, и разными другими вопросами, которые в связи с 
этой ситуацией возникают. Прошу поддержать. И я думаю, что если, дай 
Бог, все нормально будет, будем работать в этом отношении. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:34:18. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Александр Анатольевич. Пожалуйста, вопросы депутатов. 
Сарсенбаев Евгений Сейтович.
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САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:34:24. Речь 0 мин 59 сек

Александр Анатольевич, вот Закон имеет отсылку... (сейчас ска
жу...) к постановлению Правительства 1732 от 20 декабря, и к нему же есть 
приложение. В приложении есть 8-й пункт, он для детей: горки, спуски, 
качели, карусели, электромобили или педальные автомобили. То есть на 
территории каждого муниципалитета данных видов аттракционов предо
статочно. То есть вы планируете данные полномочия передать в муници
палитеты? И в связи с этим вопрос. То есть там в пояснительной записке 
написано: принятие законопроекта не повлечет дополнительного привле
чения средств областного бюджета. То есть если... Будет ли за ваш счет 
прям за каждой горкой, в каждом дворе вы будете осуществлять контроль 
или же все-таки будете передавать полномочия, и в связи с этим понадо
бятся денежные средства?

ВЕДЕРНИКОВ А.А. -  руководитель службы государственного надзора за 
техническим состоянием самоходных машин и других видов техники Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 11:35:23. Речь 3 мин 13 сек

Значит, я услышал как бы вопрос, если позволите. С горками - это 
отдельная как бы ситуация, которая... В течение 22 года идет до сего вре
мени очень напряженная переписка, и мы имели на руках несколько отве
тов, говорящих о том, что горки вообще в Российской Федерации не реги
стрируются. Однако, к сожалению, нас отвели, так сказать, 38 регламент 
евразийский. На сегодняшний день ситуация декабрьская, 2 декабря по
следние документы, которые мы получили, связаны с тем, что это все идет 
в регистрацию выше 40 см, вы тоже об этом знаете. Значит, сейчас мы пы
таемся, я обратился к нашим депутатам Госдумы, еще раз пытаемся разве
сти это направление с точки зрения тех вопросов, которые связаны с темой 
"Город". То есть у нас бизнес очень спокойно совершенно пришел, мы в 
декабре информативно такую информацию направили через Ассоциацию 
муниципальных образований, мы с "Опорой России" провели очень боль
шую встречу, там очень большое количество присутствовало бизнеса. Мы 
отработали все с нашей прокуратурой, все вопросы. Бизнес идет очень как 
бы спокойно, и мы на сегодняшний день уже в регистрации имеем, ну, те, 
которые горки такие, которые вызывают определенное, так сказать, бес
покойство наше, уже 16 регистраций. Самая большая тема - то, что вы 
сказали, по поводу муниципальных горок, которые находятся на внутри
домовых территориях, сельские населенные пункты. Понимаете, о чем 
речь идет, я не хочу приводить примеры с навязкой, когда заходит техника 
и все это сносит, но, так скажем, публичное поле по этому вопросу стано
вится все более и более, так сказать, ну, понятно. Первый канал несколько 
репортажей дал, наши коллеги, телевидение дали (непонятно) по Тальцам 
репортаж, увидели тоже, там уже горки с регистрационными номерами, 
все это делается. Весь вопрос в том, что услуг на этом поприще: иденти
фикацию горки, они сегодня, ну, имеют очень много разных направлений. 
Ну, вот 9 контор таких в Российской Федерации есть. Цены начинаются от 
10-15 тысяч, заканчиваются 300 тысяч рублей, для того чтобы делать до-
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ПОСТАНОВИ-

кументы, сертификаты, то есть это все вот в таком поле. Мы пока по от
ношению к горкам каких-либо жестких решений не принимаем. Ну, всех 
уведомили, что сегодня, к сожалению, вот такая ситуация. Сами пока по
пытаемся биться дальше, то есть мы хотим муниципалов все-таки как-то 
попытаться... Ну, понимание должно быть, не каждый там глава сельского 
поселения имеет возможность вот каким-то образом. Но ситуация стано
вится несколько тревожной, нас все-таки заводят в этот режим. Последние 
ответы, которые пришли с Минэконома и нашего Управления гостех
надзора, который в Москве, говорят о том, что мы должны проводить 
идентификацию вот РБ-1, РБ-2, РБ-3, эта классификация традиционная. 
Исходя из этого принимать решение о регистрации.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:38:36. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы к Александру Анатольевичу. 
Вопросов нет. Прошу вас присаживайтесь.

ВЕДЕРНИКОВ А.А.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Позицию профильного комитета - Хайдуков Валерий Валерьевич.

ХАЙДУ КОВ В. В. -  заместитель председателя комитета по собственности 
и экономической политике

СОДОКЛАД: Время: 11:38:49. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, данный проект закона на заседании комитета 
рассмотрен. В соответствии с решением комитета рекомендуем Законода
тельному Собранию принять данный проект закона в 1-м чтении и про
должить работу над ним для рассмотрения его во 2-м чтении. Прошу под
держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:04. Речь 0 мин 9 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 11:39:13
(п.9/27) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:13. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1094 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬИ 2 И 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОЙ ГОСУ
ДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКЕ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ СТУДЕНТОВ В ЦЕЛЯХ 
ПРИВЛЕЧЕНИЯ ИХ ДЛЯ ДАЛЬНЕЙШЕЙ РАБОТЫ В ГОСУДАРСТВЕННЫХ ОБ
РАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И МУНИЦИПАЛЬ
НЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ, РАСПОЛОЖЕННЫХ НА ТЕРРИ
ТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:30. Речь 0 мин 34 сек

Вопрос № 10: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статью 2 и 4 Закона Иркутской области «Об областной государ
ственной поддержке отдельных категорий студентов в целях привлечения 
их для дальнейшей работы в государственных образовательных организа
циях Иркутской области и муниципальных образовательных организациях, 
расположенных на территории Иркутской области».

Прошу на трибуну Полунину Олесю Николаевну - министра куль
туры Иркутской области. Пожалуйста, Олеся Николаевна, на трибуну.

ПОЛУНИНА О.Н. -  министр культуры Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:40:04. Речь 1 мин 57 сек

Добрый день, уважаемые коллеги! Проект закона разработан в це
лях исполнения Координационного совета по культуре при Губернаторе 
Иркутской области. Он направлен на расширение перечня специальностей, 
направлений подготовки для получения областной государственной под
держки в форме ежемесячной денежной выплаты. Внесение данных изме
нений нам необходимо для укрепления кадрового потенциала всех учре
ждений культуры, в частности образовательных, расположенных на тер
ритории Иркутской области, не только в городах, но и в отдаленных насе
ленных пунктах.

Это позволит стимулировать обучающихся, заключать договоры 
целевого обучения с последующим трудоустройством в детские школы 
искусств. Принятие закона даст право получать выплаты студентам, обу
чающимся в образовательных организациях высшего образования по про
граммам «Культурология», «Социально-культурная деятельность», «Ис
кусство», гуманитарные науки, а в профессиональных образовательных 
организациях - по образовательным программам профессионального об
разования по специальностям «Теория музыки», «Инструментальное ис
полнительство», «Сольно-хоровое пение», «Народное художественное 
творчество», «Хоровое дирижирование», «Актерское искусство», «Живо
пись», «Декоративно-прикладное искусство», «Дизайн».

Уполномоченным органом на предоставление выплат по указанным
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специальностям будет министерство культуры. При этом дополнительное 
финансирование не требуется, выплата будет осуществляться в пределах 
доведенных лимитов до министерства.

Предлагаемые изменения вступят в силу с 1 сентября 2023 года. 
При этом студентам, которые уже обучаются по обозначенным специаль
ностям, выплата будет назначаться с начала учебного года при условии, 
что у них отсутствует академическая задолженность и оценки «удовле
творительно».

На сегодняшний день мы понимаем, что количество студентов со
ставляет 10 человек, 2 - из которых уже обучаются по целевым договорам, 
7 - начнут обучение в сентябре 2023 года.

У меня все. Пожалуйста, вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:42:00. Речь 0 мин 6 сек

Вопрос депутата Сарсенбаева Евгения Сейтовича.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:42:06. Речь 0 мин 28 сек

Олеся Николаевна, подскажите, то есть мы планируем единовре
менную сумму выплаты одному получателю сократить, если те действу
ющие лимиты, которые у нас заложены, 23 - 25 год... мы расширяем же 
перечень, то есть соответственно по идее должно увеличиться количество 
получателей. Но если мы в рамках той доведенной суммы, соответственно 
мы планируем значит сократить сумму выплаты, а количество их увели
чить.

ПОЛУНИНА О.Н. -  министр культуры Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:42:34. Речь 1 мин 3 сек

Ну конечно, нет. Одно с другим не связано. На самом деле в этом 
перечне, который мы расширяем, никогда не было специальностей в от
ношении культуры. И мы хотим именно расширить перечень нашими 
специальностями. Это позволит нам мотивировать студентов, которые 
приходят к нам обучаться, заключать договор целевой. Сегодня с чем есть 
проблема. Лимиты предусмотрены, потому что мы уже заходя в бюджет, 
уже для себя понимали, что мы будем выходить с этим законом и преду
смотрели это финансирование. Финансирование на самом деле не значи
тельное, поэтому у нас есть возможность предусмотреть в лимитах. То 
есть это 3 785 рублей одна выплата, 4 месяца до конца года, 10 человек. 
Сумма составляет чуть больше 150 000, поэтому дополнительного финан
сирования на 2023 год не потребуется после внесения изменений в этот 
закон.

Мы наоборот расширим и в связи с этим не сократиться ничего 
другого.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:43:37. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, включите микрофон Сарсенбаеву Евгению Сейтовичу.

САРСЕНБАЕВ Е. С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:43:41. Речь 0 мин 17 сек

Тогда уточняющий вопрос из вашего ответа. Другими словами, вы 
сейчас сказали о том, что вы заложили... То есть вы заложили в бюджет 
денежные средства без закона. Я правильно понял.

ПОЛУНИНА О. Н. -  министр культуры Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:43:58. Речь 0 мин 17 сек

Я сказала о том, что мы когда формировали... у нас же есть с вами 
определенные лимиты на образовательную сферу в том числе. Сумма не
значительная, 150 000, поэтому мы сможем это предусмотреть в доведен
ных лимитах до конца года. Мы понимаем, что это возможно.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:15. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Шершнев Денис Павлович.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:44:18. Речь 0 мин 38 сек

Добрый день, Александр Викторович. Спасибо, уважаемые коллеги. 
Олеся Николаевна, один вопрос. Вот это начинание - оно конечно очень 
благое. Я вот не далее как раз в ноябре, декабре проезжал по школам ис
кусств своего округа. И недостаток педагогов ярко выраженный.

Ведется ли у вас в министерстве какая-то пропаганда распределе
ния в учреждения культуры выпускников высшего образования и среднего 
профессионального образования? Это первый вопрос.

ПОЛУНИНА О. Н. -  министр культуры Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:44:56. Речь 1 мин 31 сек

Я бы сказала, что это не пропаганда. У нас вообще в целом идет 
популяризация работников сферы культуры и работников дополнительно
го образования. Почему допустим я сейчас говорю о 10 человеках, а у нас 
обучается всего только три. То есть мы конечно мониторим. И в первую 
очередь это делают сами муниципальные образования, начальники управ
лений культуры на местах, которые заинтересованы, чтобы в школах ис
кусств работали специалисты. Мы конечно проводим большую работу и 
по методической работе со школами, и работу как раз по развитию целе
вого обучения.

Для нас очень важно продвигать именно с муниципалитетами, по
тому что мы понимаем, что сегодня большой низкий процент детей, кото
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рые хотят возвращаться и здесь конечно решить только выплатами эту си
стемную проблему невозможно.

Это должно быть предоставление определенных условий в самом 
муниципалитете. Это хорошая, качественная, комфортная среда в самом 
учреждении: а это и ремонты, и музыкальные инструменты, которые се
годня поставляются в школы искусств.

Это вообще статус самой работы. А это премии, выплаты и попу
ляризация этой специальности на уровне государства. И вот в этом году 
2022 впервые была принята премия, которая по Указу Президента, 500 и 1 
миллион рублей как раз для сотрудников этой сферы образовательной. 
Поэтому в целом государственная политика, которая конечно министер
ством культуры Иркутской области поддерживается.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:46:27. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, Шершнев Денис Павлович, ваш второй вопрос.

ШЕРШНЕВ Д. П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:46:34. Речь 0 мин 56 сек

Спасибо большое. Спасибо, Олеся Николаевна, за ответ. Просто 
меня буквально 27, 28 декабря в заложники взяли: нам нужен преподава
тель вокала.

ПОЛУНИНА О.Н.
Надо найти студента, который заканчивает...

ШЕРШНЕВ Д.П.
Заложена ставка в доме культуры, заложена ставка в администра

ции. Нет человека.
Ну кстати, с обращением этим подойду.
Второй вопрос. Ведется ли работа для включения работников 

культуры, преподавателей в области культуры в список земских учителей, 
земский докторов? У вас есть такие интересные, очень правильные про
граммы. Можно ли на преподавателей в области культуры распространить 
действие программы «Земский учитель»?

ПОЛУНИНА О.Н. -  министр культуры Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:47:30. Речь 0 мин 52 сек

Сегодняшнее действие существующих программ невозможно, но 
этот вопрос прорабатывается на уровне федерального Министерства 
культуры о введении другой программы «Земский культработник». И как 
раз в части этого закона... проекта, который уже обсуждался, и положе
ния. Речь идет именно о работниках культуры, которые могут работать в 
учреждениях, сельских домах культуры. У нас более 800 домов культуры, 
которые расположены даже в самых небольших населенных пунктах. Это 
единственные учреждения культуры. И важно конечно тоже, чтобы эта 
мера была и в нашей сфере.
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Но этот вопрос уже обсуждается более трех лет. И он переноситься 
каждый раз из года в год в повестку, поэтому мы надеемся на его приня
тие, работа такая идет. Но изменить существующие законы возможности 
нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:48:22. Речь 0 мин 10 сек

Денис Павлович, перерыв же уже. Учитывайте. Пожалуйста, Денис 
Павлович Шершнев, ваш вопрос.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:48:32. Речь 0 мин 49 сек

Спасибо, Александр Викторович. Олеся Николаевна, хотел просто, 
чтобы сразу обратили внимание. У нас вот отраслевые учреждения обра
зования, они всегда знаете, как морские свинки. Ни к морю, ни к свиньям 
отношения не имеют. То есть преподаватель в области культуры он не бу
дет ни как учитель получать, ни как работник культуры. Тоже самое у нас 
и в медицинских учреждениях, тоже самое и в медколледжах у нас. Пре
подаватели медколледжа - они ни преподаватели и ни медицина.

Обратите, пожалуйста, внимание на это. И если какая-нибудь 
поддержка нужна именно в формировании там, в «проталкивании» данно
го закона мы двумя руками, я думаю, все наши коллеги поддержат, потому 
что это самое основное, у нас на сельских территориях по крайней мере. 

Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:49:21. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Денис Павлович. Спасибо, Олеся Николаевна, присажи
вайтесь, пожалуйста.

Позицию профильного комитета - Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:49:28. Речь 0 мин 7 сек

Решение комитета: принять в первом чтении, продолжить работу 
над ним во втором. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:49:34. Речь 0 мин 10 сек

Принять проект закона в 1 -м чтении и продолжить над ним работу 
во втором с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во 2-м чтении. Пожалуйста.
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ПОСТАНОВИ- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 11:49:44
(п.10/28) Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:49:44. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 8 фев
раля.

Объявляется перерыв. Встречаемся здесь в 12 часов 05 минут. 
Просьба - не опаздывать.

Часть 2 заседания. Дата: 18.01.2023 Время: 12:08:54 -  12:43:33

Председательствующий:
Ведерников А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 35
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.
6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.
8. Вепрев А.А.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.

13. Качин А.С.
14. Кудрявцева Г.Ф.
15. Лобков А.В.

16. Любенков Г.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 

области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
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17. Маслов А.С.
18. Некипелов Д.Б.

19. Носенко О.Н.

20. Обухов А.В.
21. Перетолчин В.В.

22. Петрук С.М.
23. Побойкин В.Л.

24. Попов О.Н.
25. Романов А. В.
26. Сагдеев Т. Р.

27. Сарсенбаев Е.С.
28. Синцова И.А.

29. Сумароков П.И.
30. Тютрин Д.Г.

31. Франтенко С.С.

32. Хайдуков В.В.

33. Чекотова Н.А.
34. Шершнев Д.П.
35. Шпаков В.Ю.

нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в За
конодательном Собрании Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области, замести
тель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству
заместитель председателя комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономи
ческой политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 10
1. Бакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области

5. Курбайлов М.М.
6. Левченко А.С.
7. Сумароков И.А.
8. Терентьев А.Н.

9. Труфанов Н.С.

10. Шевченко С.П.

Присутствовало приглашённых: 12
1. Афанасьева Т.В. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области
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2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Быргазова М.А.
5. Ленынина И.В.

6. Морохоева И.П.
7. Обыденнов А.П.

8. Овчинников С.Г.
9. Парфенов М.А.

10. Родионов В.А.

11. Соковиков А.Э.

12. Читоркин В.В.

начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
министр имущественных отношений Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
старший помощник Байкальского межрегионального природо
охранного прокурора
руководитель архивного агентства Иркутской области 
министр образования Иркутской области
министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской 
области
федеральный инспектор в Иркутской области аппарата полномоч
ного представителя Президента Российской Федерации в Сибир
ском федеральном округе
заместитель Председателя Правительства Иркутской области

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1099 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЕДОМСТВЕННОМ КОНТРОЛЕ ЗА 
СОБЛЮДЕНИЕМ ТРУДОВОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА И ИНЫХ НОРМАТИВНЫХ 
ПРАВОВЫХ АКТОВ, СОДЕРЖАЩИХ НОРМЫ ТРУДОВОГО ПРАВА» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:54. Речь 0 мин 25 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О ведомственном контроле за соблюдением трудово
го законодательства и иных нормативных правовых актов, содержащих 
нормы трудового права». Прошу на трибуну Буянова Романа Викторовича 
- полномочного представителя Губернатора в Законодательном Собрании.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:09:19. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые депутаты, данный законопроект направлен на приведе
ние в соответствие с нормами федерального законодательства действую
щего областного закона. Проектом закона предлагается внести изменения 
в части изменения по тексту слова "государственный надзор" словами 
"государственный контроль (надзор)". Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:49. Речь 0 мин 13 сек

Какие у вас сегодня прекрасные инициативы. (С улыбкой, смех в 
зале). Пожалуйста, вопросы, вопросы к докладчику. Вопросов нет. При
саживайтесь. Позицию профильного комитета - Синцова Ирина Алексан

56



дровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:10:02. Речь 0 мин 7 сек

Решение комитета: принять в 1-м чтении, продолжить работу над 
ним во 2-м. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:10. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Голосуем: принять проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и за
мечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении. Прошу вас.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 11/29)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 12:10:20
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:20. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.
Предельный срок направления поправок - 8 февраля.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1112 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:40. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос № 12: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области». Прошу на трибуну Роди
онова Владимира Анатольевича - министра социального развития, опеки и 
попечительства Иркутской области. Пожалуйста, Владимир Анатольевич, 
слушаем вас.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:11:02. Речь 0 мин 44 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, указом
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Губернатора Иркутской области от 30 ноября 22 года установлена мера 
социальной поддержки для детей участников специальной военной опе
рации в виде бесплатного питания в школе. Проектом закона предлагается 
внести изменения в два закона области. Первый - Закон 38 "Об обеспече
нии бесплатным питанием обучающихся в общеобразовательных органи
зациях Иркутской области" дополнить новой категорией детей участников 
СВО, имеющих право на бесплатное питание на территории области. И 
второе: полномочием по обеспечению бесплатным питанием данной кате
гории наделить органы местного самоуправления, внеся соответствующее 
изменение в Закон 76-03. Прошу поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:47. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Владимир Анатольевич. У нас есть содокладчик по этому 
вопросу. Пожалуйста, Максим Александрович, с места прошу вас. А по
том, если будут вопросы, то уже Владимир Анатольевич останется на 
трибуне.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 12:12:02. Речь 0 мин 21 сек

Добрый день, Александр Викторович, уважаемые депутаты, колле
ги. У нас сохраняются основные 4 категории обучающихся в общеобразо
вательных организациях, питающихся бесплатно. Это все обучающиеся 1 - 
4 классов, это дети с ОВЗ, дети-инвалиды и малообеспеченные, и много
детные. Добавляется еще одна категория детей.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:23. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Максим Александрович. Пожалуйста, коллеги, вопросы. 
Вопросов нет. Присаживайтесь. Синцова Ирина Александровна - позиция 
профильного комитета.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:12:34. Речь 0 мин 35 сек

На комитете рассмотрено. Тема очень хорошо знакомая депутатам 
Законодательного Собрания, в первую очередь через работу Депутатских 
штабов, связанных с разработкой мер поддержки отдельных категорий 
граждан. И тема эта связана со специальной военной операцией. Рассмот
рели на комитете, заключения положительные. Есть предложение, поэтому 
решение комитета: принять в 1-м чтении и во 2-м на данной сессии. То 
есть в перерыве мы проведем комитет. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:09. Речь 0 мин 11 сек
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Спасибо, Ирина Александровна. Голосуем: принять проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и за
мечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении на данном 
заседании. Пожалуйста.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
ВИЛИ: втором чтении на данном заседании

ГОЛОСОВА- Время: 12:13:20
ЛИ: Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
(п. 12/3 0) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:20. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Продолжение рассмотрения этого вопроса после 
заседания комитета, после перерыва.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1096 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:38. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 13: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области». Прошу на трибуну Пар
фенова Максима Александровича - министра образования Иркутской об
ласти.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:13:58. Речь 0 мин 54 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. Федеральным законом от 14 
июля 22 года 299-м внесены изменения в 273-й Закон, устанавливающий 
более четкое правовое регулирование гарантий обеспечения питанием ка
тегорий обучающихся с ограниченными возможностями здоровья. Теперь 
они четко делятся на «проживающие» и «не проживающие...». Ушло такое 
понятие, как "иные". Кроме того, 273-й Федеральный закон дополнен 
нормой, определяющей, что порядок обеспечения бесплатным двухразо
вым питанием обучающихся с ОВЗ устанавливается, соответственно, ор
ганами госвласти и органами местного самоуправления. Проектом рас
сматриваемого Закона вносятся изменения в 38 областной Закон и в 91-03 
и, соответственно, оба эти закона приводятся в соответствие с Федераль
ным 273-м законом. Прошу поддержать и принять проект закона в 1-м 
чтении, и мы продолжим работу над ним для рассмотрения его во 2-м
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чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:53. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Максим Александрович. Пожалуйста, коллеги, задавайте 
вопросы. Вопросов нет. Присаживайтесь, пожалуйста. Позицию профиль
ного комитета - Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:15:04. Речь 0 мин 6 сек

Решение комитета: принять в 1-м чтении и продолжить работу над 
ним во 2-м. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:10. Речь 0 мин 13 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/31)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 12:15:23
Присутствие -31.  Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:23. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.
Предельный срок направления поправок - 8 февраля.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1107 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬИ 1 И 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБАРХИВНОМ ДЕЛЕ В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:43. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 14: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статьи 1 и 5 Закона Иркутской области «Об архивном деле в Ир
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/32)

кутской области». Прошу на трибуну Овчинникова Сергея Геннадьевича - 
руководителя архивного агентства Иркутской области. Пожалуйста, Сер
гей Геннадьевич, вам слово.

ОВЧИННИКОВ С.Г. -  руководитель архивного агентства Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 12:16:01. Речь 0 мин 51 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, Губер
натором Иркутской области внесен законопроект, который предусматри
вает приведение в соответствие Закона "Об архивном деле в Иркутской 
области" с федеральным законодательством. В частности, 414 Федераль
ным законом предусмотрено новое наименование предмета общего веде
ния, и нам необходимо предмет регулирования в соответствующей статье 
Закона "Об архивном деле в Иркутской области" привести в соответствие. 
Таким образом, будет изменена статья 1 и статья 5 указанного Закона. 
Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:52. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Приса
живайтесь. Позицию профильного комитета - Синцова Ирина Алексан
дровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:17:06. Речь 0 мин 6 сек

Решение комитета: принять в 1 -м чтении и продолжить работу над 
ним во 2-м. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:12. Речь 0 мин 17 сек

Пожалуйста, коллеги, голосуем: принять проект закона в первом... 
принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 12:17:29
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:29. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.
Предельный срок направления поправок - 8 февраля.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-977 «О ПРИЗНАНИИ УТРА
ТИВШЕЙ СИЛУ ЧАСТИ 7 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЗА
КРЕПЛЕНИИ ЗА СЕЛЬСКИМИ ПОСЕЛЕНИЯМИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВО
ПРОСОВ МЕСТНОГО ЗНАЧЕНИЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:45. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 15: проект закона Иркутской области «О признании 
утратившей силу части 7 статьи 2 Закона Иркутской области «О закреп
лении за сельскими поселениями Иркутской области вопросов местного 
значения». Прошу на трибуну Быргазову Марину Александровну - мини
стра имущественных отношений. Пожалуйста.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 12:18:05. Речь 2 мин 14 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, целесо
образность принятия этого закона обусловлена необходимостью повыше
ния эффективности обеспечения единого подхода к осуществлению меро
приятий по защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций 
органами местного самоуправления сельскими поселениями и муници
пальными районами Иркутской области. Федеральный закон № 131 "О 
местном самоуправлении" закрепляет в качестве вопросов местного зна
чения городского поселения, городского округа и муниципального района 
такие вопросы, как организация и осуществление мероприятий по защите 
населения и территорий поселений от чрезвычайных ситуаций природного 
и техногенного характера и участие в предупреждении и ликвидации по
следствий чрезвычайных ситуаций в границах поселений. Но при этом За
коном Иркутской области "О закреплении за сельскими поселениями Ир
кутской области вопросов местного значения" частью 7 статьи 2 закреплен 
такой вопрос местного значения за сельскими поселениями, как участие в 
предупреждении и ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций. На 
практике при реализации закона складывается ситуация, в том числе мы 
получаем судебные решения, когда на сельские поселения возлагается 
обязанность по решению вопросов, которые относятся к полномочиям 
муниципальных районов. Исключение проектом... законом указанной 
нормы из Закона Иркутской области позволит упорядочить проведение 
комплексных мероприятий по защите населения и территорий от чрезвы
чайных ситуаций на уровне муниципального района и исключит в даль
нейшем необоснованное возложение на сельские поселения исполнения не 
свойственных им функций. Законопроект обсуждался 16 декабря на Ассо
циации муниципальных образований Иркутской области и получил под-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/33)

держку. Решением Ассоциации было рекомендовано Правительству, М и 

нимуществу подготовить рекомендации о разграничении полномочий 
между районами и поселениями. На законопроект получены положитель
ные заключения. Доклад закончен. Спасибо за внимание. Прошу поддер
жать законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:19. Речь 0 мин 18 сек

Пожалуйста... Спасибо, Марина Александровна. Пожалуйста, кол
леги, вопросы. Вопросов нет. Присаживайтесь, Марина Александровна. 
Перетолчин Виталий Владимирович - позицию профильного комитета. 
Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:20:38. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять указанный про
ект закона в 1-м чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения во 
2-м чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:47. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо. Голосуем: принять проект закона в первом чтении и про
должить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде по
правок для рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним

Время: 12:20:57
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:57. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, переходим к Правительственному часу.

16. ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС «О МЕРАХ, ПРИНИМАЕМЫХ ПРАВИТЕЛЬСТВОМ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПО ПОВЫШЕНИЮ ЭФФЕКТИВНОСТИ ИСПОЛЬЗОВА
НИЯ ЛЕСНЫХ РЕСУРСОВ, В ТОМ ЧИСЛЕ В РАМКАХ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ КОН
ТРОЛЯ ЗА ВЫПОЛНЕНИЕМ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ ИНВЕСТОРОВ, ПРЕДУСМОТРЕН-
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НЫХ ИНВЕСТИЦИОННЫМИ ПРОЕКТАМИ В ОБЛАСТИ ОСВОЕНИЯ ЛЕСОВ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:32. Речь 0 мин 34 сек

Прошу на трибуну Читоркина Владимира Викторовича - замести
теля председателя Правительства Иркутской области. Разрешите, Влади
мир Викторович, от имени депутатского корпуса вас поздравить, пожелать 
успехов и выступить вам с докладом по теме «О мерах, принимаемых 
Правительством Иркутской области, по повышению эффективности ис
пользования лесных ресурсов, в том числе в рамках осуществления кон
троля за выполнением обязательств инвесторов, предусмотренных инве
стиционными проектами в области освоения лесов». Пожалуйста, Влади
мир Викторович, вам слово.

ЧИТОРКИН В.В. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 12:22:06. Речь 21 мин 20 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты Законо
дательного Собрания, конечно, наверное, глубоко символично, что первый 
Правительственный час в наступившем году начинается с лесной отрасли, 
которая на сегодняшний день является весьма экономически эффективной 
и социально значимой отраслью Иркутской области, но и одной из основ
ных сил природы. Поэтому, если позволите, я бы хотел начать доклад с 
большой благодарности депутатам Заксобрания за всегда конструктивную 
поддержку предложений Правительства по развитию лесного хозяйства, 
лесной промышленности. Для нас очень значимы те суммы, которые вы
деляются из областного бюджета, и мы, конечно же, рассчитываем на вот в 
дальнейшем на такую же позитивную работу. Большое спасибо, уважае
мые депутаты, Александр Викторович, всему руководству Заксобрания.

Теперь позвольте перейти к докладу. Слайд поставьте, пожалуйста. 
Ну, Иркутская область - это один из наиболее лесных регионов Россий
ской Федерации. И основное наше богатство - это на землях лесного фон
да, это порядка 50 миллионов кубометров уникальных лесов, хвойных ле
сов бореальной зоны. Лесная промышленность на сегодняшний день - это 
высокоэффективная действительно отрасль с оборотом в 2022 году на 
уровне 187 миллиардов рублей. Доля (непонятно) в региональном продук
те Иркутской области растет. Я помню, был вопрос и замечания депутатов 
о том, что она не такая, как была лет 20 - 30 назад, но это только лишь по
тому, что растет вклад других современных отраслей экономики. Это 
нормально, это хорошо. Лесной комплекс занимает стабильно свое место в 
экономике.

Следующий слайд, пожалуйста. Заготовкой древесины на террито
рии Иркутской области занимается порядка 270 юридических лиц по 535 
договорам аренды. Я сразу скажу, что это, конечно, немного похоже на 
вакханалию - такое количество лесопользователей, и это наследие на са
мом деле еще периода 2007 - 2010 годов, когда было массовое заключение. 
Поэтому Правительство Иркутской области проводит направленные си
стемные меры на то, чтобы устранять из леса недобросовестных лесо
пользователей. Эта позиция официально была озвучена. Значит, не может

64



быть 270 юридических лиц, 535 договоров. Такого изобилия, в общем-то, 
нигде нет. Поэтому в 2021 году расторгнуто 29 договоров аренды с рас- 
четкой на уровне 700 тысяч кубометров, в 2022 году расторгнуто 26 дого
воров. Тут главное не количество, мы не бьем по площадям, тут главное 
качество судебных решений, информация о которых распространяется в 
лесу быстро.

Заготовка. Стабильно заготовка фактическая древесины идет на 
уровне 70 - 75 % от предоставленных в аренду договоров, в аренду объема. 
Ну, это по сути дела все эксперты понимают, что в принципе идет полное 
освоение того, что экономически доступно. По итогам 2022 года мы видим 
снижение на 20 % по заготовке. Ну, это связано с определенными, понят
но, экономическими проблемами, с санкционным давлением и с сокраще
нием рынка сбыта продукции лесного комплекса. Это снижение не явля
ется критичным. Я сразу скажу, что в Иркутской области были периоды, 
там по пять, по семь лет, когда заготовка была на уровне 10-12 миллио
нов, отрасль выстояла. И сейчас, когда тем более уже созданы крупные 
эффективные предприятия, значит, это не является критичным, но как 
звоночек, безусловно, мы это фиксируем.

Наиболее крупные лесозаготовители - это группа «Илим», это 
предприятия, которые входят в периметр группы «Сегежа», вертикально 
интегрированные холдинги. Но также у нас есть порядка десяти юридиче
ских лиц, в том числе и ИП, у которых расчетная лесосека от 500 тысяч 
кубометров до миллиона. Надо сказать, что эти лица, они же и вносят, они 
наиболее эффективно используют и вносят наибольший вклад в налоговую 
историю области.

Следующий слайд, пожалуйста. Непосредственная эффективность. 
Эффективность использования лесных ресурсов мы измеряем, конечно, в 
производстве, особенно продукты с добавленной стоимостью, в лесных 
платежах и налогах в налоговую систему Российской Федерации. По про
изводству. Мы видим, что до середины вот 2022 года... ну, в Иркутской 
области представлен весь спектр продукции производства. Я как-то гово
рил, от переработки коры до самой современной лесохимии. В Иркутской 
области очень крепкое, стабильное производство пиломатериалов. Ну, то, 
что будет востребовано всегда и не подвержено такой волатильности, как, 
например, продукция лесохимии, продукция ЦБП. У нас шло, достаточно 
устойчивый был прирост по производству, и именно продукция с высокой 
добавленной стоимостью. Все указано на слайде. Относится именно к вы
сокой добавленной стоимости по методике Минпромторга. Ну вот, пре
имуществом, еще раз повторюсь, является производство пиломатериалов и 
целлюлозно-бумажная продукция.

Доходы бюджетной системы. По итогам 2022 года в целом вся 
бюджетная система Российской Федерации 5,4 миллиарда. Мы за год уве
личили платежи на 500 миллионов. Это достигнуто в основном работой с 
недоимкой, на 300 миллионов мы ее сократили по итогам года, ну, также 
индексация. Так как лесной фонд - это федеральное имущество, поэтому 
так и есть. Приоритет в части платежей, конечно, федеральный, феде
ральный бюджет. Нам задачи ставит Рослесхоз, Минприроды, Минфин. И 
коэффициент того, что нам дают, он напрямую связан, коэффициент по
лучения субвенции, он, конечно, напрямую связан с тем, как мы обеспе
чиваем поступления федерального бюджета. Мы обеспечиваем рост, еще 
раз повторюсь: это работа с недоимкой, это четкое администрирование.

Вместе с тем областной бюджет - это наша приоритетная задача.
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Мы по итогам 2022 года 111 % от плана выполнили, поступление в об
ластной бюджет - 1 миллиард 400 миллионов. Вместе с тем мы это обсуж
дали на Правительстве, и позиция наша такова, что для областного бюд
жета более значимо не вот эти прямые платежи миллиард, а все-таки 
налоговые поступления, потому что это отражается на производстве, это 
рабочие места. Ну, всем понятно, экономические критерии, которые сво
дятся к налоговым платежам. Был удачным 2021 год. Ну, 2021 год, он был 
самым удачным в новейшей истории для лесного комплекса всей России, в 
том числе Иркутской области. Мы шли уверенно по 2022 году. За 9 меся
цев было превышение к аналогичному периоду 2021, но десятый месяц 
нам уже показал некоторую проблематику. Поэтому за 10 месяцев мы со
брали 96 % от аналогичного периода. Вместе с тем вот 10,1 - это консоли
дированный бюджет Иркутской области, цифра достаточно впечатляющая. 
Продолжает работу межведомственная группа под председательством 
Руслана Леонидовича Ситникова, в которую входят налоговые, контроль
ные, надзорные, на которых мы разбираем, значит, историю платежей, 
группы компаний, отдельные компании. И в результате вот мы для 
наглядности показываем цифру налогов с одного кубометра заготовленной 
древесины. По итогам 2022 года она будет 394 рубля. Мы ставили для себя 
целевой показатель 250 - 300, но вот маленько его перевыполнили. Наша 
амбиция по итогам 2023 года была добиться 500 рублей с кубометра заго
товленной древесины, но понятно, что внешние факторы вносят свои кор
рективы. Вместе с тем мы работу, темп работы, интенсивность ее не сни
жаем.

Следующий слайд, пожалуйста. Драйверами, безусловно, драйве
рами роста лесного комплекса являются инвестиционные проекты в обла
сти освоения лесов. Это те проекты, которым на льготных условиях 
предоставляются лесные участки в аренду под обязательства создания пе
рерабатывающих мощностей. Надо сказать, что законодательство таким 
образом выстроено, что договор аренды заключается только после, ну, в 
графике ввода производственных мощностей. Нет производства - нет 
аренды. Это необходимо зафиксировать, и я прошу, чтоб у нас было еди
ное понимание. Нет производственных мощностей заявленных - нет дого
воров аренды. На сегодняшний день у нас действует и в реестре Мин- 
промторга, это все администрируется на федеральном уровне, 8 проектов, 
8 инвестиционных проектов с объемом инвестиций 117 миллиардов руб
лей. Ну конечно, основная часть - это большой Братск, большой 
Усть-Илимск, группа «Илим». Фактически вложено 114 миллиардов и со
здано порядка 2 тысяч новых рабочих мест. 8 проектов, еще раз, это круп
ное, такое хорошее, крепкое, эффективное лесопиление, везде биоэнерге
тические мощности, пеллеты и, конечно, жемчужина - это Усть-Илимский 
ЦКК, который завершается строительство, я знаю, что там уже закончена 
пусконаладка, где-то вот днями будет на воде запуск. Ну, я думаю, что это 
все будет освещаться, и это действительно будет очень значимое событие 
для отрасли, потому что это до сих пор на сегодняшний день это самое 
современное производство, самое современное производство именно ЦКК 
в мире. Компания «СтарВуд» с конца 2023 - начала 2024 начнет реализа
цию проекта, заявленного объемом инвестиций 4,5 миллиарда рублей. Мы 
понимаем, что это минимум. Это планируется крупнейший завод по лесо
пилению, проектируется 650 тысяч кубометров пиломатериала. Ну, я ду
маю, что это будет с выходом до миллионника.

Следующий слайд, пожалуйста. Два проекта у нас сейчас на согла

66



совании на федеральном уровне. Это также лесопиление. Ну вот, я прошу 
обратить внимание, ООО «Резерв»: тут уже появляются плиты ДСП, это 
такой немного новый, не очень сильно распространенный, но стандартный 
как бы тоже строительный материал, который действительно является 
утилизатором. Пеллеты не являются утилизатором, а ДСП собирает все, 
что никому не нужно. Значит, кроме того, еще у нас в работе шесть инве
стиционных проектов, которые должны представить свои концепции, ну, 
где-то до марта, до апреля. Все эти шесть инвестиционных проектов свя
заны также с современным лесопилением, инвестиции будут порядка там 
20 - 25 миллиардов рублей. Для всех мы предусмотрели лесной фонд, в 
том числе сейчас вот именно в целях распределения производственных сил 
и средств мы предусматриваем удаленные такие участки. Вот у нас есть 
крупный проект, готовится «Ангара(непонятно)». Вывозка будет древе
сины за 300 - 400 км. Вместе с тем эффективное производство позволит 
эти вещи нивелировать. В Катангском районе резервные леса переведены 
Рослесхозом в эксплуатационные, то есть идет освоение, значит, и это 
наша такая задача от очень удаленных таких вот лесов. Потому что заго
товка - это сразу дорога, это сразу экономическая жизнь в населенных 
пунктах и т.д., т.д., т.д. Это целый комплекс.

Следующий слайд, пожалуйста. Но есть ряд проблем, о которых мы 
говорили и на всех площадках, которые снижают эффективность исполь
зования лесов. Конечно, это прежде всего логистика и сложности поставки 
комплектующих, вот оборудования, лесозаготовительной техники. По ло
гистике. Губернатор Иркутской области Игорь Иванович Кобзев занима
ется этим во взаимодействии с РЖД. Кроме регулярных писем и, мы по
нимаем, в штабном режиме, сколько кому вагонов, контейнеров досталось, 
идет регулярное взаимодействие. По поставке техники у нас создана 
группа рабочая по инжинирингу, но пока предприятия все-таки находят 
возможность решать, обходиться той техникой, которая есть, в том числе 
запускаются механизмы параллельного импорта.

Следующий слайд, пожалуйста. И в завершение вот ряд, ну, то есть 
логистика. Вообще вот проблемы, они сходны для всех субъектов Россий
ской Федерации. Конечно, наиболее пострадал северо-запад. Но вот экс
перты рассматривали эту ситуацию. Я был в Вологде на русском тоже 
лесном форуме. Все говорят, что основные ключевые меры государствен
ной поддержки - это финансовые, именно финансовая логистика и в целом 
логистика. То есть, ну, это не на нашей площадке, к сожалению, что мы 
можем - делаем. Ну, вот мы сформулировали меры по повышению эффек
тивности (непонятно) направлений деятельности, которые относятся к 
функционалу Правительства Иркутской области и на нашей площадке. Для 
оперативного реагирования, для выработки тактических и стратегических 
мер создан совет по развитию ЛПК под председательством Губернатора 
Игоря Ивановича Кобзева. Активно действует инвестиционный совет, на 
котором мы рассматриваем все инвестиционные проекты, обеспечиваем 
максимальную транспарентность этой деятельности. Также работает 
группа по налоговой отдаче, по сокращению недоимки с участием в том 
числе депутатов Законодательного Собрания, за что большое спасибо, за 
их активную работу и вовлечение вот в эту деятельность. Мы видим меры 
по повышению эффективности управления лесами. Нами актуализирован 
лесной план. Это десятилетний документ, но жизнь не стоит на месте, и 
раз в три года его приходится актуализировать под новые проекты, под 
новые задачи. Были санитарные рубки, не стало санитарных, ну и т.д. Ак-
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туализация лесохозяйственных регламентов по лесничествам, по районам.
Ключевое направление - это лесоустройство. Это федеральные 

полномочия, но вместе с тем по инициативе Губернатора мы были выбра
ны пилотным регионом, и федеральный план когда верстали в Рослесхозе, 
все наши предложения учли. Есть план до 2031 года на площади 36 мил
лионов гектаров, в том числе 2022 - 2024 годы - лесоустройство на пло
щади порядка 9 миллионов гектаров. Никогда таких площадей не было. 
Федеральный бюджет на это выделяет 1,8 миллиарда рублей. Значит, эти 
деньги, сразу скажу, они к нам не поступают, но половина из них будет 
тратиться на территории Иркутской области, потому что рабочие здесь и 
«Прибайкаллеспроект» здесь. В любом случае все это вот в экономике 
лесного комплекса. Но нам главное, что в конце 2024 года у нас появится 
по результатам лесоустройства актуальная информация, которая позволит 
нам предоставлять в аренду и увеличится расчетная лесосека на 15 - 20 %, 
как вот это всегда бывает.

Драйвер роста мы видим в развитии внутреннего рынка биотопли
ва. Ну, если говорить о внутреннем рынке, конечно, прежде всего это пе
ревод котельных на биотопливо. Есть распоряжение Губернатора. Пока 6 
котельных по разным муниципалитетам будут переведены в приоритетном 
порядке, изучен опыт, и, возможно, он будет распространен. Кроме того, 
всегда во все приоритетинвестпроекты мы требуем включения производ
ства пеллет и брикетов. Проблема, которую надо решать и которая одно
значно повышает эффективность использования лесных ресурсов, решение 
которой - это использование всей заготовленной древесины и отходов ле
сопиления. Не секрет, что порядка 20 % остается в лесосеках. Это нару
шение административное. Поэтому, учитывая мораторий на контрольные 
действия и т.д., мы тут видим риски ухудшения ситуации. Поэтому весь 
наш контроль, надзор направлен на то, чтобы обеспечивать вывоз того, что 
является древесиной, использование, переработку.

Мы поддержали законопроект Байкальской межрегиональной при
родоохранной прокуратуры об обращении с отходами лесопиления. Пока 
это концепция. Принцип нам понятен, мы его поддержали. Наверное, надо 
создание такого оператора единого, который бы владел технологиями, 
компетенциями, ресурсами для переработки отходов лесопиления, кото
рые пока для большинства участников отрасли не являются перспектив
ным каким-то сырьем. Тут надо, конечно, это все дело, значит, как-то 
приводить в божеский вид, некоторые аналогии с отходами ТБО.

Продолжая формирование прозрачной системы арендных отноше
ний, как я сказал, основное - это приоритетные инвестиционные проекты, 
которые мы обсуждаем гласно на инвестсовете с привлечением всех сто
рон, и договор аренды заключается только после ввода мощностей. Вместе 
с тем мы, конечно же, видим необходимость заключения договоров арен
ды и вне механизма приоритетных инвестпроектов. Ну, это должны быть 
небольшие участки, там, где это необходимо для локального рынка лесо
материалов в конкретном районе. Это работа с муниципалитетами, с мэ
рами районов.

Мы проводим работу, напомню, по устранению недобросовестных. 
Мы отказались от договоров аренды в защитных лесах, порасторгали их и, 
собственно говоря, пытаемся таким образом максимально обелить эту си
туацию.

Актуальное направление, к которому мы возвращаемся, оно было 
отодвинуто на второй план, потому что были, значит, некоторые разно-
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же было достигнуто такое общее понимание, что действительно должно 
быть. Я получила все ответы по этому поводу, но в этих ответах написано, 
что вот есть некая сумма, которая в рамках социального партнерства 
направляется на развитие различных проектов в области, из нее нужно эти 
денежные ресурсы, собственно, можно тратить туда. Ну, тогда я бы хотела 
понимать, когда мы уже этот вопрос обсудим и какая часть из этого соци
ального партнерства, она пойдет на дорогу Тайшет - Чуна - Братск. Пото
му что для нас это вопрос принципиальнейший. Просто дорога весной, 
осенью в непроезжем состоянии, она нам очень нужна, и просьба к этой 
работе подключиться.

Ну и третий вопрос. Здесь уже, ну, как бы опускаемся с высоких 
разговоров и с высоких материй, это древесина для собственных нужд, 
особенно для отопления жилых помещений. У нас с этим вопросом, ну, 
действительно очень много проблем, очень много жалоб жителей. Куда бы 
мы ни приезжали в сельские территории, один из самых обсуждаемых во
просов - это вот именно этот вопрос. Нет организации, которая способна 
это сделать, нет организаций, которые по приемлемой цене могут довезти, 
соответственно, дрова до жителей, особенно в отдаленные территории. 
При этом у нас есть меры социальной поддержки. Реализованы они могут 
быть только в том случае, если предоставляется официальный документ, 
подтверждающий затраты. Ну, я вам хочу сказать, что у нас даже есть уже 
примеры, когда эти справки, они покупаются, о том, что, ну, вот офици
альная справка о понесенных затратах. Ну, есть эти примеры, об этом все 
говорят, но как-то вот вопрос не решается. Это очень насущный вопрос 
сейчас. Поэтому просьба: либо, если уже есть какие-то решения, проком
ментировать, если нет, - то взять в работу этот вопрос. Он архиважен.

ЧИТОРКИН В.В. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:53:09. Речь 3 мин 21 сек

Наталья Игоревна, значит, ситуация обстоит так. По регистрации 
территориально обособленных подразделений в территориях как поруче
ние я это принял. Мы будем отрабатывать. Ну, я уже доложил, что вот по 
Усть-Удинскому району мы писали. Понятно, что они стремятся. Ждать 
тут какой-то большой эффективности, я вам сразу скажу, не приходится, 
потому что, ну, в обособленных подразделениях это будет заготовка дре
весины. Что такое заготовка древесины? 500 тысяч кубометров заготовить 
за сезон - это три комплекса. Три комплекса - это 10 человек рабочих и 
мастер. То есть это будет, ну, максимум там 15 человек они зарегистриру
ют, покажут с них НДФЛ. Ну, я понимаю, что в территориях каждый ра
бочий, эту работу мы берем как поручение.

По автодороге Тайшет - Чуна - Братск долго обсуждается, значит, 
но что говорить про социальное партнерство с «Илимом»... ну вот я знаю, 
что они опять сейчас будут готовить проектную документацию по мосту в 
Усть-Илимске. И это затраты, и, скорее всего, они также потом будут 
участвовать в реконструкции этого моста. Поэтому в этой части компания 
ведет себя ответственно, но, безусловно, нам нужно подумать. Потому что 
объем по соцпартнерству значителен, но он все равно не настолько значи
телен, чтобы это как-то повлияло на состояние дороги. Вы знаете цифры. 
Ну, я думаю, что... Ну, давайте, мы еще раз об этом поговорим. Честно 
сказать, не получится решить за счет бизнеса, тем более в текущих усло
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виях, когда они 50 % продукции не вывозят. Я просто не хочу, не люблю 
там лукавить, я говорю как есть. За счет бизнеса не получится решить, 
значит, такие проблемы, вот, поэтому...

109-й областной закон. Вы сейчас обозначили две проблемы, как я 
их услышал. Первое - это то, что отпуск, организация по 109-му, а второй - 
это та заготовка, которая пойдет потом и компенсируется жителям, в рам
ках которой должен быть региональный оператор с легальной заготовкой 
древесины. Сейчас решений нет. Кроме того, мы, когда ездим по террито
риям, об этом разговариваем с мэром, что ну неужели вы не можете взять, 
зная всех досконально людей, найти одного, очистить, обелить. Мы бы его 
за руку провели по всем, он бы утвердил свой тариф, защитил бы и рабо
тал.

По 109-03, по реализации, вот у меня цифры, значит, ну, граждане, 
скажем так, являются крупным лесопользователем. В 2022 году заготов
лено 490 тысяч кубометров древесины. Эта цифра стабильна, ну, более или 
менее. Да, есть жалобы. Конечно же, есть справедливые обращения, но 
нельзя не признать того, что все-таки это более или менее выстроено. Мы 
отводим вперед. Проблему я признаю. Меня больше, конечно, беспокоит, я 
вижу решение, это ко второй части, создать в территориях вот белых таких 
производителей, которые могли бы работать, и по 109-му оказывать услу
гу, и по вот то, что потом компенсируется из бюджета. Извините, что я 
маленько время перебираю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:30. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Наталья Игоревна, уточните.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:56:33. Речь 1 мин 18 сек

Мы разговаривали, да, была у нас встреча в Братске. Мы тогда го
ворили, что мы сядем, обсудим этот вопрос. Да, я вижу, что мы, ну, пони
мание достигнуто, что жители все-таки это очень крупный лесопользова
тель. И это действительно очень серьезный денежный ресурс. И это дей
ствительно очень серьезная поддержка будет тому же лесному официаль
ному бизнесу, который на сегодня испытывает сложности с вывозом своей 
продукции и т.д. Мы договаривались встретиться, обсудить этот вопрос, 
ну, в техническом там каком-то содержании. Мы так и не встретились и не 
обсудили. Зима заканчивается, и как вот это все будет дальше проходить? 
Давайте все-таки, может быть, возьмем в активную работу этот вопрос. 
Потому что проблема есть, ее мы все признаем, но дров привезти, особен
но в отдаленные территории, находящиеся в тайге по сути, мы не можем. 
У меня просьба. Мне кажется, нужно дать методические рекомендации. У 
нас мэры и главы сейчас не имеют никаких юридических, так скажем, ме
ханизмов воздействия на лесопользователей. Это невозможно. Это госу
дарственные полномочия. Мэры не могут это отработать. Ну, а законов у 
нас социальных очень много. Ну, все-таки давайте мы возьмем в активную 
работу этот вопрос, как предложение.
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ЧИТОРКИН В.В. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:57:51. Речь 0 мин 4 сек

Да, да, есть. Мы возьмем, конечно, и отработаем с вами совместно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:55. Речь 0 мин 2 сек 

Степан Сергеевич Франтенко.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:57:57. Речь 1 мин 50 сек

День добрый, коллеги. Владимир Викторович, два вопроса. Первое. 
Ну, можно сказать, поздравляем с новым назначением. Подскажите, по
жалуйста, известно ли, кто займет должность министра сельского хозяй
ства? Прошу прощения, все...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Правильно, не отвлекайтесь от сельского хозяйства, Степан Серге

евич.

ФРАНТЕНКО С.С.
Извините! Это святое этим заниматься, да. По министерству лесо

пользования все-таки намечается кто? Потому что разные слухи ходят, и 
что это будет представитель крупного бизнеса и т.д. Желательно бы это 
все развеять как можно оперативнее.

И второй вопрос основной. Все-таки эффективное использование 
лесных ресурсов - это не только его заготовка, переработка и химия, что 
важно и крайне нам нужно, но также лесовосстановление. Оно идет, темпы 
увеличиваются, это мы все видим и не раз на комитете это обсуждали. Но 
все-таки охота понимать и чтобы это было озвучено, какие обязательства 
на себя берет бизнес и область по лесовосстановлению? Тем более у нас 
урон наносится не только лесозаготовкой, но также и пожарами, и черным 
лесопилением, и теми же самими вредителями, которые в большом коли
честве присутствуют и несут уже угрозу для того же кедра. Вот охота по
нимать, бьется ли у нас дебет с кредитом и какие дальнейшие шаги будут 
приниматься для сохранения данного ресурса и пролонгации его на буду
щее?

ЧИТОРКИН В.В. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:59:47. Речь 2 мин 24 сек

Уважаемый Степан Сергеевич, по первому вопросу, значит, поз
вольте мне ответить таким образом, что кадровые решения все относятся 
исключительно к компетенции Губернатора. Поэтому я, значит, ну ника
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ким образом комментировать, конечно же, это не могу. Вот. Слухам, зна
чит, верить не надо. Я бы даже лучше сказал это и без микрофона. Поэто
му вот.

Значит, что касается лесовосстановления. Это самая моя любимая 
тема, о которой, значит, да, я готов сделать отдельный доклад на комитете, 
на Заксобрании, потому что это действительно значительно. Дебет с кре
дитом, не знаю, как правильно говорить, у нас бьется. Лесовосстановление 
администрируется федеральным центром в рамках федерального проекта 
«Сохранение лесов» национального проекта «Экология». Задача к 2024 
году выйти на 100 % восстановления того, что было вырублено. Мы на эти 
100 % уже вышли, вот. И значит, на следующий 2023 год у нас план 176 
тысяч гектаров. Мы это все сделаем, то есть тут баланс соблюден. Вопрос 
в другом, что и население задает правильный вопрос: посмотреть, где это, 
что это. Ну, структура лесного фонда такова, что лесовосстановление не за 
огородом у жителей, а оно в силу там природных процессов и т.д., оно 
где-то и на таких отдаленнейших территориях, куда мы их принимать ле
таем на вертолете. Поэтому вот посмотреть нельзя.

Что касается ответственности бизнеса, она у них здесь безусловная. 
И те вот 29 договоров аренды и 26 расторгнуты по совокупности зло
действ, в том числе системные невыполнения мероприятий по лесовос
становлению. Но в целом вот из того объема, ну, давайте скажем, по ито
гам 2022 - 150 тысяч гектаров, 95 % - это бизнес. Мы делаем за счет 
средств субвенций, это небольшая часть. Мы бы больше делали по госза- 
данию, но Москва, прекрасно видя, что у нас есть крупный бизнес с вы
рубками, с мощностями, ориентирует на то, чтобы вот... Поэтому ответ
ственность бизнеса в этой части растет, и мы ее стимулируем такими вот 
жесткими в том числе мерами, как расторжение, как неустойки и т.д. Не
устойки там существенные. Надеюсь, я ответил на ваш вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:11. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Александр Алексеевич Вепрев, ваш вопрос.

ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:02:13. Речь 0 мин 42 сек

Владимир Викторович, у меня вопрос по докладу. Скажите, вот в 
связи с уменьшением объема заготовки древесины повлияло ли это на 
численность работающих в 2022 году? Вот 33 тысячи работающих. Пер
вый вопрос. Повлияло ли и насколько? Второе. Какова величина отчисле
ний налога на доходы физических лиц в 2022 году по сравнению с 2021? 
Динамика. И с учетом инвестиций, которые сегодня вкладываются в от
расль, как изменилась выработка на одного работающего в 2022 году по 
отношению к 2021 году?

ЧИТОРКИН В.В. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 13:02:55. Речь 1 мин 50 сек

Значит, я сейчас затрудняюсь, не буду сочинять на ходу про цифру
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вот именно налога на доходы физических лиц. Если есть такая возмож
ность, я ее письменно потом вам доложу, именно структуру налога. Пото
му что, ну, вот то, что идет в консолидированный бюджет области, мы вам 
доложим обязательно письменно.

Значит, что касается структуры, как изменилась выработка. Ну, я 
тоже, к сожалению, в этой части, наверное, не готовился, но мы это обяза
тельно тоже доложим, если есть такие оценки в статистике.

Что касается занятости. Ну, я доложил, что мы еженедельно осу
ществляем мониторинг, вот. 266 компаний у нас под мониторингом, зна
чит, на эту тему. И 265 организаций под ежедневньм мониторингом с об
щей численностью 30 тысяч человек. На конец года у нас, вот крайняя 
цифра на 28 декабря, на 13 предприятиях из 1400, на 13 предприятиях 475 
работников переведены в режим неполного времени. Мы это дело адми
нистрируем по названиям компаний, они все есть, по количеству людей. 
Занимается этим Минтруда совместно с минлеса. И собственно говоря, при 
необходимости оказываются меры поддержки. Но на конец года цифры 
были 13 предприятий, 475 работников - режим неполного рабочего вре
мени. Поэтому вот ситуация такова. Все остальное, о чем я не смог доло
жить, мы вам доложим письменно, если позволите вот это сделать так.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:04:45. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Шершнев Денис Павлович.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 13:04:47. Речь 2 мин 56 сек

Спасибо. Добрый день, Владимир Викторович, два небольших во
проса. Первый в продолжение вопроса моей коллеги депутата Дикусаро- 
вой по дровяным. Это действительно вопрос № 1. У нас на сельских тер
риториях с дровами это сплошное мучение, да. Я проводил менее года 
назад совещание, где представитель минлеса был. Ну, все вполне нор
мально рассказали. Вот мне выделяется 10 тысяч кубов дровяной древе
сины. Фактически население получает 5 тысяч. Если по квадратам и по 
нормативам посчитать, население должно потребить 125 тысяч кубов, ну, 
где-то, значит, они в другом месте это все берут. И то, что они не забирают 
даже фактически выделенные, это показатель, наверное, недоступности и 
сложности документооборота. Вопрос такой. Рассматривали ли возмож
ность областным лесхозам делать заготовку дровяных с целью дальнейшей 
реализации ее населению? Может быть, даже еще цена скинется по срав
нению с частными компаниями. Вот первый вопрос.

Второй вопрос. В средствах массовой информации прозвучало, 
скоро реализация проекта на территории Тулуна, Тулунского района, 
Нижнеудинского, Тайшетского. Название, честно, не помню, по лесопере
работке. Заявленная стоимость семь с лишним миллиардов рублей, тысяча 
рабочих мест. Если не сложно, можете рассказать про этот инвестпроект? 
Он действительно поможет территории.

И третий вопрос. Вот в вашем отчете в информационной справке к 
докладу озвучены цифры, что за 2022 год мы получили денег за использо
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вание лесов 5,4 миллиарда рублей, из них 4 миллиарда ушло в Федерацию, 
1,348 ушло в Иркутскую область. Вопрос. Вами заявлено, что мы тратим 
какие-то достаточно огромные деньги на лесовосстановление. Это понят
но, это очень важно, это значимо, это экология. Мы имеем все много по
следствий сейчас, в том числе тот же самый паводок объявлен из-за отсут
ствия лесовосстановления. Ну, какое соотношение или, как вы говорите 
уже несколько раз, дебет - кредит по полученным деньгам с лесопользова
телей и по затраченным на лесовосстановление нашей областью? Спасибо.

ЧИТОРКИН В.В. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 13:07:43. Речь 1 мин 22 сек

Уважаемый Денис Павлович, по 109-му давайте я так скажу. По
нятно, что Законодательное Собрание - орган политический, но мы власть 
исполнительная. Доклад об эффективности использования лесных ресур
сов. Вот реализация 109-го областного закона - это не эффективность ис
пользования лесных ресурсов. Честно сказать, с точки зрения экономики 
это анти-эффективность. 500 тысяч кубов, которые мы населению отпус
каем, это могло бы пойти в экономику. И если бы это дало, вот я вам го
ворю, платежи прямые столько-то, налоги на куб там даже пускай 300 
рублей, можно посчитать. Но это предусмотрено федеральным законода
тельством, это предусмотрено областным законодательством, мы это ис
полняем. Ну, еще раз говорю, с точки зрения экономики это не эффектив
ность. Поэтому мы готовы этот вопрос рассматривать, рассматривать. Я не 
хочу с вами спорить ни в коем случае, но я по территориям езжу много. И 
завтра мы уезжаем (непонятно), у меня в принципе по этим всем лесопо
жарным делам до середины марта расписано. Везде мы разговариваем с 
мэрами. Да, проблематика есть. Но, значит, она решается. Но, конечно же, 
мы для себя фиксируем эту задачу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:09:05. Речь 2 мин 8 сек

Владимир Викторович, можно прервать вас? Это вопрос важный, 
хоть он и анти-экономический. И мы вас вынуждены проинформировать, 
что эта проблематика не решается. Обеспечение дровами сейчас участни
ков, семей мобилизованных на СВО показало, что много лет страдают 
другие категории граждан, которым мы обязаны предоставить дрова. Мы в 
ближайшее время собираемся на площадке Законодательного Собрания 
разобраться с этим вопросом и, может быть, предложить какие-то меха
низмы решения. То, что сегодня Правительство кивает, а вот прокуратура 
там нас, значит, нас не поддерживает... Я-то считаю, что по данному во
просу прокуратура совершенно права, и там нет механизма такого, как мы 
хотели бы. Ну, значит, нужно идти через, забегая вперед там механизма, 
через прямой механизм поддержки в денежном выражении, и пусть они 
приобретают у лесхоза. У лесхоза нет платных услуг. Ну, то есть, да, 
лесхозу нужны платные услуги. Но то, что сегодня у нас не обеспечено 
дровами то, что мы обязаны сделать в соответствии с законом, это данный 
факт, и он не решается. Я должен вам проинформировать, что для семей 
мобилизованных на СВО он решается в частном, ручном, штучном поряд
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ке, как правило, за счет бизнеса. Ну, мы так говорим. И большое спасибо и 
нам в том числе, там по нашим просьбам, там как-то реагировали, молод
цы. Но сегодня надо этот вопрос решить кардинально. И не только для се
мей мобилизованных, и для наших жителей, живущих в сельской местно
сти, которые нуждаются, а государство обязано. Поэтому, пожалуйста, так 
вот, что он решается, мы не оставляем, мы ставим многоточие, восклица
тельный знак и обязательно будем продолжать эту работу. Ладно? Вот, 
пожалуйста, тоже отфиксируйте себе это там в какой-нибудь план бли
жайшего нашего взаимодействия с Законодательным Собранием. Прошу 
вас. Извините, что прервал ваш ответ на второй вопрос.

ЧИТОРКИН В.В. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 13:11:13. Речь 3 мин 4 сек

Александр Викторович, все, так точно, принимаем эту задачу как 
максимально острую и требующую решения.

Второй вопрос. Инвестиционный проект в Тулуне. Да, такой проект 
есть, «Ангара (непонятно)». Он был рассмотрен на инвестиционном сове
те. Это как раз тот проект, под который расчетная лесосека, значит, 
предусмотрена Тайшетский район, на удалении там 300 - 400 км, вот. Это 
абсолютно реальный проект, инвесторы, лесопиление, вот. Поэтому, зна
чит, если есть необходимость как-то более подробно с ним познакомиться 
там именно, ну, вам как представителю территории, мы организуем встре
чу. Я знаю, что с мэром города Тулуна встречались, именно направлено на 
работу в ТОСЭР, и мы уверены, что этот проект состоится. Во всяком 
случае со своей стороны вот сырьевую часть его мы обеспечим и контроль 
безусловный. Потому что, еще раз говорю, не будет рабочих мест - не бу
дет инвестиций, не будет ни кубометра расчетной лесосеки.

Третий вопрос. По соотношению затрат из области и доходов из 
области. Областной бюджет тратит на охрану лесов от пожаров. То есть не 
на лесовосстановление, а на охрану лесов от пожаров. 1 миллиард 200 
миллионов рублей на 2023 год, это больше на 100, чем было в прошлом 
году. Большое спасибо, это все, значит, очень сильно помогает нам рабо
тать. Я сказал, что с платежами мы 1 миллиард 300 обеспечили, 1 милли
ард 200 забрали. Но вот все это в едином комплексе надо рассматривать, в 
том числе и с налогами, и т.д., потому что сырьевая база «Илим», условно 
говоря, который самый основной налогоплательщик, если лесопожарных 
формирований не будет, она будет у него гореть, его эффективность сни
зится. Мы все в одном едином пространстве, которое называется «лесной 
комплекс». Поэтому арифметически лесные платежи и затраты прямые из 
областного бюджета, да, они примерно одинаковы. При этом вот этот 1 
миллиард 200, он идет на содержание людей. Это не на аренду судов, 
например, воздушных там, не на закупку там парашютов. Это содержание 
авиабазы, это содержание лесхоза, людей. То есть это 2/3 этих денег все 
равно остаются на территории Иркутской области и в виде налогов потом 
также поступают. Вот. Но эта сумма значительная, которая, безусловно, 
нас выделяет и на федеральном центре, на федеральном уровне. Особенно 
в условиях текущей экономической ситуации. И министр федеральный 
Минприроды России обращал внимание, что некоторые субъекты допу
стили снижение софинансирования лесных полномочий. Иркутская об
ласть нет, еще увеличила. Поэтому мы не устанем говорить спасибо за это
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и на динамику.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:14:17. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Тютрин Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области, 
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству

ВОПРОС: Время: 13:14:18. Речь 0 мин 49 сек

Владимир Викторович, я здесь, вот, справа. По договорам. Понятно, 
что крупные инвестиционные проекты лесопользователей - это хорошо. И 
270 мелких и 535 договоров, которые действуют, их трудно администри
ровать и контролировать. И действительно, некоторые грубейше наруша
ют все условия этих договоров. Вы сказали, что вместе с вами работаем 
по, значит, здесь расторгаем. Но, Владимир Викторович, я вам хочу 
напомнить, что за каждой этой цифрой стоит человек, его семья. Есть 
здесь какой-то план? Какую вы видите цифру тогда здесь оптимальной и 
как мы работаем с теми, ну, вот кто у нас, получается, выбывает из этого 
процесса? То есть они как-то взаимодействуют с более крупными или как?

ЧИТОРКИН В.В. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 13:15:08. Речь 2 мин 46 сек

Хороший вопрос, Дмитрий Геннадьевич, задали, конечно, такой. На 
крайнем штабе по экономике Константин Борисович Зайцев озвучивал, 
значит, что в идеале это не программа, это ничего, это просто вот как там, 
ну, условно говоря, в лесу должно быть 10- 15  лесопользователей круп
ных. Это понятно почему. Законодательство ужесточается, и обеспечивать 
соблюдение законодательства могут только крупные компании с ресурсом, 
который и лесовосстановление, и охрану лесов от пожаров, и комплексную 
переработку. Потому что, ну, я знаю, как законодательство федеральное, и 
знаю, куда оно будет идти в ближайшие три года. Поэтому мелкие просто 
оттуда выйдут, ну, не по нашей, значит, но с очень тяжелыми, сильными 
штрафами. Поэтому нигде такого в мире, я еще раз говорю, нет.

Значит, как выстроена, в идеальной картине мира должна быть вы
строена? Круг предприятий переработки - хоть сколько. Их сейчас 1400, 
их должно быть 3400, 5400. Это рабочие места и налоги. А вот у этого 
арендатора, у которого 100 тысяч расчетная лесосека, это он, комплекс, 
жена его, она же его бухгалтер. Вот. Поэтому в идеале должно там остать
ся 15, грубо говоря, ну, у нас 20 там крупных, вертикально так или иначе 
интегрированных, которые все это обеспечивают. Но это такая вот... Все 
отрасли проходили эту ситуацию. Значит, ну, нефтяная отрасль, она про
шла эту ситуацию. Пищевая отрасль, все отрасли экономики так или иначе 
проходят укрупнение. Это нормальный и экономический процесс, и, 
наверное, государственный в какой-то мере. Поэтому, так как у нас, мы его 
не ускоряем искусственно, мы работаем в рамках правового поля, и по
этому, если кто-то остается без аренды, он, конечно же, находит в любом
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случае себе применение. У него есть техника, он встает на услуги. Так, как 
во всем мире, да. Например, мы изучали раньше финский опыт и канад
ский опыт. В Финляндии вообще там раз - два лесопользователя, но целые 
семьи, династии, которые занимаются только заготовкой древесины. У 
него поэтому снижение себестоимости, он занимается только этим, но про 
это знает все. Вот. Но я хочу успокоить отрасль. У нас нет программы, что 
там мы в течение года всех покромсаем. Нет, конечно. Я еще раз сказал. 
Главное не количество, главное качество судебных решений, но стратеги
ческий ориентир, его надо понимать, законодательство ужесточается. Это 
не мои требования. Это федеральный центр так диктует. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:17:54. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:17:58. Речь 2 мин 37 сек

Добрый день. Александр Викторович, можно поставить слайд под 
названием «Действующие проекты реестра Минпромторга России», так, 
чтобы видели коллеги? Потому что у меня вопросы по этому слайду есть 
несколько. Можно поставить его?

ЧИТОРКИН В.В.
Полистаете или (непонятно)?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Да, да. Владимир Викторович, мы с вами участвуем в инвестици

онном совете, постоянно был вопрос у меня к Гершун. Вот посмотрите, 
коллеги, на вот действующие проекты почему-то в реестре Минпромторга, 
многие закончились уже. Я просил несколько раз: почистите эти проекты 
свои, почистите. Потому что мы как-то вот много показываем, а пишем 
другое. То есть срок там 2015 год, срок 2021 год. Но как-то вот все это... 
А? Нет, ну это много, понимаете. Мы участвуем, область участвует в про
ектах, у нас все красиво. Они висят у нас, понимаете? Всегда вопрос у ме
ня был. Коллеги, или вы пишите, что они продолжают действовать, что 
продлили, наказали, не наказали. Это первый вопрос.

И второй вопрос по этому же слайду, по количеству рабочих мест 
новых. Да, видите, 3,1 план и 1 факт, 1,9. Когда инвестиционный совет 
идет, нам все претенденты доказывают, такие цифры пишут красивые, ну 
просто фантастические, понимаете. И они претендуют на приоритетные 
выделения земельных участков. И у нас тогда много вопросов к этим пре
тендентам, понимаете. Одно дело рисуют, а потом факты. Сегодня я вижу 
то, что вот был ли анализ у вас? Почему все-таки факт меньше почти в 2 
раза? Или нас просто обманывают претенденты, или мы считать не умеем? 
Это вот у меня два вопроса.

И третий такой вопрос, чисто, вот без ответа можно. Сегодня была 
представлена новая структура Правительства, такая вот интересная. Где-то 
вот, видимо, ее слепили на коленке, видимо, под новых лиц, да, вот. Вам
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отдали ветеринарную службу, отдали вот в подчинение. У меня вопрос к 
чему. Как бы конкретно сейчас на эту тему было на Заксобрании, кому от
дадут, вытрезвители отдадут. Ну, теперь пытаюсь найти вот, кто будет за 
вытрезвители отвечать. А допустим у Кузьмина осталась служба по охране 
и использованию объектов животного мира. Понимаете, Кузьмин теперь 
там, вы здесь. Как-то вот вы (непонятно) Председателя Правительства, как 
вы будете делить одну и ту же тему? Ну, это можно без ответа. Это просто 
мое мнение такое. Лучше по первым моим двум вопросам, по инвестици
онным проектам. Спасибо.

ЧИТОРКИН В.В. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 13:20:35. Речь 1 мин 52 сек

Да, спасибо. Ольга Николаевна подсказала мне творческий в рамках 
взаимодействия ответ. Юридически статус этих инвестпроектов, даже у 
которого стоит там, как «Ангара», 2015 год, они числятся в реестре, они не 
исключены, они продолжают развиваться. То есть по каждому проекту мы 
знаем его судьбу. Были же сроки продления, был мораторий там и т.д., т.д. 
То есть эти 8 проектов - это достоверная информация. Это то, что числится 
в реестре Минпромторга. Поэтому... слайд поставьте, пожалуйста, верните 
его, вот, если это несложно сейчас сделать. Поэтому тут как бы нет ка
ких-то разночтений между годами и т.д. Это юридический их статус.

По количеству рабочих мест. Нас не водят за нос. Это как раз один 
из тех показателей, которые администрируются. Комиссия выезжает на 
проверку хода реализации инвестпроекта и смотрит перерабатывающие 
мощности, сколько в них было потрачено денег и по всем заявленным по
зициям, пересчитывает котельные и, конечно же, количество рабочих мест. 
Вот. Почему идет пока разница? Ну, группа «Илим», ввод Усть-Илимский 
ЦКК, это сразу даст прибавку рабочих мест. И значительный проект 
«СтарВуда» в Усть-Куте, он будет реализован с 2024 года, выйдет на 
мощность в 2029, значит, как раз 1100 рабочих мест именно там. Поэтому 
вопрос ваш совершенно справедливый и не в бровь, а в глаз. Попытки 
что-то, как-то есть, они бывают, это не секрет. Но для этого есть комиссия 
с участием федерального органа власти - Минпромторга. Вот. И это один 
из показателей обещаний. Спасибо. Слайд, наверное, все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:22:27. Речь 0 мин 4 сек

Денис Павлович Шершнев, пожалуйста.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 13:22:30. Речь 1 мин 15 сек

Да, спасибо большое. Еще, пока вы пламенно рассказывали, еще 
вопросы вспомнились. Один, не больше, Александр Викторович. В 2018 - 
2019 году министерством лесного комплекса был инициирован проект по 
обеспечению населения дровами для ремонтов и строительства зданий и 
сооружений, находящихся в сельской территории. Людям вместо круглого

81



леса было предложено пиломатериалами - брусом, доской там и т.д. Зако
нопроект был очень интересный, он нашел огромную поддержку у насе
ления именно, что они будут получать не лесом на корню, а конкретный 
пиломатериал у себя по адресу. Ну, в 2019 году, если я не ошибаюсь, в 
феврале или марте месяце, прокуратура, ну, по ряду причин снесла этот 
законопроект, и он больше не живет. Есть ли у вас намерения по возоб
новлению работы над таким законопроектом и когда оно будет реализова
но? Спасибо.

ЧИТОРКИН ВВ. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 13:23:45. Речь 0 мин 38 сек

Денис Павлович, ну, вот это вот одно из предложений, которое, 
наверное, надо обсуждать в рамках вот о том, о чем я пообещал Наталье 
Игоревне. Это в целом вариация 109-03. Дописать это будет невероятно 
сложно. Но мне кажется, что сейчас, именно в условиях, когда остро вста
ет тема социальной поддержки населения, это как раз актуальность, вот 
именно с этой точки зрения. Это никакая не эффективность, еще раз, эко
номическая. А именно как показать, что это мера соцподдержки, - воз
можно. Но надо понимать, что это ляжет на областной бюджет.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 13:24:23. Речь 0 мин 46 сек

... лес на корню для населения. Можем те же самые объемы, ну, 
грубо говоря, выдаем мы 125 кубов или 120 кубов леса на корню, можем 
вместо этого дать 40 кубов пиломатериала. Оно примерно по затратам для 
нашей области будет одно и то же. Но только для населения это намного 
удобнее. Вот у меня сейчас в Тулуне, например, в Тулунском районе насе
ление выписывает себе лесобилет, ему выдают его в Куйтунском районе. 
И понятно, что он не поедет туда заготавливать, и идет определенная ра
бота с этими лесными ордерами там, лесозаготовителю переуступают и 
т.д. А здесь будет конкретно лесхоз заготавливать, пилить и вручать. То 
есть затраты не повысятся у нас у области. Спасибо, Александр Викторо
вич.

ЧИТОРКИН В.В. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 13:25:10. Речь 1 мин 42 сек

Денис Павлович, из моих ограниченных экономических знаний, 
значит, из жизненного опыта: государственные затраты в госструктуре 
всегда выше, чем у частника. Лесхозу кто-то должен заплатить за работу. 
Пиломатериал - это уже продукция передела, ее надо изготовить. Себе
стоимость пиломатериала сейчас, себестоимость его здесь порядка 8 тысяч 
рублей. Поэтому, вы говорите, что это одно и то же гражданину. Нет, ко
нечно. Гражданин платит 30 рублей на корню, даже если он сам заготав
ливает. Он там за заготовку 500, за вывозку там, ну, сколько-то, да. Вот. 
На этом заканчиваются его затраты. Чтобы это превратить в пиломатериал, 
надо заплатить еще за распиловку и подумать, что делать с отходами. По
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этому это ляжет на областной бюджет с затратами на изготовление этого 
пиломатериала. Но еще раз. Это можно обсуждать, по инициативе опять 
же народных представителей, вот, как, значит, это все дело превратить, 
именно что это как мера соцподдержки. Экономики тут никакой, а допол
нительные расходы из областного бюджета существенные. И это может 
быть не лесхоз или это могут быть, как я сказал, в каждом муниципалитете 
какое-то свое, значит, юридическое лицо, которое мы обелим, очистим и 
утвердим тарифные эти работы, расценки, кто возьмется за это. Но это, я 
еще раз говорю, себестоимость тут (непонятно) порядка 8 тысяч рублей 
обрезной пиломатериал будет стоить на месте 40 на 8. Ну, я посчитаю, хо
рошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:26:52. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Кузьма Романович Алдаров.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:26:54. Речь 1 мин 30 сек

Владимир Викторович, спасибо вам за информацию, которую вы 
сегодня представили достаточно полно, квалифицированно все. Хотел бы 
поддержать вас в том плане, что вначале сказали о социальной значимости 
лесной отрасли. На самом деле для Иркутской области это очень весомая 
такая отрасль, которая, я думаю, что должна служить нашему населению. 
Поэтому все вопросы, связанные с заготовкой древесины, заготовкой дре
весины для нужд граждан, заготовкой дров, они очень актуальны для нас, 
они имеют очень важное социальное значение. Когда люди видят, что идут 
длинномеры с лесом, вагоны, составы уходят непонятно куда, конечно, 
человек не может в деревне купить доску, для того чтобы, извините меня, 
подремонтировать свой сарай, забор там, еще что-то, конечно, это не мо
жет не вызывать у него возмущение.

У меня вопрос по другому. Вы как заместитель Председателя, я то
же, как Александр Юрьевич, внимательно посмотрел распределение пол
номочий, вы сегодня еще возглавляете и курируете сельское хозяйство у 
нас. У нас давний долгий вопрос по поводу обеспечения сельхозтоваро
производителей древесиной. Его везде задают, особенно там, где у нас 
сельское хозяйство развито, поскольку в основном животноводческие по
мещения, изгороди и т.д. все изготовлены из древесины. Сегодня доступ к 
нему невозможен. Сельхозники не являются коммерсантами в области ис
пользования древесных ресурсов, они не готовят лес для того, чтобы пе
репродавать и т.д. Потому покупать лес там по 700 - 800 рублей за куб на 
аукционах они не могут. Вот. У меня просьба к вам как к заместителю, 
курирующему эти две отрасли, найти какой-то оптимальный вариант ре
шения этой ситуации. Если у вас есть сегодня предложение, то готовы его 
послушать. Спасибо.

ЧИТОРКИН В.В. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 13:28:24. Речь 1 мин 26 сек
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Кузьма Романович, этот вопрос вы ставите системно и последова
тельно. И мы вот по вашей инициативе от Губернатора подавали это 
предложение в протокол Виктории Валерьевны Абрамченко как антикри
зисную меру. Мы это сделали добросовестно. Значит, я лично разговари
вал с ее аппаратом, что включить, включить и проработать. Но на сего
дняшний день позиция федерального ведомства, Минприроды, ну никто 
(непонятно), такова, что есть механизм МСБ, малого, среднего кратко
срочного использования, он для того и создан, чтобы и т.д., и т.д., и т.д. 
Да, цена там 700 - 800, где-то 300 - 400 - 500, но федеральный центр нам 
другого не предлагает. Поэтому мы добросовестно эту тему отработали. 
Только какие-то штучные решения где-то, значит, ну, мы можем там по
заниматься, где-то к арендатору поставить сельхозника, еще что-то. Но это 
все не системные меры, а вот системно давайте мы раскрутим опять этот 
механизм МСБ. Вот. Пойдет сырье, пойдет ресурс, и там каждый найдет 
свою эффективность в этом потоке, который локальный. Это точно не 
арендатор, это точно не экспорт, все будет в территориях.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:29:50. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Ольга Николаевна Носенко.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:29:51. Речь 2 мин 24 сек

Спасибо большое. Но прежде хочу поздравить Владимира Викто
ровича с назначением на эту очень важную, ответственную должность. 
Потому что те направления, которые вы будете курировать, они важны, 
конечно, в экономическом развитии прежде всего. Ну и спасибо за доклад.

Два года назад у нас Правительственный час по данной почти теме 
был. Многие вопросы действительно сняты были сейчас при вашем до
кладе. Но тем не менее на прошлом Правительственном часе я приводила 
примеры неэффективного использования лесных ресурсов для приори
тетных инвестиционных проектов. В результате... ну, особенно касалось 
крупных предприятий. В результате, вот и Гаськов тоже заметил, что про
должают действовать те проекты, которые должны были уже как бы за
вершить эту инвестиционную деятельность. Но тем не менее она не за
вершена. Почему? Потому что не были выполнены те условия договоров 
приоритетных инвестиционных проектов. Сначала, значит, мы заготавли
вали древесину, продавали ее в Китай, получали средства и вкладывали в 
производство. Но такого не должно быть. А мы знаем, что доходы от ПИП, 
ну, на тот момент были от 10 до 20 рублей за кубометр. Ну, Финляндию 
вы тоже приводили, там 50 евро за эту деятельность. И, наверное, они вы
нуждены заниматься глубокой переработкой древесины. На сегодняшний 
день есть ли такие предприятия, тоже, по данным КСП России как раз же, 
предприятия многие зарегистрированы как раз в иностранных государ
ствах, да. И этот важный стратегический ресурс у нас принадлежит, ну, 
можно сказать, и не нам. Как вы в этом направлении работаете и планиру
ете ли увеличение платы по приоритетным инвестиционным проектам?
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Потому что 10-20 рублей за кубометр, ну, наверное, это не та стоимость, 
которая сегодня должна быть. Спасибо.

ЧИТОРКИН В.В. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 13:32:15. Речь 3 мин 6 сек

Ольга Николаевна, если позволите, в качестве шутки для любите
лей сплетен мы можем запустить информацию, что Ольга Николаевна 
нашла сначала министра, а потом зампреда в Якутии. Да, мы давно зна
комы, как раз в том числе в рамках национального лесного форума, где вся 
эта проблематика обсуждалась. Ну вот, поэтому у нас с вами есть общее 
понимание, значит, по ситуации.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ольга Николаевна, поищите на минздрав. А еще лучше давайте 

действующего назначим, чтобы уже власть появилась, желательно без 
ручного управления.

ЧИТОРКИН В.В.
Да, извините за это немного лирическое отступление. Но Ольга 

Николаевна всегда задает острые вопросы и по существу. Что касается 
эффективности использования. Вот эти проекты, которые с 2015 года, это 
было другое законодательство, мы заключали договоры, а потом под них 
подгоняли производство. Поэтому были внесены изменения в 2018 - 2019 
году, но есть некоторое наследие. Как я вам сказал, что вот 200 юридиче
ских лиц, в частности и ПИПы, но это все-таки в конце концов это дей
ствующие производства, это действующие рабочие люди, но договоры 
аренды с ними были заключены на 49 лет, и хорошо хотя бы, что после как 
бы там определенной стадии ввода мощностей к ним применяется повы
шающий коэффициент. Мы с каждым из них судились, просуживаемся. 
Вот. Но опять же говорю, что (непонятно) ситуация понятна и она кон
тролируется в том числе Минпромторгом.

Повышение стоимости. Так как это без торгов, стоимость мы не 
устанавливаем. Поэтому сначала они заключают, вводя мощности по ми
нимальной стоимости, потом после запуска и выхода на окупаемость при
меняется повышающий коэффициент, рассчитанный от средней стоимости 
лесных ресурсов в регионе. Но, Ольга Николаевна, я прошу все-таки для 
себя тоже принять, что мы от ПИПов не ждем арендную плату, мы от 
ПИПов ждем рабочие места и налоги. Простой пример. ООО «ДеКом» в 
Братске, я у него был. Значит, в декабре приехал пообщаться, как с этой 
ситуацией. Они говорят: «Мы, слава богу, спасибо, что мы быстро там все 
оформили, документы, мы успели заключить договор аренды. Мы выжили 
за счет своей заготовки древесины». А это крупное предприятие, экспорт
но-ориентированное, ну, новое, современное. Вот. «Ангара плюс» то же 
самое. У него не было своей аренды. Он был вынужден, вот представьте, в 
декабре оплачивать по контрактам, заключенным по 7 там тысяч рублей за 
кубометр. Он год назад заключал, но он вынужден их оплачивать. Поэто
му, конечно же, то, что он заключит аренду, пускай по 60 рублей за кубо
метр, но он перенесет эти затраты на производство и т.д. Поэтому то, что 
ПИПы требуют контроля, безусловно, это так. Мы здесь максимально от
крыты. С участием, комиссия есть, мы готовы, депутатов, ну, вот кого по
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считаете нужным, любым составом выезжать на эти предприятия.

НОСЕНКО О.Н.
Я согласна. Достаточно открыто.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:35:21. Речь 0 мин 8 сек

Согласны? Правильно, правильно. Молодцы. Вопрос депутата Га
бова Романа Федоровича.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:35:29. Речь 1 мин 49 сек

Добрый день, уважаемый Владимир Викторович. Неоднократно 
звучало на различных площадках и в средствах массовой информации, что 
сегодня наши лесоэкспортеры столкнулись с большой проблемой с реали
зацией леса. Связано, нам понятно, с событиями, с санкционными всеми 
вещами, с закрытием границ. Есть ли у вас информация, какой объем се
годня у нас в Иркутской области скопился подготовленной вот к экспорту 
древесины? И есть ли вообще свет в конце тоннеля в этом направлении? 
Потому что мы понимаем, что если большие объемы сегодня уже скопи
лись, то это даст дополнительные трудности при заготовке леса и транс
портировке леса уже в текущем 2023 году.

Ну и мой вопрос, наверное, тоже перекликается с вопросом Ольги 
Николаевны. Действительно, мы, когда говорим о больших цифрах лесо
заготовки, там 30 миллионов кубометров в прошлые годы, 32 - 34, мы же 
понимали, что хоть мы сегодня его озвучиваем как пиломатериал, но это 
по большому счету он слабо обработанная древесина, которая в большей 
массе уходила за границу, в основном в Китай. Вот сейчас вот эта ситуа
ция и Правительство Иркутской области, и предпринимательскую сферу, 
может быть, все-таки еще больше подтолкнет к тому, чтобы мы создавали 
у себя, в том числе в рамках новых инвестиционных проектов, предприя
тия по глубокой переработке древесины. Может быть, и поддержку эту 
оказывать. Действительно, ну хватит уже гнать наше природное достоин
ство с минимальным переделом, с минимальной добавленной стоимостью 
за границу, где уже обратно нам везут все остальное, всю продукцию, ко
торую мы получаем. Спасибо.

ЧИТОРКИН В.В. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 13:37:17. Речь 3 мин 8 сек

Уважаемый Роман Федорович, я бы хотел развеять немножко вот 
этот миф о том, что гонят и везут. Ну, нет, конечно. Из Иркутской области 
крайний экспорт круглого это был менее миллиона кубометров. Это береза 
и это осина, которая не нужна никому. Вот. Ну, на нее был определенный 
спрос, и есть там, значит, в других, ну, в Китае том же. Условно говоря, 
как-то они там с ней что-то делают, палочку или еще что-то. Вот, если
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позволите, поставьте слайд, пожалуйста. Я просто продемонстрирую. 
Слайд, где производство у нас и финансы. Слайд поставьте, пожалуйста, 
№ 4. В том-то и дело, что именно здесь в Иркутской области предприятия, 
то есть вот это все - это глубокая переработка, и пиломатериал, это не
сколько переделов. Поэтому, когда ввели заградительные пошлины на 
экспорт сосны круглой для Иркутской области с 2022 года, это не было 
стрессом. Уже готовы были мощности, производства и т.д. Но есть все 
равно излишки, которые пока что еще экспортировались. Ну, вот вчера 
Президент Российской Федерации поставил задачу на совещании с Пра
вительством там тоже по экономике полностью запретить экспорт кругля
ка. Это касается Дальнего Востока, откуда продолжали гнать там дуб, бук 
под разными механизмами. Для нас это не актуально. Иркутская область 
производит продукцию с высокой и с самой высокой добавленной стои
мостью. Поэтому тут мы об этом говорим, значит, с гордостью, и если вот 
сложить, есть коэффициенты переводные, сколько чего произведено, ну, в 
2021 году 5 миллионов пиломатериалов, это мы как раз выходим на все это 
дело.

Что касается объемов на складах. Ну, у нас есть как бы, конечно же, 
общее понимание. По каждому предприятию нет там до кубометра, но у 
нас есть объемы производства. И мы понимаем, что сократился на 50 % в 
целом, значит, транспортировка на восточном направлении, но увеличился 
экспорт пеллет на удивление. Нашли новые рынки и т.д. Поэтому, к сожа
лению, были на федеральном уровне, тоже там принимались какие-то та
кие, то запрет автовывозки, то еще что-то. И вся отрасль в целом, она 
ждет, конечно, что вот 2023 год все это утрясется и с РЖД. Ну, потому что 
мне докладывают, что в принципе вот январь как-то более-менее поехал, 
уже вагоны как-то что-то. Хотя вот у меня есть таблица с собой, я ее взял, 
значит, анализирую по каждому предприятию, логики нет. Кто-то просит 
100 вагонов, ему дают 120. Кто-то просит 50, ему дают ноль. Вот именно 
2023 год на (непонятно) все выстраивания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Все?

ЧИТОРКИН В.В.
Закончил.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:40:25. Речь 3 мин 1 сек

Владимир Викторович, спасибо большое за ответы на вопросы, по
дробные ответы. Знаете, у меня такой вопрос-просьба, ближе к комлю. Мы 
поговорили обо всем, о большом, глобальном. И это правильно и важно. 
Мы часто слышали, что в том числе и реагирование было надзорных ор
ганов по кредиторской задолженности наших лесхозов. Не совсем инвест
проекты, но тем не менее можно отнести к вопросу повышения эффектив
ности. Мы переживаем, переживаем за это государственное предприятие, 
считайте, да ведь? Вот. Вместе с тем прошу обратить внимание, что в 2022 
году изменился Лесной кодекс. Теперь государственное предприятие мо
жет вступать в хозяйственные отношения с индивидуальными предпри
нимателями и коммерческими только через биржу продавать лес. По си
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стеме ЕГАИС, ЛесЕГАИС за 2022 год видно, что лесхоз заключил около 
40, там 37 - 38 договоров и дополнительных соглашений на общую сумму 
около там опять же 140 - 150 тысяч кубометров. Ни одна из них не прошла 
через биржу. Ощущается, что могла поступить в лесхозы большая выруч
ка, если бы они были проданы в соответствии с Лесным кодексом. Прошу 
вас взять этот вопрос на контроль. Если там нужна какая-то помощь, мы 
можем помочь, попросить Контрольно-счетную палату помочь вам разо
браться вот в этих, так ли это или не так ли это, и в чем там причины и 
проблемы. Потому что нас действительно беспокоит кредиторская задол
женность в нашем государственном предприятии.

Ну и скорее не вопрос, а просьба. Уважаемые коллеги, надо подво
дить итоги нашего Правительственного часа. Значит, вот. Кто-то нажмет 
кнопку или нет? Это как должно происходить? Мне нужно дать слово? 
Потому что это тут... Или что сделать? Я понял, понял, что вы меня слы
шите. То есть мы предоставляем слово, да? Мы предоставляем слово для 
включения предложений. Владимир Викторович, извините, пожалуйста, 
присаживайтесь. Прошу простить. Еще раз поздравляем вас с назначением.

ЧИТОРКИН В.В.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да. Извините, пожалуйста. Для включения предложений в проект 

постановления слово предоставляется Логинову Алексею Александровичу 
- вице-президенту национальной ассоциации лесопромышленников «Рус
ский лес». Пожалуйста, на трибуну, Алексей Александрович, на трибуну. 
Можете с места, как удобней. Давайте с места, как быстрее. Потому что да, 
уже...

ЛОГИНОВ А.А. -  вице-президент Национальной ассоциации лесопро
мышленников «Русский лес»

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:43:26. Речь 2 мин 39 сек

... экономить время. Большое спасибо, Александр Викторович, за 
предоставленную возможность. Уважаемые коллеги, мы хотели бы от лица 
ассоциации отметить два вопроса, решение которых позволит создать 
благоприятные условия для инвестиционного климата как в Иркутской 
области, так и в целом по Российской Федерации. То есть существует 
первый вопрос. Это фактически на сегодняшний момент отсутствует в 
действующем законодательстве процедура урегулирования выбора, отбора 
заявок при поступлении двух и более проектов, претендующих на одни и 
те же лесные участки. Конкретно в Иркутской области, конечно же, бла
годаря высокому уровню работы профильных органов власти данная про
блема не актуальна. Вместе с тем мы понимаем, что все правовые пробелы 
потенциально несут за собой риски в дальнейшем. В качестве решения мы 
предлагаем рассмотреть целесообразность выступить с инициативой по 
внесению изменений в постановление Правительства Российской Федера
ции № 190 от 23 февраля 2018 года в части дополнения положениями, 
наделяющими органы исполнительной власти региональной, то есть заин
тересованные органы, полномочиями по урегулированию таких вопросов.

Второй момент, на чем хотелось бы обратить внимание, остано
виться. Это не так давно федеральным законом, вот буквально в конце
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прошлого года, 29 декабря 2022 года № 600-ФЗ, внесены были изменения 
в Лесной кодекс в части наделения Рослесхоза полномочиями по предо
ставлению лесных участков в целях реализации приоритетных инвести
ционных проектов в области освоения лесов. И одним из пунктов 3.1 части 
72 Лесного кодекса на срок договора аренды предлагается установить в 
зависимости от срока реализации инвестиционных проектов. Вместе с тем 
многократно поступают вопросы, непонятно, каким образом будет взаи
мосвязь. Может быть, конечно же, это будут разумные сроки. Вместе с тем 
мы понимаем, что есть риски, что эти сроки не позволят инвесторам осу
ществлять долгосрочное планирование в отрасли. В этой связи предлагаем 
рассмотреть целесообразность выступить с запросом разъяснений со сто
роны Рослесхоза, каким образом он хочет эти сроки установить, и, пока 
есть время, возможно, как-то повлиять. Кратко все. Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:46:05. Речь 1 мин 59 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, ну, уже по сложившейся нашей 
практике предлагаем само постановление принять на следующей сессии по 
итогам уже обсуждения, доработки в профильных комитетах, в том числе 
и в комитете по экономике, вот, и тогда уже рассмотрим и предложение, 
которое сейчас прозвучало.

Уважаемые коллеги, объявляется перерыв до 14 часов... да, ставьте. 
Так. Что Габов? Роман Федорович, когда на следующей сессии мы будем 
принимать постановление, вам все равно его и вы прокомментируете, 
ладно? Потому что уже... Уважаемые коллеги, объявляется перерыв до 14 
часов 45 минут. А прежде чем на перерыв, я прошу вас обратить внимание. 
Эта рождественская ель - подарок от нашего митрополита. Владыка Мак
симилиан отправил вам всем. Значит, это ель, символизирующая такую 
вечную жизнь, бессмертие, и в преддверии праздника, завтра же уже кре
щенские купания, надеюсь, не такие крещенские морозы. Поэтому, пожа
луйста, я ее сейчас открываю и на выходе вам помощники... обязательно 
отведайте привет от нашего митрополита от чистого сердца. И он желал, 
чтобы ангел-хранитель оберегал вас и ваши семьи, ваших родных и близ
ких и всех жителей Иркутской области. Пожалуйста, примите, примите.

Часть 3 заседания. Дата: 18.01.2023 Время: 14:47:56- 16:38:02 

Председательствующие:
Алдаров К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 

области
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 30
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
3. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа-
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5. Белов А.С.
6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В
8. Габов Р.Ф.

9. Гаськов А.Ю.

10. Дикусарова Н.И.

11. Качин А.С.
12. Кудрявцева Г.Ф.
13. Лобков А.В.

14. Любенков Г.А.

15. Маслов А.С.
16. Некипелов Д.Б.

17. Носенко О.Н.

18. Обухов А.В.
19. Перетолчин В.В

20. Петрук С.М.
21. Побойкин В.Л.

22. Попов О.Н.
23. Сагдеев Т.Р.

24. Сарсенбаев Е.С.
25. Синцова И.А.

26. Тютрин Д.Г.

27. Франтенко С.С.

28. Хайдуков В.В.

29. Чекотова НА.
30. Шершнев Д. П.

ционной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской 
области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите За
конодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПИ ЛДПР в Законо
дательном Собрании Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области, заместитель 
председателя комитета по социально-культурному законодательству 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической 
политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 15
1. Бакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской

области
4. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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5. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
нов А.Н.

6. Крыво- депутат Законодательного Собрания Иркутской области
вязый И.В.

7. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. Романов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

10. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
11. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
12. Терентьев А.Н. заместитель председателя комитета по законодательству о государ

ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

13. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической политике
Законодательного Собрания Иркутской области

14. Шевченко С.П. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике,
информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области

15. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 6
1. Афанасьева Т.В. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области
2. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Иркут

ской области
3. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Зако

нодательном Собрании Иркутской области
4. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
5. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области
6. Соковиков А.Э. федеральный инспектор в Иркутской области аппарата полномочного

представителя Президента Российской Федерации в Сибирском феде
ральном округе

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1112 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:47:57. Речь 0 мин 29 сек

...12. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области», 2-е чтение. Докладывает Синцова 
Ирина Александровна - председатель комитета по социально-культурному 
законодательству. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 14:48:26. Речь 0 мин 59 сек

В рамках 2-го чтения поступили поправки от депутатов Законода
тельного Собрания. Они направлены на расширение категорий участников 
специальной военной операции, чьи дети обеспечиваются бесплатным пи
танием в школах. Добавлены раненые и погибшие. А также поправки учи
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тывают тот момент, что мы ушли от указаний на конкретные территории, 
ушли в название специальной военной операции, которая началась 24 фев
раля 2022 года. Кроме того, скорректированы нормы вступления в силу и 
действия проекта закона в соответствии с Бюджетным кодексом и указом 
Губернатора. Все поправки получили одобрение на комитете. Сформирова
на таблица одобренных поправок. Решение комитета: с учетом таблицы 
одобренных поправок принять во 2-м (окончательном) чтении. Прошу под
держать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:49:25. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Голосуем. Пожалуйста.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:49:35. Речь 0 мин 12 сек

Я просто не видел поправки. А если вот... Нашла ли отражение по
правка по поводу того, чтобы в случае гибели или ранения все равно со
хранилось питание за детьми, да?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:49:47. Речь 0 мин 22 сек

Да. Я обращаю только внимание, что у нас срок действия закона - мы 
взяли учебный год. Почему? Ну, как бы понятно, да. В дальнейшем, ко
нечно, мы будем смотреть, и на рабочих совещаниях, на консультациях мы 
пришли к выводу, что, конечно, таких детей нужно будет поддерживать до 
конца учебного процесса.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:50:09. Речь 0 мин 9 сек

Все, все, все. (Шум в зале) Ребята, не отвлекаемся, не отвлекаемся, 
поддерживать, конечно. Молодец. Так, принять таблицу одобренных по
правок.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 14:50:19
(п. 12/34) Присутствие -  26. Отсутствие -  19. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:50:19. Речь 0 мин 18 сек
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Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо-
ЛИ: вания
(п. 12/35) Время: 14:50:37

Присутствие -  26. Отсутствие -  19. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:50:37. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.
По ведению, пожалуйста, Безродных Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 14:50:59. Речь 0 мин 10 сек

Александр Викторович, предлагаю рассмотреть сейчас вопрос 18: о 
награждении Почетной грамотой.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:09. Речь 0 мин 10 сек

Согласимся, коллеги? Согласимся. Все, спасибо.
Тогда переходим к вопросу № 18.

18. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:19. Речь 0 мин 20 сек

Сейчас, секундочку... Проект постановления о награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания. Докладывает Безродных Ольга 
Владимировна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями. 
Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 14:51:39. Речь 0 мин 26 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/36)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/37)

Уважаемые коллеги, прошу поддержать ходатайство депутата Зако
нодательного Собрания Терентьева Алексея Николаевича, решение комис
сии и наградить Почетной грамотой Акулич Екатерину Викторовну - педа
гога дополнительного образования школы-интерната № 25 среднего общего 
образования открытого акционерного общества «Российские железные до
роги» за значительный вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:06. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Акулич Е.В.

Время: 14:52:07
Присутствие -  26. Отсутствие -  19. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:07. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 14:52:20. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Сарсенбаева Евгения Сейтовича, решение комиссии и наградить По
четной грамотой Альхимовича Сергея Александровича - заместителя гене
рального директора по закупкам и логистике акционерного общества «Ан
гарский электролизный химический комбинат» за значительный вклад в 
развитие производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:40. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Альхимовича С.А.
Время: 14:52:44
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Присутствие -  26. Отсутствие -  19. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:44. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 14:52:56. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Еабова Романа Федоровича, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Бабкина Владимира Владимировича за значительный вклад в раз
витие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:10. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Голосуем.

ЕОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти Бабкина В.В.
(п. 18/38) Время: 14:53:13

Присутствие -  27. Отсутствие -  18. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:13. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 14:53:27. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Обухова Анатолия Васи
льевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/39)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/40)

ного Собрания Белову Наталью Викторовну - заместителя директора по 
учебно-воспитательной работе средней общеобразовательной школы № 10 с 
углубленным изучением отдельных предметов города Ангарска за значи
тельный вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:49. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Белову Н.В.
Время: 14:53:53
Присутствие -  27. Отсутствие -  18. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:53. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 14:54:05. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Побойкина Виктора Лео
нидовича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Ведерникова Андрея Анатольевича - заместителя гене
рального директора по снабжению и коммерческой деятельности акцио
нерного общества «Дорожная служба Иркутской области» за значительный 
вклад в развитие физической культуры и спорта в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:54:26. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Ведерникова А. А.
Время: 14:54:30
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:54:30. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 14:54:42. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Обухова Анатолия Васи
льевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Генералову Ольгу Юрьевну - учителя средней общеобразо
вательной школы № 10 с углубленным изучением отдельных предметов г. 
Ангарска за значительный вклад в развитие образования в Иркутской обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:01. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти Генералову О.Ю.
(п. 18/41) Время: 14:55:04

Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:04. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 14:55:17. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Тютрина Дмитрия Генна
дьевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Дубовцеву Валентину Александровну - директора общества 
с ограниченной ответственностью «КАТ» г. Иркутска за значительные до-

За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/42)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/43)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:36. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Дубовцеву В.А.
Время: 14:55:39
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:39. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 14:55:52. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство комиссии по контрольной деятель
ности, решение комиссии по Регламенту и наградить Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Дубровина Александра Сергеевича - мэра му
ниципального образования «Братский район» за инициативу и успехи в 
развитии местного самоуправления в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:10. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Дубровина А.С.
Время: 14:56:12
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

стижения в организации благотворительной и попечительской деятельности
в Иркутской области.
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:12. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 14:56:25. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Обухова Анатолия Васи
льевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Забобонину Ирину Николаевну - врача-невролога невроло
гического отделения Клиник Иркутского государственного медицинского 
университета Министерства здравоохранения Российской Федерации за 
значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:46. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти Забобонину И.Н.
(п. 18/44) Время: 14:56:50

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:50. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 14:57:03. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Габова Романа Федорови
ча, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Коломеец Кетевану Шотаевну - косметолога общества с ограни
ченной ответственностью «Центр красоты и здоровья «Профи» г. Иркутска 
за значительный вклад в развитие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

99



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/45)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/46)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:57:21. Речь 0 мин 12 сек 

Чье предложение-то?

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Габова Романа Федоровича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Угу. Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Коломеец К.Ш.
Время: 14:57:33
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:57:33. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 14:57:47. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Кондрашова Виктора Ива
новича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Кочук Валентину Викторовну - врача-офтальмолога оф
тальмологического отделения консультативно-диагностической поликли
ники Клиник Иркутского государственного медицинского университета 
Министерства здравоохранения Российской Федерации за значительный 
вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:09. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Кочук В.В.
Время: 14:58:12
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:12. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 14:58:25. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Думы Киренского муни
ципального района, решение комиссии и наградить Почетной грамотой За
конодательного Собрания Кравченко Игоря Анатольевича - заместителя 
мэра муниципального района - председателя комитета по имуществу и жи
лищно-коммунальному хозяйству администрации Киренского муниципаль
ного района за инициативу и успехи в развитии местного самоуправления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:46. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти Кравченко И.А.
(п. 18/47) Время: 14:58:49

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:49. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 14:59:02. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Сагдеева Тимура Ринато
вича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Крупенева Анатолия Анатольевича - мэра муниципального обра
зования «Нижнеудинский район» за инициативу и успехи в развитии мест-

За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/48)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/49)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:59:19. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Крупенева А. А.
Время: 14:59:25
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:59:25. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 14:59:38. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Обухова Анатолия Васи
льевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Леухина Олега Викторовича - учителя средней общеобразо
вательной школы № 10 с углубленным изучением отдельных предметов г. 
Ангарска за значительный вклад в развитие образования в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:59:56. Речь 0 мин 4 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Леухина О.В.
Время: 15:00:00
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ного самоуправления в Иркутской области.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/50)

ВЫСТУПИЛИ:

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:00. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 15:00:15. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Сагдеева Тимура Ринато
вича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Маскаева Юрия Николаевича - главу Нижнеудинского муници
пального образования за инициативу и успехи в развитии местного само
управления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:32. Речь 0 мин 10 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Маскаева Ю.Н.
Время: 15:00:41
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:41. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 15:00:54. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Тютрина Дмитрия Генна
дьевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Молчанову Лидию Михайловну - воспитателя средней об
щеобразовательной школы № 14 г. Усть-Илимска за значительный вклад в 
развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:01:12. Речь 0 мин 4 сек
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Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/51)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/52)

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Молчанову Л.М.
Время: 15:01:16
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:01:16. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 15:01:29. Речь 0 мин 33 сек

Прошу поддержать ходатайство комитета по социально-культурному 
законодательству, решение комиссии и наградить Почетной грамотой За
конодательного Собрания Наумова Николая Петровича - учителя истории и 
обществознания Магистральнинской средней общеобразовательной школы 
№ 22 за значительный вклад в развитие культуры в Иркутской области. 
Павлович, да? Простите.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:03. Речь 0 мин 5 сек 

У нас тут тоже Павлович.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Павлович, Павлович. Правильно - Павлович. Николай Павлович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо. Так. Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Наумова Н.П.
Время: 15:02:07
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:08. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 15:02:20. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Обухова Анатолия Васи
льевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Петрову Ирину Тахировну - учителя средней общеобразова
тельной школы № 10 с углубленным изучением отдельных предметов г. 
Ангарска за значительный вклад в развитие образования в Иркутской обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:39. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Голосуем.

ЕОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти Петрову И.Т.
(п.18/53) Время: 15:02:42

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:42. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 15:02:55. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении, реше
ние комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Прохорову Екатерину Михайловну - секретаря Избирательной комиссии 
Иркутской области за существенный вклад в обеспечение прав и свобод 
жителей Иркутской области.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/54)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/55)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:15. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Прохорову Е.М.
Время: 15:03:17
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:17. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 15:03:29. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Габова Романа Федорови
ча, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Рудых Елену Владимировну - врача функциональной диагностики 
отделения функциональной и ультразвуковой диагностики Клиник Иркут
ского государственного медицинского университета Министерства здраво
охранения Российской Федерации за значительный вклад в развитие здра
воохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:53. Речь 0 мин 4 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Рудых Е.В.
Время: 15:03:57
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:57. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 15:04:15. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Безродных Ольги Влади
мировны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Серегина Василия Николаевича - председателя Совета 
Заларинского торгового потребительского кооператива за значительный 
вклад в развитие экономики в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:04:33. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти Серегина В.Н.
(п. 18/56) Время: 15:04:35

Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:04:35. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 15:04:49. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Кондрашова Виктора Ива
новича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Стальмаховича Андрея Викторовича - заведующего эндо
скопическим отделением - врача-эндоскописта эндоскопического отделения 
Клиник Иркутского государственного медицинского университета Мини
стерства здравоохранения Российской Федерации за значительный вклад в 
развитие здравоохранения в Иркутской области.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/57)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/58)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:12. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Стальмаховича А. В.
Время: 15:05:14
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:14. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 15:05:29. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Франтенко Степана Серге
евича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Стельмаха Николая Иннокентьевича - начальника участка произ
водственно-технического цеха Сельскохозяйственного акционерного обще
ства «Белореченское» за значительный вклад в развитие производства в 
Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:48. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Стельмаха Н.И.
Время: 15:05:52
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:53. Речь 0 мин 13 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/59)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 15:06:05. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Белова Александра Серге
евича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Тенчикову Нину Михайловну - методиста Информацион
но-методического образовательного центра Шелеховского района за значи
тельный вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:23. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Тенчикову Н.М.
Время: 15:06:26
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:26. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 15:06:38. Речь 0 мин 34 сек

Прошу поддержать ходатайство Восточно-Сибирского линейного 
управления Министерства внутренних дел Российской Федерации на 
транспорте, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Ченченко Василия Александровича - заместителя 
начальника следственного отдела - начальника следственной части (по рас
следованию организованной преступной деятельности) следственного от
дела Восточно-Сибирского линейного управления Министерства внутрен
них дел Российской Федерации на транспорте за достижения в сфере охра
ны общественной безопасности и правопорядка на территории Иркутской 
области.

109



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/60)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.18/61)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:12. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Ченченко В.А.
Время: 15:07:14
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:14. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 15:07:27. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство Чунской районной Думы, решение 
комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ша
повалова Вячеслава Михайловича - индивидуального предпринимателя, 
главу крестьянского (фермерского) хозяйства за значительный вклад в раз
витие производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:44. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Шаповалова В.М.
Время: 15:07:47
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ АВ. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:47. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 15:08:04. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Синцовой Ирины Алек
сандровны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Шитченко Галину Владимировну - методиста, учителя 
начальных классов Марковской средней общеобразовательной школы № 2 
за значительный вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:21. Речь 0 мин 6 сек 

Пожалуйста, вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти Шитченко Г.В.
(п. 18/62) Время: 15:08:27

Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:27. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Спасибо, Ольга Владимировна, присаживайтесь, 
пожалуйста.

17. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБРАЩЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ДУМЫ 
ХАБАРОВСКОГО КРАЯ В ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ОБ 
ИНИЦИИРОВАНИИ ВНЕСЕНИЯ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН «О ВЕТЕРАНАХ» 
ИЗМЕНЕНИЙ, ПРЕДУСМАТРИВАЮЩИХ ДОПОЛНИТЕЛЬНУЮ МЕРУ СО
ЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ ВЕТЕРАНОВ БОЕВЫХ ДЕЙСТВИЙ, ПО
ГИБШИХ (УМЕРШИХ) ЛИБО СТАВШИХ ИНВАЛИДАМИ ПРИ ВЫПОЛНЕ
НИИ ЗАДАЧ В ХОДЕ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ НА ТЕРРИТО
РИЯХ ДОНЕЦКОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ, ЛУГАНСКОЙ НАРОДНОЙ 
РЕСПУБЛИКИ, ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ, ХЕРСОНСКОЙ ОБЛАСТИ И 
УКРАИНЫ, НУЖДАЮЩИХСЯ В ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЯХ, В ВИДЕ ОДНО
КРАТНОГО ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ИМ ДЕНЕЖНОЙ ВЫПЛАТЫ НА ПРИОБРЕ
ТЕНИЕ ИЛИ СТРОИТЕЛЬСТВО ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:49. Речь 0 мин 43 сек

Так, возвращаемся к вопросу № 17. Проект постановления «Об 
обращении Законодательной Думы Хабаровского края в Правитель
ство Российской Федерации об инициировании внесения в Федераль
ный закон «О ветеранах» изменений, предусматривающих дополни
тельную меру социальной поддержки семей ветеранов боевых дей
ствий, погибших (умерших) либо ставших инвалидами при выполне
нии задач в ходе специальной военной операции на территориях До
нецкой Народной Республики, Луганской Народной Республики, За
порожской области, Херсонской области и Украины, нуждающихся в 
жилых помещениях, в виде однократного предоставления им денеж
ной выплаты на приобретение или строительство жилого помещения». 
Докладывает Гаськов Александр Юрьевич - председатель комитета по 
здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста, Александр 
Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю.-председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:09:31. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Александр Викторович. Вы уже все озвучили. Есть 
предложение поддержать. (Смех и оживление в зале).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:09:40. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Голосуем: принять постановле
ние.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.17/63)

Принять постановление 

Время: 15:09:45
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:09:45. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято.
Спасибо, Александр Юрьевич. Присаживайтесь, пожалуйста.

35. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗА
КОНА № 261079-8 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН «О 
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ ГАРАНТИЯХ ПО СО-ЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКЕ ДЕ-
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ТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:07. Речь 0 мин 17 сек

Дополнительный вопрос. Проект постановления «Об отзыве на 
проект федерального закона 261079-8 «О внесении изменений в Феде
ральный закон «О дополнительных гарантиях по социальной под
держке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей». 
Пожалуйста, докладывает Синцова Ирина Александровна - председа
тель комитета по социально-культурному законодательству. Пожа
луйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:10:24. Речь 7 мин 17 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, этот 
закон долгожданный. Самое главное, его вносит Правительство Рос
сийской Федерации, а следовательно, скорее всего, он дойдет до кон
ца, потому что попыток до этого было достаточно много. Касается он 
категории детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, в 
частности, их очень базовой такой темы, как предоставление жилья. В 
Иркутской области уже на протяжении двух лет мы используем на 
основании наших областных законов возможность выдачи сертифика
тов, и это существенно решает проблему для детей, достигших 23 лет 
и дальше по возрасту. Есть определенные критерии, и надо сказать, 
что правоприменительная практика достаточно положительная, и мы 
видим определенное отражение не в полной мере, но данных положе
ний в том числе и в федеральном законодательстве. На что бы я хотела 
обратить ваше внимание, потому что вы все равно в своих округах, 
работая с дети-сиротами, с этим встречаетесь. То есть у нас, например, 
достаточно часто в этой категории по решению суда признаются люди, 
дети-сироты, безвестно отсутствующими. И надо сказать, что это чаще 
всего приводит к тому, что они просто исключаются из списка и так 
далее. Но через какое-то время они объявляются, и до недавнего вре
мени не было возможности их вновь включить в список. Так вот одни 
из первых статей этого закона, говорят о том, что тогда он восстанав
ливается в своих правах, причем по той дате, по которой ранее вставал 
в список на жилье. Есть такой момент в данном проекте закона, кото
рый касается специализированного жилищного фонда. Коллеги, мы с 
вами все знаем, специализированный жилищный фонд для детей-сирот 
- это собственность области. Она рассчитана на 5 лет, в целях защиты 
социального статуса этих людей и вообще из жизни, но при этом соб
ственником является область, она платит определенные платежи на 
содержание жилья, как собственник. Что предлагается в этом проект 
закона? Предлагается - можно сократить по решению созданной ко
миссии, если это состоявшийся уже человек, не находящийся в труд
ной жизненной ситуации, сокращается на 2 года. То есть специализи
рованный жилищный фонд будет действовать 3 года. Надо отметить, 
что если, например, заключен договор купли-продажи и при этом он
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расторгается по решению сторон, то данный ребенок-сирота не имеет 
право на восстановление в очереди. Но если он расторгается по реше
нию суда или признается ничтожным, то, соответственно, этот ребе
нок опять встает в очередь по той дате, по которой непосредственно 
он вставал изначально. Ну, и самое главное, это то, что дается воз
можность выдачи сертификата, позволяющего, соответственно, ис
пользовать денежные средства, которые, кстати, пойдут не ребен- 
ку-сироте, а именно второй контрагентной стороне на приобретение 
жилья либо на погашение ипотечного кредита. Мы с органами испол
нительной власти рассматривали эту тему. Пока что таких примеров - 
ипотечные кредиты для этой категории - они не имеют место быть, то 
при всем при этом, в принципе, я думаю, что по России такое воз
можно. Мы обсуждаем с вами проект федерального закона. Достиже
ние заявителем возраста 23 лет является необходимым фактором для 
получения такого сертификата. Также он может быть уже семейным, а 
может быть и не семейным, но при этом доход у него должен быть 
подтвержден за последние 12 календарных месяцев не ниже МРОТа, 
ну, а доход на члена семьи не меньше среднедушевого. У заявителя 
должны быть отсутствовать задолженности по налогам и сборам. 
Кроме того, заявитель должен правильно относиться к своим обязан
ностям как наниматель жилого помещения, и это воспитательная такая 
функция. Более того, отсутствие у заявителя психических заболева
ний, расстройств, алкогольной и наркотической зависимости (он 
предоставляет справку), отсутствие у заявителя судимости или уго
ловного преследования, кроме того, отсутствие обстоятельств, свиде
тельствующих о необходимости оказания заявителю содействия в 
преодолении трудной жизненной ситуации. Я вам скажу, что мы об
суждали эти все составляющие и предыдущих два, о которых я гово
рила, это судимость и психические заболевания, они, в общем-то... Не 
все согласны с этим, но в рамках второго чтения мы сможем уже нашу 
правоприменительную практику, мы можем наши предложения туда 
внести. Ну, вот, пожалуй, это основные темы, которые касаются непо
средственно решения данной проблематики. Надо отметить, что ко
миссия должна создаваться уполномоченным органом. При этом рас
сматриваются все основные моменты, касающиеся непосредственно 
вот тех пунктов, о которых я сегодня говорила. Ну, и что нам хотелось 
бы отметить еще. Вот благодаря... У нас председатель Законодатель
ного Собрания Александр Викторович ставил вопрос, очень громко 
ставил вопрос о том, что у нас очередность на жилье по де- 
тям-сиротам, она у нас, в принципе, не меняется, одна и та же цифра. 
Начиная... При выдаче сертификатов все-таки был проведен анализ, и 
за последний год эта очередность снизилась на 0,25 %. То есть это го
ворит о том, что мы несколько быстрее стали выдавать квартиры, чем 
пребывает очередь вот из этой категории людей. Конечно, на этом не 
стоит останавливается, нужно идти дальше и решать эту проблему. 
Надо отметить, что федеральный законодатель, когда говорит о необ
ходимости включения вот такой формы решения проблемы, то есть 
выдачи сертификата за счет федеральных денежных средств, не ис
ключает и не считает, что должны сертификаты поглотить абсолютно 
все. Потому что они касаются, во-первых, достигших 23 лет, а у нас 
они, в принципе, с 18 лет уже имеют это право, и поэтому, конечно, 
мы с министерством имущества вели непосредственно консультации,
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все-таки мы держим на контроле в том числе и строительство жилья, 
то есть то, что у нас без сертификатов на оплату, а, соответственно, за 
счет других форм работы. Ну, мы полагаем, что в целом, конечно же, 
законопроект долгожданный, его стоит поддержать и направить по
ложительный отзыв. Нашли полностью понимание, более того, ини
циативы, со стороны органов исполнительной власти будет также 
направлен положительный отзыв. Рассмотрели это на комитете. Пола
гаем, что в рамках 2-го чтения обязательно направим свои предложе
ния Решение комитета: направить положительный отзыв на данный 
проект федерального закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:41. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, вопросы. Голо- 
суем принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.35/64)

Принять постановление 

Время: 15:17:47
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:47. Речь 0 мин 45 сек

Решение принято.
Спасибо, Ирина Александровна. Присаживайтесь, пожалуйста.

19. ИНФОРМАЦИЯ О РАБОТЕ ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2022 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:18:32. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 19: ... о работе депутатов Законодательного Собра
ния за 2022 год. Прошу на трибуну Безродных Ольгу Владимировну. 
Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ДОКЛАД: Время: 15:18:50. Речь 16 мин 25 сек 

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, мы с
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вами в 3-м созыве отработали еще 1 год -  2022-й. Насколько он был 
плодотворным, определять будут в первую очередь наши избиратели. 
Ну и, наверное, самоанализ. Для самоанализа, возможно, вам понадо
бится и будет полезна та информация, которую я представлю. Итак, 
что мы имеем. Я привожу только факты и статистические данные.

Коллеги, напоминаю, что сессия является основной коллеги
альной формой работы депутатов. Всего за отчетный период состоя
лось 11 сессий Законодательного Собрания. Рассмотрено на сессиях 
299 вопросов, принято 356, проведено 158 заседаний постоянных ко
митетов и комиссий, в окончательном чтении принято 125 законов, 
проведено 3 Правительственных и 2 Депутатских часа, поддержано 4 
парламентских запроса.

На сегодняшний день численность депутатов Законодательного 
Собрания составляет 45 человек, но по известным основаниям инфор
мация будет представлена только по 44-м парламентариям.

В отличие от предыдущих периодов нашей работы в прошед
шем 2022 году изменений в составе Законодательного Собрания (в 
плане депутатов) не происходило.

Итак, каковы итоги явки депутатов для участия в работе сес
сий? Напомню, что в 2022 году их было 11.

На слайде выведены наши лидеры, не пропустившие ни одного 
заседания. Возглавляет список наш председатель Александр Викторо
вич Ведерников, все наши вице-спикеры и депутаты. Фамилии приве
дены на слайде, каждый себя видит, позвольте не озвучивать. Напом
ню только, что в сравнении с прошлым годом этот список у нас уве
личился на 3 человека. В прошлом году в нем было 20, а в 2020 году 
всего 8 депутатов.

Стоит отметить еще одну важную деталь. Из 23-х депутатов, 
принявших участие во всех заседаниях Законодательного Собрания, 17 
(что составляет 74 %) отработали от начала до окончания каждого за
седания (в прошлом году, 2021-м, таких было 12 депутатов). Имена 
тоже вы видите на слайде.

Следующий слайд: это депутаты, допустившие 1 или 2 пропус
ка сессии, их 16 человек (тоже все представлено на слайде). Если 
учесть явку вот этих 16 человек с учетом предыдущих, то в целом она 
составляет 88,6 %, что на 4,5 % выше показателя аналогичного перио
да прошлого года. То есть положительная динамика в работе сессий на 
лицо.

Следующий слайд. На нем представлены имена депутатов, по 
тем или иным причинам принявших участие в работе семи и менее 
сессий. В сравнении с аналогичным периодом прошлого года список 
уменьшился на 2 человека, однако два депутата -  это П.И. Сумароков 
и Н.А. Чекотова фигурируют в нем повторно.

К сожалению, не все коллеги-депутаты принимают участие в 
работе сессий, как говорится, от гимна до гимна. Так, 53-ю февраль
скую сессию до ее окончания после первого перерыва покинули 4 че
ловека, после обеденного перерыва еще один и после третьего пере
рыва - пять депутатов при явке на начало заседания - 35. И всего 25 
депутатов заканчивали работу законодательного органа. Справедли
вости ради стоит отметить, что у части коллег на тот момент, именно в 
феврале, на февральскую сессию, был положительный ПЦР-тест, но
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это всего лишь у части коллег.
На 59-й сессии 19 октября при явке 43 человека на 10:00 из 

подтвердивших свое участие 44-х депутатов после первого перерыва 
удалился один, после второго (обеденного) -  ещё четверо, и после 
третьего -  еще двое депутатов. Областной парламент продолжил и за
канчивал свою работу в составе 36 человек.

Но вот 52-я, 60-я и 61-я сессии не являются образцово показа
тельными. Скажу почему. 52-я и 61-я длились всего лишь до обеда с 
одним перерывом, и в их работе изначально принимали участие всего 
35 и 39 депутатов соответственно, то есть 35 в 52-й и 39 -  61-я. 60-я 
сессия также не была продолжительной - всего с двумя перерывами, и 
все депутаты, прибывшие на начало сессии, отработали от и до. Од
нако прибыло на заседание сессии к 10:00 всего 36 депутатов из 44.

Как я уже говорила ранее, только 17 депутатов из 44 работали 
на всех сессиях от начала до конца, плюс добавляем к ним еще 9 кол
лег, которые присутствовали не всех заседаниях 2022 года, но в тех 
заседаниях, в которых они принимали участие, они также работали от 
начала до конца. На этом слайде вы можете увидеть конкретно, кто и 
сколько раз покинул заседание областного парламента досрочно. 12 
коллег по одному разу, двое -  по три, двое -  по четыре... И возглав
ляют антирейтинг: Магомед Магомедович Курбайлов, который из 11 
заседаний прибыл на 7, из 7 заседаний 5 покинул досрочно, из этих 
пяти -  3 заседания сразу же после первого перерыва. И Алексей Ни
колаевич Красноштанов, который из 11 заседаний прибыл на все 10, 
показатель неплохой, но из 10 заседаний досрочно покинул 9, а из этих 
девяти -  8 сразу после первого перерыва.

Коллеги, позволю себе напомнить, что присутствие депутата на 
заседаниях сессий Законодательного Собрания, постоянных комитетов 
и комиссий, иных рабочих органов Законодательного Собрания, чле
ном которых он является - это обязанность депутата, закрепленная в 
статье 12 Закона «О статусе депутата Законодательного Собрания Ир
кутской области». Отсутствие депутата на заседании Законодательно
го Собрания без уважительной причины не допускается! Более того, 
депутат несет ответственность за систематическое неучастие в засе
даниях Законодательного Собрания, в работе комитета, комиссии, 
членом которого он является. Коллеги, напомню, что начиная с 2022 
года информация о присутствии депутатов на заседаниях Законода
тельного Собрания размещается на официальном сайте областного 
парламента и находится в открытом доступе.

На следующих слайдах представлены показатели участия де
путатов в работе комитетов и комиссий, постоянными членами кото
рых они являются.

Напомню, что в 2022 году у нас одним комитетом стало боль
ше, поскольку в декабре 2021 года нашим общим решением был обра
зован еще один комитет по строительству и дорожному хозяйству, ко
торый возглавил Виктор Леонидович Побойкин.

Итак, комитет по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении собирался в 2022 году 28 
раз. Все 28 раз председательствовал на заседаниях Виталий Владими
рович. Показатель средней явки по году составил 85,7 %.

Комитет по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству. 20 заседаний
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прошло в 2022 году, все их провела Наталья Игоревна. Во всех без 
исключения заседаниях комитета приняла участие Галина Федоровна 
Кудрявцева. Самый низкий показатель явок у Павла Ильича Сумаро
кова, принявшего участие в работе только 7 заседаний из 20. Средний 
же показатель явки по комитету в 2022 году составил 80 %.

Комитет по здравоохранению и социальной защите. Ну, как и в 
прошлом году, они у нас в передовиках. Всего состоялось 20 заседа
ний комитета. Александр Юрьевич председательствовал 18 раз. Артем 
Валентинович отработал все 20 из 20 заседаний комитета. Стоит от
метить стабильную и активную работу всех членов комитета. Средний 
показатель явки по году составил 93 %.

Комитет по социально-культурному законодательству. Предсе
дательствовала на всех заседаниях, а их было 24, Ирина Александров
на Синцова. Присутствие остальных членов комитета вы видите на 
слайде. Оставляет желать лучшего участие в работе Тимура Ринато
вича, который посетил всего 10 из 24 заседаний (42 %).

Комитет по собственности и экономической политике. Здесь 
наилучшие результаты по явке у Валерия Валерьевича и Ольги Нико
лаевны: 17 из 17. Председатель комитета Николай Степанович от
сутствовал на двух заседаниях.

Самые низкие показатели у Нины Александровны, всего 4 за
седания из 17 она посетила в отчетном периоде. Средняя явка членов 
комитета составила 77,5 %.

Комитет по законодательству о природопользовании, экологии 
и сельском хозяйстве. 13 раз в отчетном периоде собирался комитет, 
Роман Федорович председательствовал на всех 13 заседаниях. Степан 
Сергеевич не пропустил ни одного заседания. В целом явка на комитет 
стабильная, депутаты работают активно, за исключением Ильи Алек
сеевича Сумарокова, который, к сожалению, вообще не принимал 
участия в работе комитета в прошедшем году. Средний показатель 
явки в отчетном периоде составил 72,4 %.

Комитет по строительству и дорожному хозяйству. 9 раз в от
четном периоде собирался комитет, Виктор Леонидович председа
тельствовал на всех 9 заседаниях. Самые низкие показатели у Маго
меда Магомедовича, 2 заседания из 9 он посетил в 2022 году. Средняя 
явка членов комитета составила 66,8 %.

Комиссия по Регламенту. 14 заседаний в отчетном периоде. Все 
они были проведены мною как председателем. Андрей Семенович 
Маслов не пропустил ни одного заседания. Многие члены комиссии в 
этом году радовали своей активностью, систематическим участием в 
работе. Оставляла желать лучшего явка Антона Васильевича Романо
ва. Заметьте, что данные взяты на тот момент, пока он еще являлся 
членом комиссии по Регламенту, то есть 4 заседания из 11 возможных 
было им посещено. Средняя явка по году в комиссии 76,7 %.

Комиссия по контрольной деятельности. За истекший период 
собиралась 13 раз. Тимур Ринатович председательствовал на 12 засе
даниях. Денис Павлович, Валерий Валерьевич, Дмитрий Геннадьевич 
и Александр Сергеевич Качин не пропустили ни одного заседания. 
Самые низкие показатели явки на комиссию у Алексея Николаевича 
Терентьева -  5 заседаний, что составляет 38 % от общего количества.

Таким образом, лидер по количеству проведенных заседаний в 
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2022 году комитет по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении - 28 заседаний.

А вот это рейтинг наших комитетов и комиссий по среднему 
показателю явки на заседания в 2022 году.

Как вы видите, тройку лидеров возглавляет у нас, как и в про
шлом году, впрочем, комитет по здравоохранению и социальной за
щите, вторая позиция у комитета по законодательству о госстроитель- 
стве, третья -  у комитета по социально-культурному законодатель
ству.

Коллеги, ну посерьезнее давайте, да, к этой информации отно
ситься. Что касается заседаний комитетов и комиссий, я хочу напом
нить, что в отличие от сессий мы можем там принимать участие. Это 
касается, наверное, в первую очередь депутатов, которые работают на 
неосвобожденной основе. Понятно, что они обременены еще другими 
функциями, это мы все понимаем прекрасно, но у нас есть режим уда
ленной связи, видеоконференц-связи, и участие депутата и в этом ре
жиме тоже засчитывается в его копилку. Поэтому в оставшийся пери
од, так сказать, исполнения своих полномочий советую этим активно 
пользоваться.

Важнейший показатель работы депутатов -  это законотворче
ская деятельность.

Всего в 2022 году в Законодательное Собрание было внесено и 
рассмотрено 544 законодательные инициативы. Из них 144 законо
проекта и 400 поправок, в том числе депутатами Законодательного 
Собрания внесено 309 законодательных инициатив. Из них 44 законо
проекта (32 из которых приняты окончательно, 1 -  отклонен, 3 -  ото
званы, 8 -  не рассматривались на сессиях) и 265 поправок. Единолич
но вносили законопроекты 6 депутатов: А.Ю. Гаськов -  4 (и все при
няты), Л.И. Егорова -  4 (2 приняты, 2 не рассматривались), С.М. Пет- 
рук -  1 принят, 1 отозван, 1 не рассматривался, итого 3, Е.Ф. Кудряв
цева -  2 законопроекта (и оба приняты), Наталья Игоревна и Николай 
Степанович по 1 закону внесли индивидуально, и оба они приняты.

На следующем слайде... Вот на следующем слайде командная 
работа как раз и представлена, и здесь лидирующая позиция у Виталия 
Владимировича Перетолчина -  17 законодательных инициатив в со
ставе группы депутатов. С учетом предыдущего слайда у нас таким 
образом у 6 депутатов за 2022 год 10 и более законодательных иници
атив. У девяти -  от 5 до 9, и у 22 депутатов от одной до четырех.

Как видно, большинство депутатов, а это 84 % от общего со
става, активно пользуются своим правом законодательной инициати
вы. Причем этот показатель выше, чем в предыдущем году. В преды
дущем году было 75 %.

Деятельность депутатов была многогранна, не ограничивалась 
участием в заседаниях Законодательного Собрания, постоянных ко
митетов и комиссий. Мы принимали участие в работе различных со
ветов, семинаров, круглых столов, рабочих групп.

По некоторым позициям я начиная с предыдущего года... у нас 
традицией становится, я информацию вам представляю. Вот на этом 
слайде - участие депутатов в заседаниях трех советов: это Межкон
фессиональный совет, Общественный и Координационный совет по
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патриотическому воспитанию. Общее количество заседаний, прове
денных в прошлом году, -  9, включая одно совместное заседание трех 
советов. Более 70 % депутатов (они на слайде представлены) приняли 
в той или иной мере участие в работе вот этих заседаний советов. И 
крайний слайд -  это участие депутатов в мероприятиях с органами 
местного самоуправления муниципальных образований (верните 
назад!), организованных Законодательным Собранием. Всего таких 
мероприятий состоялось 14, в эти 14 вошли 4 заседания совета Зако
нодательного Собрания по взаимодействию с представительными ор
ганами муниципальных образований, 2 из которых были выездными -  
в Черемхово и Баяндае. Также в эти 14 мероприятий вошли парла
ментская школа для депутатов и глав, выездные совещания в Тайшете, 
Усть-Илимске, Осе, Братске, семинары, проведенные в Иркутске, Бе
лореченске, Усть-Уде, Хомутово и Вихоревке. Тоже в общем количе
стве 70 % депутатов в той или иной мере приняли участие в меропри
ятиях... Не этот слайд показываете. Четырнадцать где... Следую
щий.. . Он уже ни на чем не настаивает...

Коллеги, разрешите на этом мне свое выступление закончить и 
пожелать вам в оставшийся период, пока не истек срок наших полно
мочий, в наступившем 2023 году с новыми силами, с энтузиазмом, 
энергией активно принимать участие в работе комитетов и комиссий, 
сессий и других мероприятий Законодательного Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:15. Речь 0 мин 19 сек
То есть еще достаточно времени, чтобы исправиться и подтя

нуться. Да. Спасибо, Ольга Владимировна.
Так. Вопрос...

20. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ О ГОСУ
ДАРСТВЕННОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ ОБЛАСТИ И МЕСТНОМ САМОУПРАВ
ЛЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2022 
ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:34. Речь 0 мин 14 сек

Переходим к отчетам комитетов, да? Вопрос № 20: отчет о дея
тельности комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении за 2022 год. Пожалуйста, 
Виталий Владимирович Перетолчин, на трибуну, председатель коми
тета.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:35:48. Речь 3 мин 3 сек

Уважаемые коллеги, комитет по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении в отчет

120



ном периоде осуществлял свою деятельность в соответствии с Регла
ментом Законодательного Собрания, руководствуясь планом работы 
Законодательного Собрания Иркутской области и планом законопро
ектных работ на 2022 год.

За отчетный период было проведено 28 заседаний комитета. 
Рассмотрено 119 вопросов, из них 101 внесен на рассмотрение сессий 
Законодательного Собрания. Принято в окончательном чтении и 
направленно Губернатору Иркутской области для обнародования 39 
законопроектов.

В окончательном чтении был принят проект закона о поправках 
к Уставу Иркутской области. В течение всего года на площадке коми
тета были проведены десятки совещаний, заинтересованные участники 
вносили предложения. Также принят законопроект, который утвер
ждает схему распределения двадцати двух избирательных округов для 
выборов депутатов Законодательного Собрания Иркутской области. 
Указанная схема утверждается сроком на 10 лет.

Всего рассмотрено 97 поправок к проектам законов Иркутской 
области, 88 из которых внесено депутатами членами комитета.

В отчетный период на заседаниях комитета предварительно 
рассмотрено и рекомендовано Законодательному Собранию 39 канди
датур на должности мировых судей Иркутской области.

В целях обсуждения проектов законов Иркутской области ко
митетом было проведено 7 рабочих групп и 24 рабочих совещания. 
Также состоялась рабочая группа по обсуждению проекта плана зако
нопроектных работ на 2023 год.

На площадке комитета провели круглый стол на тему: «Акту
альные вопросы организации административных комиссий на терри
ториях муниципальных образований Иркутской области», по итогам 
которого были сформированы рекомендации.

Также в соответствии с годовым планом Законодательного Со
брания Иркутской области состоялись обучающие семинары с пред
ставительными органами муниципальных образований Иркутской об
ласти, в которых депутаты - члены комитета активно принимали уча
стие.

В рамках проведения мероприятия Законодательного Собрания 
«Парламентская школа» на базе комитета состоялся обучающий се
минар на тему «Об эффективности использования системы автомати
зации законотворческого документооборота «Электронный Парла
мент» в Законодательном Собрании Иркутской области и возможно
сти ее применения в представительных органах муниципальных обра
зований Иркутской области».

В рамках контрольной деятельности комитетом были рассмот
рены информационно-аналитическая записка Главного управления 
МВД России по Иркутской области о состоянии правопорядка на тер
ритории Иркутской области в 2021 году, информацион
но-аналитическая записка Восточно-Сибирского линейного управле
ния МВД России на транспорте, отчет члена Совета Федерации Феде
рального Собрания Российской Федерации - представителя от Зако
нодательного Собрания Иркутской области Сергея Фатеевича Брилки, 
ежегодные доклады о деятельности Уполномоченного по правам че
ловека в Иркутской области, Совета муниципальных образований Ир
кутской области, а также отчет Губернатора Иркутской области о ре
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зультатах деятельности Правительства за 2021 год. Ну, если коротко, у 
меня все. Готов ответить на ваши вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:38:51. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Вопросы. Вопросов нет. 
Утверждается...

Информация принимается к сведению.

21. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО БЮДЖЕТУ, ЦЕНООБРАЗОВА
НИЮ, ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ И НАЛОГОВОМУ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 
2022 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:39:02. Речь 0 мин 13 сек

... по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому 
и налоговому законодательству за 2022 год. Пожалуйста, Дикусарова 
Наталья Игоревна - председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству. 
Пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:39:15. Речь 12 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представляется отчет о 
нашей работе, о работе комитета. Я постараюсь немножко по-другому, 
наверное, построить отчет. Цифры... Следующий слайд, пожалуйста. 
Цифры, они есть уже, и коллеги об этом говорили, и по явке членов 
комитета. У нас прошло 20 заседаний, 58 вопросов рассмотрели, 45 
внесли на ваше рассмотрение, приняли в окончательном чтении 24 за
конопроекта.

Вот, казалось бы, комитет по бюджету, самые главные вопросы 
- это бюджетные, но я хочу отметить, за прошлый год - 2022-й два 
очень важных проекта закона, которые мы приняли и рассмотрели на 
площадке комитета, я думаю, что в этом году они внесут существен
ный вклад в общественную жизнь территорий и в экономическое раз
витие наших территорий. Первый закон - это об инвестиционном 
налоговом вычете по налогу на прибыль организаций в Иркутской об
ласти, это вычет на культуру, как мы называем этот проект закона. 
Благодаря этому законопроекту мы вводим на территории Иркутской 
области с 23 года новый механизм правовой, когда налог на прибыль 
будет работать на развитие наших муниципальных учреждений куль
туры. Мы надеемся, что в скором времени появятся первые результаты 
реализации уже этого закона, мы над этим работаем в отдельных тер
риториях. Вот этот закон - это был такой итог интереснейшей работы
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за прошлый год.
Второй закон - это закон об отдельных вопросах реализации на 

территории Иркутской области инициативных проектов. Хочу побла
годарить всех за поддержку нашей инициативы, мы очень долго рабо
тали над этим проектом закона, практически больше полугода. В 2022 
году мы приняли этот закон. У нас с вами все получилось. Мы не 
только приняли закон, но и предусмотрели финансирование на ини
циативные проекты - 500 млн руб. с 2023 года будут работать на 
пользу территорий, на развитие инициатив жителей Иркутской обла
сти.

Следующие законопроекты, которые есть необходимость от
метить, - это закон по упрощенной системе налогообложения. Это тот 
налог, который мы можем регламентировать на территории Иркутской 
области, и мы несколько раз вносили в него изменения. Первый раз мы 
поддержали печатную издательскую деятельность. Второй раз мы 
предусмотрели налоговые льготы для управляющих компаний инду
стриальных парков для развития как раз экономической составляющей 
на территории Иркутской области. Я говорю кратко. Изменения были 
еще дополнительные по другим отраслям в этих проектах законов. Ну 
вот, сводим воедино то, что у нас с вами получилось.

Ну и, естественно, наши законы о бюджете на территории Ир
кутской области.

Следующий слайд, пожалуйста.
Мы корректировали несколько раз бюджет в Иркутской обла

сти 2022 года. Хочу обратить ваше внимание еще раз и внимание всех, 
кто смотрит сессию Законодательного Собрания, на депутатские ини
циативы и на депутатские поправки к бюджету Иркутской области. В 
2022 году в течение года мы профинансировали на территории Ир
кутской области создание дополнительных гемодиализных центров, в 
том числе в г. Усть-Илимске, заложили денежные средства на проек
тирование объектов здравоохранения, в том числе в Порожском, в 
Братске, Братского перинатального центра, профинансировали меха
низмы оказания высокотехнологической медицинской помощи для 
областных лечебных учреждений, в том числе детской областной 
клинической больницы, заложив серьезное начало для развития дет
ской медицины на территории Иркутской области с точки зрения ее 
уже высокотехнологичной составляющей. Кроме того, мы стартовали 
с первым проектом по строительству общежития для 
Усть-Ордынского медицинского колледжа.

Следующий слайд, пожалуйста. Приобретали оборудование для 
ФАПов и амбулаторий, предусматривали денежные средства нашими 
поправками на благоустройство прилегающих территорий ФАПов и 
амбулаторий, без этого невозможно было бы реализовать в 2022 году 
вот именно этот раздел по программе модернизации первичного звена 
здравоохранения. Мы с вами поправками предоставили субсидии на 
возмещение части затрат на поддержку собственного производства 
молока, на лизинг в сфере сельского хозяйства, субсидии на закуп мо
лока, мяса, на материально-техническое обеспечение образовательных 
организаций, участвующих в проекте агробизнес-образования, таким 
образом сохранив это направление в бюджете Иркутской области в 
2022 году.

Следующий слайд, пожалуйста. Кроме того, в рамках летней
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корректировки бюджета мы с вами заложили поправки на строитель
ство спортивно-оздоровительных комплексов в Балаганске и Усо- 
лье-Сибирском. В этом году мы увидим результат. Профинансировали 
спортивную подготовку по базовым видам спорта в детско-юношеских 
спортивных школах, тем самым сделав очень серьезный шаг вперед. В 
этом году, в 2023 году уже в совершенно ином качестве нашло отра
жение это направление расходов в базовом варианте бюджета 2023 
года, но основы заложены были как раз нашей с вами работой в рам
ках бюджета 2022 года. Увеличили средства на командирование 
сборных команд Иркутской области. Кроме того, заложили денежные 
средства на окончание капитального ремонта ряда объектов в муни
ципальных образованиях, начали программу по модернизации пи
щеблоков и приобретения модульных столовых для образовательных 
организаций в Иркутской области и стартовали с капитальным ремон
том общежитий среднего профессионального образования, профинан
сировано два таких объекта: это Иркутский колледж педагогического 
образования и профессиональное училище № 58 в поселке Юрты.

Следующий слайд, пожалуйста. Кроме того, перенесли сред
ства с 2022 на 2023 год и закупили мебель для школ после капиталь
ного ремонта, профинансировали проекты победителей Всероссий
ского конкурса лучших проектов создания комфортной городской 
среды, предусмотрели средства для строительства автономной сол
нечной дизельной электростанции в селе Карам и обеспечили финан
сированием разработку энергетической стратегии Иркутской области 
на период до 2050 года.

Следующий слайд, пожалуйста. Осенняя корректировка бюд
жета состоялась по результатам обращения Законодательного Собра
ния Иркутской области к Правительству Иркутской области, было 
принято решение поддержать муниципальные образования в вопросе 
окончательной реализации капитальных ремонтов и строительства 
социальных объектов. Удорожание стоимости строительных материа
лов привело к тому, что возникла необходимость решить этот вопрос, 
и мы совместно с коллегами из Правительства Иркутской области ре
шили этот вопрос в окончании финансового года. Корректировка была 
посвящена именно тому, чтобы мы закончили с вами все наши обяза
тельства по капитальному ремонту и строительству социальных объ
ектов. Кроме того, наши предложения были включены... и другие 
наши предложения были включены в проект закона об изменении об
ластного бюджета 2022 года.

Следующий слайд, пожалуйста. 2023 год, проект закона на 2023 
год, для нас это была очень важная, серьезная работа, и мы уделили 
этому особое внимание. Мы начали с инициативы Законодательного 
Собрания о том, чтобы рассматривать проект закона о бюджете на 
проектных офисах еще летом, до его внесения в Законодательное Со
брание. Это сыграло свою роль. Уже на входе в бюджет 2023 года 
удалось предусмотреть ряд серьезных предложений, которые прозву
чали от депутатского корпуса в рамках совместной работы и от обще
ственности муниципальных образований Иркутской области. Поправ
ками к бюджету 2023 года, проведя очень серьезную работу, мы также 
очень много новых мероприятий предусмотрели в бюджете Иркутской 
области на 2023 год. Профинансировали в полном объеме все заявки 
на благоустройство сельских территорий, предусмотрели средства на

124



агробизнес-образование, не просто предусмотрели, а в 2 раза увели
чили эти средства с 10 до 20 млн руб., предусмотрели средства на ка
питальный ремонт 6 школ и 19 детских садов, это только по областной 
программе. Я не говорю сейчас о средствах федерального бюджета, 
которому мы обеспечили софинансирование.

Наши депутатские программы «Школьный учебник» и «До
ступный школьный стадион» продолжают свою работу в 2023 году. 
Увеличили денежные средства и предусмотрели их на трехлетнюю 
перспективу. Теперь эти программы у нас с вами видны и на трехлет
нюю перспективу в бюджете Иркутской области. Предусмотрели 
средства на капитальный ремонт спортзалов в сельских школах в пол
ном объеме по потребности. Также дальше продолжаем реализацию 
программы по созданию модульных пищеблоков. Кроме того, старто
вала очень масштабная программа по развитию системы профессио
нального образования, которую именно в рамках бюджетного процес
са мы поддержали, профинансировав в трехлетием периоде все меро
приятия по капитальному ремонту и учреждений СПО и общежитий 
среднего профессионального образования.

Следующий слайд, пожалуйста. Предусмотрели дополнительно 
денежные средства на капитальные ремонты учреждений здравоохра
нения в той части, которая не вошла в программу модернизации здра
воохранения. Ну и доводим до конца наши инициативы. Это капи
тальный ремонт Братского перинатального центра, мы профинансиро
вали не только проектные работы по капитальному ремонту, но и те
перь уже само проведение капитального ремонта в этом учреждении. 
Кроме того, поправками были внесены средства на капитальный ре
монт 14 объектов спорта в муниципальных образовательных образо
ваниях и создание плоскостных спортивных сооружений в сельской 
местности. 45 спортивных площадок или кортов появится на террито
рии Иркутской области. Это все заявки, которые поступили от муни
ципальных образований.

В капитальные ремонты вошли 30 муниципальных учреждений 
культуры. Это наша, наверное, самая главная задача, которая звучала 
от муниципальных образований. Мы эту задачу с вами в рамках бюд
жетного процесса решили.

Следующий слайд, пожалуйста. Предусмотрели денежные 
средства на продолжение программы по приобретению дорожной 
техники для дорожной службы Иркутской области, индексировали 
стоимость путевки для летнего оздоровления детей снова на 20 %, уже 
второй год подряд. Профинансировали дополнительно создание мо
дельных библиотек в Иркутской области, предусмотрели дополни
тельные средства на реставрацию объектов культурного наследия - это 
опять объект здравоохранения - областная стоматологическая поли
клиника, этот объект будет приведен в порядок. Синхронизировали 
мероприятия по благоустройству прилегающих территорий по созда
нию спортивных площадок с капитальным ремонтом школ в рамках 
большой федеральной программы модернизации школьных систем 
образования. Такой опыт у нас использовался впервые. Мы отработали 
его как раз на базе нашего комитета по бюджету и реализовали в 
бюджете на 2023 год.

Следующий слайд, пожалуйста. Ну и хочу напомнить о том, 
что мы проанализировали и приняли в 2022 году очень серьезные из
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менения в Закон о транспортном налоге: мы полностью пересмотрели 
подход к льготам по транспортному налогу, увеличили мощность 
транспортных средств, по которым были предоставлены льготы, при
вели в порядок и уравняли в правах и ветеранов Великой Отечествен
ной войны, ветеранов боевых действий, многодетные семьи, для того 
чтобы эта льгота действовала эффективно и соответствовала времени 
на территории Иркутской области.

Хочу поблагодарить прежде всего коллег - членов комитета, у 
нас очень много совместных законодательных инициатив, все по
правки, о которых я сегодня говорила, они отработаны на площадке 
комитета, внесены в том числе членами комитета. Хочу поблагодарить 
Контрольно-счетную палату Иркутской области. Ирина Петровна, 
коллеги очень эффективно отработали вместе с нами. Они помогали 
нам, в том числе и вот эти поправки, о которых я сегодня говорила, 
они не были бы возможны без активного участия Контрольно-счетной 
палаты.

Хочу поблагодарить коллег из Правительства Иркутской обла
сти и Губернатора Иркутской области за совместную работу, потому 
что объем поправок, и объем работы, которая была проведена, возмо
жен только в рамках совместной работы.

Спасибо коллегам из Ассоциации муниципальных образований. 
По всем вопросам взаимодействия с местным самоуправлением мы 
ориентировались на их позицию, на мнение.

Ну и спасибо работникам прокуратуры, Министерства юсти
ции, Федеральной налоговой службы - всем, кто вместе с нами работал 
над законопроектами в бюджетном комитете. Спасибо. Надеюсь, что 
этот год станет не менее эффективным и результативным для нас.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:51:40. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Принимаем к сведению ваш отчет.

22. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО СОЦИАЛЬНО-КУЛЬТУРНОМУ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ ЗА 2022 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:51:59. Речь 0 мин 6 сек

Следующее слово предоставляется Синцовой Ирине Алексан
дровне. Отчет о деятельности комитета по социально-культурному 
законодательству в 2022 году. Пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:52:05. Речь 10 мин 15 сек

Уважаемый президиум, уважаемые коллеги, было очень много 
событий в 2022 году. Самых различных, но при этом, конечно, прохо
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дили они под эгидой 85-летия Иркутской области. И для нас это было 
очень-очень значимо. Наш комитет звездный, как я всегда стараюсь 
упоминать это, потому что состоит он из председателей комитетов и 
комиссий, ну, и, конечно, дисциплина и все остальные вопросы, они 
абсолютно не стоят. Надо отметить, что та инфраструктура социаль
ной политики и социальных учреждений и тех сфер, в рамках которых 
мы работаем, ее совершенствование, сейчас прозвучало в отчете бюд
жетного комитета, ну а я остановлюсь на деятельности непосред
ственно по законодательству, по... Ну, первое - это спорт. Мы провели 
выездное заседание комитета в Байкал-Арене. Надо сказать, что было 
очень популярно, более 200 человек участвовало. Было принято опре
деленное решение, но более того, затем прошел Правительственный 
час "Проблемы развития физической культуры и спорта". Надо отме
тить, что он также пользовался большой популярностью. Принято со
ответствующее постановление, которое как раз определяет в том числе 
и наши задачи на 23 год. Хочу отметить, что в области спорта мы сов
местно и очень тесно работали с Контрольно-счетной палатой, с му
ниципальными образованиями, и на сегодня внесен ряд изменений в 
наше областное законодательство. Такие законы как наш базовый за
кон "О развитии физической культуры и спорта в Иркутской области" 
и "О почетных спортивных званиях по национальным видам спорта".

В сферах (следующее) труд и занятость надо отметить, что мы 
традиционно и ежегодно рассматриваем закон "Об установлении ко
эффициента, отражающего особенности развития труда на территории 
Иркутской области на 23 год", что сделали и в этом году. Совместная 
работа по кадровому потенциалу проходила в рамках форума "Моло
дежный карьерный форум". И надо отметить, что он собрал очень 
большое количество молодежи и работодателей. В рамках молодеж
ной политики - это реестр молодежных и детских общественных объ
единений. Тоже традиционный вопрос. Растет число, но нам важно не 
только число, но и качество работы таких учреждений, престижность 
нахождения в областном реестре, поэтому поставили себе задачу в том 
числе и на 23 год. Надо отметить, что в рамках молодежной политики 
мы рассматривали и мониторили законы об областной государствен
ной поддержке деятельности студенческих отрядов Иркутской обла
сти. И достаточно системно работали с Молодежным парламентом по 
закону о патриотическом воспитании в Иркутской области, который 
принят в 1-м чтении, и сейчас мы готовимся к дальнейшей работе. 
Провели Парламентскую школу. Надо отметить большое участие де
путатов муниципальных дум, и касалась она жилья для молодых се
мей.

Культура. Проходил год под эгидой года культурного наследия. 
В Анге в ноябре месяце был проведен круглый стол по развитию 
народных промыслов и ремесел под руководством Кузьмы Романови
ча Алдарова - заместителя председателя Законодательного Собрания. 
Хочу сказать, что вот те территории - Качугский, Казачинско-Ленский, 
Жигаловский, Иркутский, Усть-Ордынский и Дом народного творче
ства приняли активное участие. Мы наметили себе ряд законодатель
ных инициатив от депутатов в рамках... По итогам рассмотрения. 
Кроме того, законы в области культуры. Надо сказать, что депутаты 
Думы города Братска внесли проект закона "О государственной под
держке культуры в Иркутской области", изменения в него, поэтому мы
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его рассмотрели и приняли совершенно более доступными стали зва
ния "образцовый" и "народный" нашим коллективам. И об обязатель
ном экземпляре. Тут также хотела бы обратиться к бюджетному ко
митету и поблагодарить за принятие закона об инвестиционном нало
говом вычете, мы сейчас смотрим, насколько он реализуется на прак
тике, но, в общем-то, конечно, очень существенный закон.

Сфера образования - одна из самых больших, и, соответствен
но, здесь, пожалуй, должна отметить Закон о нормативах, который мы 
тоже ежегодно смотрим. При этом очень существенным вкладом яви
лось внесение изменения в наш базовый закон "об отдельных вопросах 
образования в Иркутской области", потому что порядок определения 
объема субвенций на осуществление государственных гарантий был 
совершенно четко определен. Мы приняли закон о региональном цен
тре "Авангард". Такой вот первый закон наш. О системе совершен
ствования. Внесли изменения в законодательство о системе экологи
ческого образования и формирования экологической культуры на 
территории Иркутской области. Ну и вот я хотела бы поблагодарить 
депутатов северных территорий, потому что совместно мы отработали 
закон о возмещении компенсации денежных средств нашим педаго
гам, которые задействованы в ЕГЭ и ОГЭ, и в общем-то удалось, все 
удалось, как надо. Мы будем смотреть теперь правоприменительную 
практику. Хотела бы отметить и поблагодарить депутатов, конечно, 
под руководством председателя Законодательного Собрания у нас 
было много рабочих совещаний выездных в муниципальных образо
вания, в принципе, вопросы образования всегда затрагивались. В 
дальнейшем это база для исполнения поручений председателя и, соот
ветственно, совершенствование законодательства.

В рамках контрольной деятельности в отчетном периоде были 
рассмотрены ряд направлений, они тоже представлены вашему вни
манию. Не могу не отметить, что вопросы питания находились в цен
тре, и до сих пор мы работаем по этому поводу. У нас принят закон 
отдельный, непосредственно определяющий категории вот такого 
комплексного регулирования по питанию. Также хочу сказать, что 
патриотическое воспитание занимает одно из ведущих мест в работе 
комитета. Кроме того, рассматривались вопросы по антитеррористи- 
ческой защищенности объектов образования, по дополнительному об
разованию. И здесь мы сотрудничали непосредственно с прокуратурой 
Иркутской области, и в дальнейшем наметили планы себе на 23 год. 
Модернизация системы среднего профессионального образования. Это 
большая тема, которая начата в 22 году, продолжается в 23. Мы про
вели выездное заседание круглого стола в Усолье-Сибирском. Более 
того, был проведен Правительственный час, вот из 3 Правитель
ственных часов комитет провел 2. Проблемы и перспективы развития 
системы среднего профессионального образования в Иркутской обла
сти. Ну и сейчас мы работаем над концепцией, результаты которой в 
ближайшее время представим вашему вниманию. Непосредственное, 
конечно, взаимодействие с Государственной Думой, например, о 
группах продленного дня. Мы поддержали и направили положитель
ный отзыв. Хочу отметить, что при нашем содействии, ну, в рамках 
Регламента принят федеральный закон, согласно которому теперь об
разовательной услуги не существует, а существует сам процесс. Эта 
терминология применяется только при расчете финансовых каких-то
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дополнительных негосударственных функций. Надо сказать, что мы 
совсем недавно приняли и поддержали федеральный закон, согласно 
которому в качестве индивидуальных достижений при поступлении в 
высшие образовательные организации и в средние профессиональные 
организации, если существует там конкурс (он, конкурс, если большее 
количество подано заявок на одно место), - это прохождение срочной 
военной службы. Ну, и не могу не отметить нашу рабочую группу по 
вопросам поддержки членов семей участников специальной военной 
операции. Хочу поблагодарить абсолютно всех, потому что здесь все 
органы исполнительной власти социального блока и депутаты наши 
работали. Ну, и результат - мы уже приняли два закона. Образование 
лиц с ограниченными возможностями здоровья, инвалидов - это пла
новые мероприятия. Здесь в основном взаимодействуем с некоммер
ческим сектором, с общественными организациями и, конечно, с ми
нистерством образования и министерством соцразвития, потому что 
министерство соцразвития у нас занимается в том числе и образова
нием инвалидов и детей с ОВЗ. Ну, вопрос жилья детей-сирот, детей, 
оставшихся без попечения родителей, сегодня тоже был представлен 
вашему вниманию. Мы работаем не только над его мониторингом и 
совершенствованием, но и приняты законы, вот они представлены ва
шему вниманию. Не буду комментировать, потому что, в принципе, 
они у всех на слуху. Хочу сказать, что очно принимала в работе круг
лого стола в Государственной Думе "Актуальные проблемы семейного 
законодательства и практика его применения". Сейчас уже внесены 
изменения в федеральные законы. В дальнейшем также было отмечено 
очное участие в рассмотрении федерального закона "Об основных га
рантиях прав ребенка в Российской Федерации". Ну, и, конечно, лет
ний отдых в данном случае находится в центре внимания, и мы готовы 
тут работать и дальше, особенно по инфраструктуре наших летних 
оздоровительных учреждений.

Я хочу поблагодарить абсолютно всех за взаимодействие и со
трудничество. Мы все имеем отношение к социальной политике, и 22 
год показал, что мы ее совершенствуем и делаем нашу жизнь более 
комфортной. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:02:20. Речь 0 мин 18 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Вопросов нет. Спасибо, Ирина 
Александровна. Присаживайтесь. Принимается информация к сведе
нию без голосования.

23. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗДРАВООХРАНЕНИЮ И СОЦИ
АЛЬНОЙ ЗАЩИТЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ ЗА 2022 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:02:38. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос № 23: отчет о деятельности комитета по здравоохране-
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нию и социальной защите Законодательного Собрания за 2022 год. 
Докладывает Гаськов Александр Юрьевич - председатель комитета по 
здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста, Александр 
Юрьевич.

Г АСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:02:48. Речь 5 мин 23 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, к ваше
му сведению предоставляется отчет. В комитете 5 членов комитета. 
Курирует Кузьма Романович, курирует нашу работу. Сразу хочу вы
разить благодарность членам комитета в связи с отчетом Ольги Вла
димировны за нашу высокую явку и эффективность. Также хочу вы
разить свою благодарность Артему Валентиновичу молодому заме
стителю, который всегда меня поддерживает и прикрывает, когда я не 
могу провести комитет. Он всегда на месте. Статистика, она тоже у вас 
вся перед вами. Хочу отметить, что наши законы, которые вынесли на 
сессию, всегда были поддержаны всеми депутатами. Это очень при
ятно. Теперь (непонятно) законы у вас тоже есть. Вы все принимали 
участие. Как сказала Ирина Александровна, все мы принимаем уча
стие в социальной политике, эти законы, они направлены на жителей 
нашей территории, на нас самих, наши семьи. Поэтому я не буду их 
перечислять, они все перед вами здесь есть. Их очень много там. Если 
все будем перечислять... Тоже касается по СВО, один их первых зако
нов, который мы приняли с вами закон по выплате нашим участников 
СВО по ранению сумма от 300 до 600 тысяч рублей. Это был один из 
первых наших законов, он вошел во все указы. У нас еще есть ряд за
конов, подготовленных законопроектов. Я думаю, что в этом году мы 
еще выйдем с этими инициативами, в которых, как сказали Ирина 
Александровна, все депутаты приняли участие, и поэтому мы будем 
готовы после небольшой корректировки с Правительством законо
проекты предоставить депутатам для обсуждения и принятия. Это ко
ротко. Дальше, пожалуйста, коллеги. Ну, как бы я тоже маленько под
гонял доклад. Просто Ольга Владимировна хорошо все рассказала про 
нашу деятельность. Какие инициативы членов комитета мы с вами 
считаем, что мы не смогли доработать не только за 22 год, но и все 4 
года, и которые хотелось бы до окончания работы созыва завершить. 
Вот вы видите, коллеги, по пунктам. Льготный проезд, к сожалению, 
наш парламентский запрос, который мы организовали с коллегами по 
реорганизации Ангарских медицинских учреждений, на мой взгляд, 
Правительство нас не услышало. Я не знаю, чем это, конечно, закон
чится, но, может, успеем уже провести анализ и как-то... Вот реорга
низация, которая, которые (непонятно), которого ждут от нашего 
Правительства, как это вылезет для наших жителей и для наших вра
чей. Вопрос по тубдиспансеру областному почему-то тоже завис. Уже 
не первый губернатор пытается решить этот вопрос. Мы видим: стра
усиная политика. Но надо решать этот вопрос. Почему-то у нас начи
наются новые проекты или прожекты, объединения, строительство 
каких-то областных учреждений, а то, что уже давно висит, да, вы 
знаете, да, все это: тему эту, почему-то как-то Правительство вообще 
забыло якобы эту тему. Забора до сих пор нет, все как ходили, так и
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ходят там. И (непонятно) палочка Коха никуда не делась. По передаче 
учреждений первичного звена на муниципальный уровень - это один 
из первых законопроектов, который я тоже вносил, но, к сожалению, 
пока нам тоже не дают его довести до конца. Надеюсь, что в 23 году 
мы его хотя бы рассмотрим в первом чтении и вынесем вам на обсуж
дение. По индексации мер социальной поддержки тоже мы еще не за
вершили работу, хотя хочу отметить, что Правительство, федеральное 
Правительство индексировало все меры соцподдержки на фактиче
скую инфляцию 11,6 %. У нас с вами ряд мер соцподдержки остались 
на уровне 4 %. По налогу на имущество, который закон тоже зашел, он 
прошел 1-е чтение. Надеюсь, что все-таки в этом году примем во 2-м 
чтении. Большая проблема, которая кадровое обеспечение, она не ре
шена, и пока не видно перспектив как ее решить. В этом году мы по
стараемся вынести на ваше рассмотрение законопроект о служебном 
жилье для медицинских работников и возможность его приватизации 
за какой-то промежуток времени. Ну, и крайняя тема, которую мы от
рабатываем, это наши изменения в закон о ветеранах Иркутской обла
сти, мы сейчас ведем аналитику по возрасту, у нас сегодня 40 - 45, но я 
знаю, что много звонков мы получаем, что жители не совсем, скажем 
так, довольны, что такой возрастной ценз мы установили своим зако
ном. Особенно это касается северов. Это ряд только инициатив, кото
рые мы не смогли довести до... в 22 году. Надеюсь, что мы закончим в 
23 году. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:08:11. Речь 0 мин 20 сек

Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. (Не слышно). 
A-а? (Не слышно). Ну, это не вопрос. Пожалуйста, Александр Юрье
вич, присаживайтесь. Спасибо за работу комитета, как и всем других 
руководителям комитетов.

24. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО СОБСТВЕННОСТИ И ЭКОНОМИ
ЧЕСКОЙ ПОЛИТИКЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ ЗА 2022 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:08:31. Речь 0 мин 19 сек

Так, отчет о деятельности комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания за 2022 год. Пригла
шаю Труфанова Николая Степановича - председателя комитета по 
собственности и экономической политике. А где Николай Степано
вич? A-а, ну, тогда Хайдуков Валерий Валерьевич - заместитель пред
седателя. Пожалуйста.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собствен
ности и экономической политике

ДОКЛАД: Время: 16:08:50. Речь 5 мин 15 сек
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Уважаемые коллеги, в отчетный период проведено 17 заседа
ний, на которых рассмотрено 67 вопросов, из которых 33 вопроса 
рассмотрено на заседаниях Законодательного Собрания.

Принято в окончательном чтении 13 законопроектов, в том 
числе 3 законодательных инициативы депутатов Законодательного 
Собрания.

За отчетный период на заседаниях комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания рассмотрено 53 
поправки, из них 9 поправок внесли депутаты - члены комитета.

На заседании 54-й сессии Законодательного Собрания комитет 
по собственности и экономической политике совместно с комитетом 
по строительству и дорожному хозяйству, комитетом по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
участвовал в подготовке Депутатского часа на тему «О состоянии и 
развитии дорог общего пользования местного значения на территории 
Иркутской области».

В рамках 57-й сессии Законодательного Собрания состоялся 
Депутатский час на тему «Создание благоприятных условий для раз
вития туризма в Иркутской области».

В рамках реализации стратегии социально-экономического 
развития Иркутской области на период до 2036 года комитет по соб
ственности и экономической политике провел большую работу. 28 
марта состоялось заседание Стратегического совета Иркутской обла
сти, на котором был представлен проект плана мероприятий по реали
зации стратегии социально-экономического развития Иркутской об
ласти на период до 2036 года. За период с 25 по 29 апреля комитетом 
по собственности и экономической политике подготовлено и прове
дено 7 заседаний рабочих групп при Стратегическом совете. Все 
предложения и замечания, поступившие к проекту, были проработаны 
с профильными министерствами и ведомствами.

Итоговое заседание Стратегического совета Иркутской области 
состоялось 20 мая 2022 года.

7 апреля комитет совместно с комитетом по строительству и 
дорожному хозяйству подготовили и провели депутатские слушания 
«О проблемных аспектах жилищного строительства в Иркутской об
ласти в условиях экономических санкций».

21 апреля было проведено заседание Совета Законодательного 
Собрания по взаимодействию с представительными органами муни
ципальных образований по вопросу «О проблемных вопросах пересе
ления граждан из непригодного для проживания жилищного фонда и 
ликвидации аварийного жилищного фонда в Иркутской области».

2 июня комитет принял участие в подготовке и проведении 
Парламентской школы по вопросу «Региональные институты развития 
малого и среднего бизнеса».

7 июля на площадке Законодательного Собрания состоялось 
совещание на тему «Проблемные вопросы организации регулярных 
перевозок пассажиров и багажа автомобильным транспортом и город
ским наземным электрическим транспортом в Иркутской области». В 
рамках подготовки к данному совещанию депутаты посетили «Авто
колонна 1880», «Ангарский трамвай», «Автоколонна 1948», «Ир- 
кутскавтотранс».

14 июля члены комитета приняли участие в выездном совеща-
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нии на тему «Поддержка и развитие малой авиации в Иркутской обла
сти. Модернизация инфраструктуры аэропортов северных территорий 
Иркутской области» (г. Усть-Илимск). В рамках подготовки к данному 
совещанию депутаты посетили ОГУП «Посадочная площадка города 
Усть-Илимска».

За отчетный период на площадке комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания проведено 11 
заседаний рабочих групп по проектам законов, находящимся в работе 
комитета. Также проведено 14 рабочих совещаний, в том числе вы
ездных. Так, 13 мая состоялась рабочая поездка депутатов в город Ан
гарск для изучения проблем работы городского транспорта. В рамках 
поездки депутаты посетили ООО «Чистый город», «Автоколонна 
1948», «Ангарский трамвай».

29 ноября состоялось выездное совещание на полигоне твердых 
бытовых отходов с посещением «Музея на свалке». Депутаты сов
местно с представителями администрации города Иркутска, руковод
ством музея обсудили варианты решения имущественного спора, а 
также вопросы легализации деятельности «Музея на свалке».

8 декабря депутаты посетили несколько домов, признанных 
аварийными и подлежащими сносу в Иркутске. В данном совещании 
приняли участие представители администрации города Иркутска, де
путаты Думы города Иркутска, а также жители этих домов.

Осуществляя свои контрольные функции, на заседании коми
тета по собственности и экономической политике Законодательного 
Собрания области было рассмотрено 7 отчетов.

На контроле комитета по собственности и экономической по
литике находится 25 депутатских и парламентских запросов.

Дважды за отчетный период состоялось рассмотрение парла
ментского запроса «О распоряжении имуществом, принадлежащим 
АО «Искра» (20 января и 5 апреля). Запрос остается на контроле. 20 
января рассматривался вопрос «О предоставлении информации по 
строительству, реконструкции, капитальному ремонту объектов капи
тального строительства, поврежденных в результате чрезвычайной 
ситуации, сложившейся в результате паводка, вызванного сильными 
дождями, прошедшими в июне 2019 года на территории Иркутской 
области». Запрос остается на контроле.

На 56-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 
принят новый парламентский запрос «О системе электроснабжения в 
Иркутской области», где наш комитет был назначен ответственным по 
данному запросу.

В настоящее время в работе комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания находится одно 
протокольное поручение 62-й сессии Законодательного Собрания.

За отчетный период комитетом отработано и снято с контроля 2 
протокольных поручения.

Все депутаты - члены комитета по собственности и экономиче
ской политике в отчетный период принимали активное участие. Хо
чется поблагодарить правовое управление, аппарат Законодательного 
Собрания, Правительство Иркутской области, Ассоциацию муници
пальных образований, Контрольно-счетную палату, прокуратуру, ми
нистерство юстиции за плодотворную совместную работу. Благодарю 
за внимание.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:06. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Валерий Валерьевич. Пожалуйста, вопросы. Вопросов 
нет. Присаживайтесь. Информация принимается к сведению без голо
сования.

25. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ О ПРИ
РОДОПОЛЬЗОВАНИИ, ЭКОЛОЕИИ И СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ ЗАКОНО- 
ДАТЕЛЬНОЕО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2022 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:14. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос № 25: отчет о деятельности комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве за 2022 
год. Габов Роман Федорович - председатель комитета. Пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:14:27. Речь 6 мин 25 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Наш комитет состоит из 5 
депутатов. Курирует наш комитет заместитель председателя Законо
дательного Собрания Алдаров Кузьма Романович. Традиционно наш 
комитет ведет работу по всем своим основным профильным направ
лениям. Провели за отчетный период 12 заседаний комитета, рассмот
рели 84 вопроса, из них 27 вынесли на рассмотрение Законодательного 
Собрания. Традиционно вопросы, касающиеся сельского хозяйства 
рассматриваются на каждом заседании нашего комитета. Государ
ственная поддержка наших сельхозников, ход уборочной кампании, 
подготовка к посевной кампании, программа "Комплексное развитие 
сельских территорий", проблема обеспечения школьным питанием и 
многие другие вопросы, то, что касается направления сельского хо
зяйства. Также проводим выездные мероприятия, непосредственно 
выезжаем на территорию наших сельхозорганизаций, общаемся с 
фермерами, напрямую слышим и видим те проблемы, которые сегодня 
волнуют наших аграриев, учитывая, что в этой сложной ситуации, 
связанной с обстановкой в стране и мире, понимаем, что продоволь
ственная безопасность, это очень важное направление, и нам, конечно, 
нужно очень большое внимание уделять этому.

То, что касается вопросов леса, лесной сферы также регулярно 
обсуждается на заседаниях нашего комитета. Вот сегодня мы с вами 
провели парламентский час, связанный с лесной сферой. Ну а тема 
подготовки к пожароопасному периоду, тема обеспечения жителей 
Иркутской области дровами - она также регулярно обсуждается у нас 
на комитете. Вопросы экологии, вопросы, связанные с реализацией 
федерального проекта "чистый воздух" в городе Братске, включение в
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пилотный проект еще 7 городов нашей Иркутской области, имеющих 
проблемы с загрязненным воздухом, также неоднократно рассматри
вались нами на комитетах. Тема особо охраняемых природных терри
торий также регулярно возникает на заседаниях нашего комитета. Те
ма центральной экологической зоны, проблематика, связанная именно 
с теми ограничениями, которые есть в Центральной экологической 
зоне Байкальской природной территории также регулярно рассматри
вается на заседаниях нашего комитета. Вопросы, связанные с чистой 
водой также мы неоднократно обсуждали на заседаниях нашего коми
тета, ну и многие-многие другие. Вместе с комитетами по собственно
сти и экономической политике и строительным комитетом по строи
тельству провели депутатский час на тему «Потребность, проблема
тика в вопросе подъездных дорог к предприятиям сельхозтоваропро
изводителей», где достаточно широко рассмотрели эту тему. Также в 
Государственной Думе проходили парламентские слушания на тему 
«О государственном регулировании системы ценообразования на 
продовольственные товары и цен на промышленную продукцию для 
АПК в интересах обеспечения рентабельности сельскохозяйственного 
производства», где принимали участие в режиме видеоконфе
ренц-связи.

28 июня провели вместе с комитетом по социаль
но-культурному законодательству круглый стол «Проблемы и пер
спективы обеспечения здоровым питанием обучающихся в образова
тельных организациях в Иркутской области».

В администрации Иркутского района приняли участие в рас
ширенном заседании правления палаты муниципальных районов Ас
социации муниципальных образований, где обсуждались вопросы о 
предупреждении и ликвидации последствий ЧС, о проблемах реали
зации мероприятий по созданию системы оповещения населения в 
территориях, а также затронуты вопросы в сфере обращения с безнад
зорными собаками в Иркутской области и об утилизации биологиче
ских отходов в муниципальных образованиях в соответствии с новыми 
требованиями законодательства.

В ноябре мы выезжали членами комитета, на рабочее совеща
ние «Мониторинг уборочной кампании в сельскохозяйственных орга
низациях Тулунского, Братского районов в сложных климатических 
условиях и анализ причин снижения численности животного мира в 
водоемах Братского района в связи с увеличением численности ба
кланов».

Также рассмотрели проект закона о внесении изменений в За
кон Иркутской области «О наделении органов местного самоуправле
ния отдельными областными государственными полномочиями по ор
ганизации мероприятий при осуществлении деятельности по обраще
нию с собаками и кошками без владельцев». Эта тоже работа прово
дится на протяжении всего года. Неоднократно мы и на заседаниях 
нашего комитета, и на площадках муниципальных образований эту 
тему поднимаем и вместе обсуждаем пути решения вот сложившейся 
ситуации. Сегодня мы с вами во втором чтении приняли данный зако
нопроект.

Проведена работа по протокольному поручению 59-й сессии 
Законодательного Собрания «Модернизация и строительство очист
ных сооружений для очистки загрязненных сточных вод, поступаю-
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щих в озеро Байкал и другие водные объекты».
Ну и, уважаемые коллеги, вместе с вами также принимаем уча

стие в работе Законодательного Собрания, в различных выездных ме
роприятиях по другим направлениям, то есть ездим по территориям, 
общаемся с людьми. Наш комитет открыт также для всех депутатов, и, 
кстати, очень хочу сказать большое спасибо многим депутатам, кото
рые не являются членами нашего комитета, но регулярно посещают 
наши заседания нашего комитета, вносят свою лепту, веское слово 
профессиональное в те или иные решения нашего комитета. Поэтому 
хочу всех поблагодарить, и удачной плодотворной работы в 2023 году.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:20:53. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Роман Федорович. Пожалуйста, вопросы. Вопросов 
нет. Спасибо, присаживайтесь.

26. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ И ДОРОЖ
НОМУ ХОЗЯЙСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ ЗА 2022 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:21:42. Речь 0 мин 4 сек

Вопрос № 26: отчет о деятельности комитета по строительству 
и дорожному хозяйству за 2022 год. Побойкин Виктор Леонидович - 
председатель комитета. Пожалуйста, Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и до
рожному хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:21:46. Речь 3 мин 24 сек

Уважаемые депутаты, комитет по строительству и дорожному 
хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области был обра
зован в составе Законодательного Собрания Иркутской области 22 де
кабря 2021 года.

Основными направлениями деятельности комитета по строи
тельству и дорожному хозяйству Законодательного Собрания Иркут
ской области являются:

- строительство;
- жилищно-строительные кооперативы;
- дорожная строительная деятельность и обеспечение безопас

ности дорожного движения;
- архитектура, градостроительство;
- благоустройство;
- цены в строительстве и дорожной деятельности.
В 2022 году было проведено 8 заседаний комитета.
На заседаниях рассмотрено 37 вопросов.
Комитет принимал участие в подготовке и проведении заседа

ния Совета Законодательного Собрания Иркутской области по взаи
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модействию с представительными органами муниципальных образо
ваний Иркутской области, которое состоялось 1 февраля 2022 года в 
рамках рассмотрения вопроса «О строительстве (реконструкции), ка
питальном ремонте, ремонте и содержании автомобильных дорог об
щего пользования регионального, межмуниципального значения».

При рассмотрении указанного вопроса были заслушаны до
клады представителей министерства транспорта и дорожного хозяй
ства Иркутской области, Дирекции по строительству и эксплуатации 
автомобильных дорог Иркутской области, Дорожной службы Иркут
ской области.

Комитетом по строительству и дорожному хозяйству Законо
дательного Собрания Иркутской области совместно с комитетом по 
собственности и экономической политике (об этом уже говорил сего
дня коллега) был организован и проведен Депутатский час «О состоя
нии и развитии дорог общего пользования местного значения на тер
ритории Иркутской области».

В Депутатском часе приняли участие депутаты, представители 
Правительства Иркутской области, Некоммерческой организации 
«Ассоциация муниципальных образований Иркутской области», 
Главного Управления Министерства внутренних дел Российской Фе
дерации по Иркутской области.

Совместно с комитетом по собственности и экономической 
политике были проведены депутатские слушания «О проблемных ас
пектах жилищного строительства в Иркутской области в условиях 
экономических санкций».

Также комитетом проведен круглый стол «О внедрении на 
территории Иркутской области интеллектуальной транспортной си
стемы».

Проведено 15 рабочих совещаний по вопросам содержания ав
томобильных дорог, комплексному развитию территории Иркутской 
области, строительства объектов социальной сферы, ремонта и строи
тельства мостовых переходов и подобным вопросам.

Проведено заседание рабочей группы по проекту закона 
ИЗ-1056 «Об отдельных вопросах комплексного развития территории 
в Иркутской области».

За отчетный период комитетом было рассмотрено 136 обраще
ний и направлено 257 запросов.

Уважаемые депутаты, я приглашаю всех депутатов принимать 
участие в предстоящих заседаниях комитета и особенно в тех рабочих 
совещаниях и круглых столах, которые проводятся на площадке 
нашего комитета. В ближайшее время мы будем обсуждать вопросы 
проблем по экспертизе, в прохождении экспертизы различными про
ектами. Мы будем обсуждать вопросы синхронизации государствен
ных программ. Вы знаете прекрасно, что в этой части у нас есть серь
езные проблемы, есть серьезные задачи, которые нужно решать. Мы 
будем обсуждать формирование рейтингов и будем проводить боль
шой круглый стол по безопасности дорожного движения. Более по
дробно с работой комитета вы можете ознакомиться в представленном 
вашему вниманию отчете о деятельности комитета по строительству и 
дорожному хозяйству.

Заканчивая свой доклад, хотел бы поблагодарить кол- 
лег-депутатов, членов Правительства, аппарат Законодательного Со-
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брания за слаженную работу. Благодарю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:10. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Пожалуйста, коллеги, вопросы. 
Вопросов нет. Информация принимается к сведению без голосования.

Переходим к отчетам комиссий.

27. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИССИИ ПО РЕГЛАМЕНТУ, ДЕПУТАТСКОЙ 
ЭТИКЕ, ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОЛИТИКЕ И СВЯЗЯМ С ОБЩЕСТВЕННЫМИ 
ОБЪЕДИНЕНИЯМИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ЗА 2022 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:24. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопрос 27. Безродных Ольга Владимировна с от
четом о деятельности комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединения
ми... Пожалуйста... За 2022 год. Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями

ДОКЛАД: Время: 16:25:38. Речь 5 мин 28 сек

Как там с презентацией у нас...?
Уважаемые коллеги! Наша комиссия в течение 2022 года осу

ществляла свою деятельность в рамках своих полномочий, которые 
определены действующим законодательством. За отчетный период 
состоялось 14 заседаний, на которых было рассмотрено 38 вопросов, 
22 из них вынесены на заседания сессии Законодательного Собрания 
Иркутской области.

Из них 10 вопросов о награждении Почетной грамотой, по ито
гам рассмотрения которых подготовлено 11 проектов постановлений 
по 202 ходатайствам. Также рассматривались вопросы о награждении 
Почетным знаком Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ»; о 
применении к депутату Законодательного Собрания Иркутской обла
сти меры ответственности; традиционный наш вопрос, который мы 
ежегодно рассматриваем, - это о состоянии, проблемах и перспективах 
социально ориентированных некоммерческих организаций в Иркут
ской области; отчет о деятельности комиссии; информация о работе 
депутатов в 2021 году.

Кроме того, рассматривались вопросы, связанные в той или 
иной степени с деятельностью общественно-политической газеты 
«Областная» и о деятельности редакции официального интер
нет-портала по вопросам обнародования правовой информации. Тоже 
по всем по ним были подготовлены постановления, которые мы с вами 
принимали на сессиях Законодательного Собрания.

Традиционно в прошлом году согласно действующему законо-
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дательству комиссия осуществляла сбор сведений о доходах парла
ментариев и членов их семей. В результате 44 депутата Законодатель
ного Собрания представили в комиссию по Регламенту сведения о 
своих доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имуще
ственного характера, а также сведения о доходах, расходах, об иму
ществе и обязательствах имущественного характера своих супруги 
(супруга) и несовершеннолетних детей за отчетный период с 1 января 
2021 года по 31 декабря 2021 года в установленный законодательством 
Российской Федерации срок. Данные сведения были структурированы 
и размещены на официальном сайте Законодательного Собрания.

В 2022 году комиссией проводилась системная работа по об
ращениям граждан и организаций по вопросам, связанным с деятель
ностью комиссии и депутатов.

Так, в апреле 2022 года на заседании комиссии было рассмот
рено обращение «О нарушении Правил депутатской этики» в отноше
нии 1 депутата. По результатам рассмотрения комиссией было выне
сено решение об отсутствии в действиях депутата Законодательного 
Собрания нарушения Правил депутатской этики, и соответствующий 
ответ был подготовлен и направлен заявителю.

В течение года также регистрировались изменения в составе 
депутатских групп и фракций. Так, в июне 2022 года была исключена 
из Реестра депутатских фракций и депутатских групп в Законодатель
ном Собрании депутатская группа партии «Гражданская платформа».

Теперь немного о почетных грамотах.
Из 202 удовлетворенных в 2022 году ходатайств о награждении 

Почетной грамотой Законодательного Собрания - 5 было внесено
еще в 2021 году. Внесенных и принятых в 2022 году - 197. Внесенных 
в 2022 году, но не рассмотренных (в 2022-м же году) в связи с очень 
поздним поступлением документов (некоторые подходили аж 30 де
кабря) -31.

Воспользовались своей квотой в полном объеме 31 депутат, 13- 
частично или в той или иной мере.

Из 42-х Дум муниципальных образований своим правом вос
пользовались лишь 18, из 4 фракций в Законодательном Собрании - 
две, из 9-ти постоянно действующих комитетов и комиссий - 5.

В течение 2022 года депутаты - члены комиссии по Регламенту 
активно участвовали в работе всех советов, о которых я говорила в 
предыдущем своем докладе, в работе различных штабов, рабочих 
групп и так далее.

Ну и принимали представители комиссии участие в таких зна
ковых, наверное, мероприятиях, как областной фестиваль националь
но-культурных объединений и общественных организаций «Дружба 
народов Прибайкалья», первый сибирский межрелигиозный форум 
«Сибирь - территория диалога» (вместе с представителем комитета по 
социально-культурному законодательству), в Байкальском граждан
ском форуме; работали в качестве экспертов по оценке материалов, 
поступавших для участия в различных конкурсах, в том числе в кон
курсе на лучшие журналистские материалы по освещению деятельно
сти Законодательного Собрания в средствах массовой информации.

Из всех мероприятий, которые проходили на площадке комис
сии, либо при участии членов комиссии, позволю выделить одно, ко
торое становится у нас уже традиционным и которое мы проводили
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второй раз. В апреле-мае 2022 года на площадке комиссии по инициа
тиве общественных организаций и под руководством вице-спикера, 
курирующего работу комиссии, Л.И. Егоровой уже во второй раз был 
создан оргкомитет по подготовке и проведению конкурса «Связь вре
мен и поколений», посвященный 77-летию со дня Победы в Великой 
Отечественной войне. И 1 июня состоялось торжественное награжде
ние победителей и призеров конкурса. Напомню, что специфика кон
курса заключается в том, что призовой фонд формируется всеми же
лающими и неравнодушными представителями власти и предприни
мательства региона. Многие из нас, уважаемые коллеги, то есть депу
таты Законодательного Собрания в этом тоже активно поучаствовали, 
за что большое вам спасибо.

Доклад окончен.
В завершение доклада хочу поблагодарить всех членов комис

сии по Регламенту за активную работу и всех, кто принимал участие в 
совместной работе с нами. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:31:07. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Ольга Владимировна. Пожалуйста, коллеги, вопросы? 
Вопросов нет. Присаживайтесь, пожалуйста. Информация принимает
ся к сведению без голосования.

28. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИССИИ ПО КОНТРОЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2022 ГОД.

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:31:18. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос № 28: отчет о деятельности комиссии по контрольной 
деятельности за 2022 год. Сагдеев Тимур Ринатович - председатель 
комиссии. Пожалуйста, Тимур Ринатович.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:31:29. Речь 1 мин 47 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. В 2022 году комиссия по 
контрольной деятельности строила свою работу традиционно в соот
ветствии с планом Контрольно-счетной палатой Иркутской области по 
вопросам контроля за использованием средств областного бюджета и 
государственной собственности, рассматривая на своих заседаниях 
результаты проверок, проведенных аудиторами Контрольно-счетной 
палаты.

Отчет о деятельности нашей Контрольно-счетной палаты мы с 
вами будем заслушивать позднее и в его рамках более подробно озна
комимся с теми вопросами, которые были предметом проверок, часть 
из которых рассматривалась нашей комиссией.

Количественные показатели работы комиссии: мы провели 12

140



заседаний, на них рассмотрели 32 вопроса.
Рассмотрение результатов проверок на наших заседаниях про

ходит с обязательным участием всех заинтересованных сторон, итогом 
становится принятие решения, в котором даются рекомендации как в 
адрес Правительства Иркутской области, органов исполнительной 
власти области, так и непосредственно проверяемым органам и орга
низациям. Решения остаются на контроле до исполнения выявленных 
нарушений.

В отчетном периоде снято с контроля 33 решения комиссии, 
которые были приняты в предыдущем периоде. На контроле остается 
17 решений комиссии. Меры, принятые по ним, будут рассмотрены 
совместно с КСП области в этом году, и если носят исчерпывающий 
характер, соответствующие решения будут сняты с контроля.

Большое спасибо за совместную работу. Отдельно хотел бы 
поблагодарить Контрольно-счетную палату за профессионализм, объ
ективность. Хотел бы также выразить слова благодарности предста
вителям Правительства, которые присутствуют у нас на комиссии, что 
позволяет более быстро устранить нарушения и не допустить их в по
следующем. Доклад окончен. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:33:15. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Тимур Ринатович. Пожалуйста, коллеги, вопросы. 
Вопросов нет. Присаживайтесь. Информация принимается к сведению 
без голосования.

29. ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ВСЕРОС
СИЙСКОЙ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ» В ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2022 ГОД (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:33:25. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 29: информация о деятельности депутатской фрак
ции Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в За
конодательном Собрании за 2022 год. Без доклада. Информация при
нимается к сведению без голосования.

30. ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ПОЛИТИ
ЧЕСКОЙ ПАРТИИ «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ
РАЦИИ» В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 
2022 ГОД (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:33:39. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 30: информация о деятельности депутатской фрак
ции Политической партии «Коммунистическая партия Российской

141



Федерации» в Законодательном Собрании за 2022 год. Без доклада. 
Информация принимается к сведению без голосования.

31. ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ПОЛИТИЧЕ
СКОЙ ПАРТИИ ЛДПР -  ЛИБЕРАЛЬНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОС
СИИ В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2022 
ЕОД (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:33:56. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос 31: информация о деятельности депутатской фракции 
Политической партии ЛДПР -  Либерально-демократической партии 
России в Законодательном Собрании за 2022 год. Без доклада. Ин
формация принимается к сведению без голосования.

32. ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ПАРТИИ 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ -  ПАТРИОТЫ -  ЗА ПРАВДУ» В ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2022 ЕОД (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:34:09. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос 32: информация о деятельности депутатской фракции 
Партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ -  ПАТРИОТЫ -  ЗА ПРАВДУ» 
в Законодательном Собрании за 2022 год. Без доклада. Информация 
принимается к сведению без голосования.

33. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО СОЦИАЛЬ
НО-КУЛЬТУРНОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕО СОБРА
НИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, КОМИТЕТОМ ПО СОБСТВЕННОСТИ И ЭКО
НОМИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ 62-Й СЕССИИ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 14.12.2022 № 24

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:34:24. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос 33: информация об исполнении комитетом по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области, комитетом по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания протокольного поручения 62-й сес
сии от 14.12.2022 № 24. Информация предоставляется без доклада и 
принимается к сведению без голосования.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:34:49. Речь 0 мин 10 сек

142



Уважаемые коллеги, повестка 63-й сессии Законодательного 
Собрания исчерпана. Какие будут замечания, предложения? Пожа
луйста, Лобков Артем Валентинович, вам слово.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:34:58. Речь 0 мин 57 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, у меня 
выступление. 11 января 2023 года в Законодательном Собрании про
шло рабочее совещание по вопросам, связанным с переходом госу
дарственных медицинских организаций Иркутской области на новую 
единую цифровую платформу. По результатам данного рабочего со
вещания было принято решение создать рабочую группу с участием 
депутатов Законодательного Собрания, представителей Правительства 
области и иных исполнительных органов государственной власти об
ласти и других заинтересованных органов и организаций по вопросам, 
связанных с функционированием единого цифрового контура в здра
воохранении на основе единой государственной информационной си
стемы в сфере здравоохранения. Прошу дать комитету по здравоохра
нения и социальной защите протокольное поручение, организовать 
работу по формированию персонального состава указанной рабочей 
группы и внести в Законодательное Собрание соответствующий про
ект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:35:55. Речь 2 мин 7 сек

Не голосуется, да? Просто даем протокольное поручении сес
сии об образовании рабочей группы, о которой говорили на Депутат
ском часе. И рабочая группа будет состоять не только же из депутатов 
Законодательного Собрания, да? (Не слышно). Хорошо, все, спасибо. 
Даем соответствующее поручение.

Так, уважаемые коллеги, из секретариата ничего не поступало. 
Тогда мы завершаем заседание сессии. Следующая 64-я сессия будет 
15 февраля 23 года в 10:00 в зале заседаний Законодательного Собра
ния. 63-ю сессию объявляю закрытой.

(Депутаты поют Гимн Российской Федерации).

Спасибо, коллеги, за работу. До новых встреч.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников


